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AÑO XII- NÚMERO 4.018/ 150 pesetas / 0,90 Euros DIARIO INDEPENDIENTE de Toledo

La Diputación abre cuatro nuevos
centros de formación y empleo
Un total de 96 jóvenes de la provincia trabajarán en este proyecto PÁG.11

37/INTERNACIONAL 

Aznar debate con 
Solana todo a lo que 
España deberá 
hacer frente con la 
presidencia de la UE

Jtir

El consejero de Sanidad y el vicepresidente de CLM celebran el acuerdo en presencia del ministro Jesús Posada EFE

3/TOLEDO

Expertos 
recomiendan la 
lactancia materna 
hasta los seis meses

ADEMÁS

Barreda sella el acuerdo
‘histórico’ de la Sanidad

Poco más del 80 por ciento de los 
recién nacidos inician la lactancia 
materna y sólo uno de cada tres 
bebés permanece laclando hasta el 
tercer mes de vida aunque según 
la doctora Alicia de Ureta reco
mienda que la madre esté ama
mantando al pequeño hasta los seis 
meses de vida y la Organización 
Mundial de la Salud y la UNICEF 
aconseja . a su vez, mantenerla al 
menos hasta el primer año. Para 
tratar de mejorar esta situación, los 
Equipos de Atención Primaria del 
área y el Complejo Hospitalario de 
Toledo van a coordinar sus esfuer
zos y a plantar cara a la "cultura 
del biberón". El Complejo Hospi
talario está potenciando especial
mente la permanencia del.nino jun
to a su madre, así como el contac
to precoz entre ambos tras el parto. 
Una futura solicitud de declaración 
de "Hospital Amigo de los Niños" 
está siendo valorada y sería un re
quisito exigible. Las ventajas de la 
leche materna se podrían contabi
lizar en más de 50 y destacan que 
exista menos riesgo de enfermar 
en los primeros meses de vida.

3/TOLEDO
La Policía Local'busca 
al causante ele un 
atropello a través del 
cual falleció una 
persona

5/TOLEDO
El último Pleno del año 
aprobará hoy el 
convenio del personal 
laboral del 
Ayuntamiento

6/TOLEDO
Agrede al pedíatra de 
Quintanar por hacer 
esperar el turno a su 
mujer, según denuncia el 
Colegio Oficial de Médicos

4/TOLEDO
La Junta y una 0NG 
reúnen más de 
25.000 libros para el 
desarrollo educativo

|de El Salvador

Las competencias contemplan el fumro hospital de Toledo
El vicepresidente del Gobierno de Castilla-La Mancha. 
José María Barreda, caliilcó de "acuerdo histórico" el hr- 
mado ayer con el Ejecutivo central para el traspaso de las 
competencias de Sanidad a la Comunidad Autónoma por 
un coste total de 231.330 millones de pesetas.

Barreda, tras firmar el acuerdo de traspaso sanitario 
con el ministro de Administraciones Públicas. Jesús Po

sada, en la Comisión Mixta de Transferencias celebrada 
ayer en el Ministerio, lo consideró "exlraordinariainenle 
positivo” para los ciudadanos castellano-manchegos, al 
haberse satisfecho "todas las pretensiones" del Ejecutivo 
autónomo.Por este motivo, aseguró que el Gobierno re
gional asume este acuerdo "sin ningún tipo de reserva" a

Prevén una rebaja en la creación 
de puestos de trabajo en 2002

Estudios Económicos cree que el paro

pesar de las "dificultades" encontradas. PÁG. 35

aumentará en 20.000 personas PÁG. 44

Postales para el recuerdo
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1 ¡g EL TIEMPO JUEVES 27 PLAN CIUDAD DIRECTO
El instituto Nacional de Meteoróloga prevé 
para hoy, jueves, en Castilla-La Mancha cie
lo poco nuboso o despejado, brumas y ban
cos de niebla. Temperaturas mínimas en li
gero a moderado ascenso y máximas en li
gero descenso en la mitad norte, sin cam
bios o en ligero descenso en la mitad sur, 
con heladas débiles o moderadas, que 
podrán ser fuertes en el noreste de la co
munidad, y viento variable flojo, girando a 
componente este por la tarde. Predicción 
para el viernes día 28: Aumento de la nubo
sidad. brumas y bancos de niebla y tempe
raturas en ascenso ligero, con heladas dé

TOLEDO

biles localmente moderadas. En el resto de 
la península se esperan heladas fuertes en 
Castilla-La Mancha y moderadas en Cata
luña, donde también se registrarán vientos 
fuertes.

AYER EN LA CAPITAL
Máxima 2

Mínima -3

CIUDAD MAX MIN
Albacete 7 •2

Ciudad Real 9 -1,6

Cuenca 3 •10

Giiacialaiara 5 •6

Toledo 2 -3

'Lúries

ALBACETE 
TOLEDO

TOLEDO 
ALBACETE

06:00-08:45 06:00-08:45

M-V 07:00-09:45 07:00-09:45

L-V 16:30-19:15 16:30-19:15

D 18:00-20:45 18:00-20:45

CUENCA 
TOLEDO

TOLEDO 
CUENCA

L-V 06:3(1-08:45 I6:3(I-IS;45

GUADALAJARA 
TOLEDO

TOLEDO 
GUADALAJARA

L-V 09:00-11:15 07:00-09:15
L-V 16:00-18:15 17:00-19:15
D 17:00-19:30 20:00-22:30

PUERTOLLANO 
CIUDAD REAL 

TOLEDO

TOLEDO 
CIUDAD REAL 

PUERTOLLANO

L-V 06:30-07:15-08:45 07:00-08:30-09:15
L-V 16:30-17:15-18:45 16:30-18:00-18:45
D 17:00-17:45-19:15 20:00-21:30-22:15

TRENES
£ 1FARMACIAS

DE GUARDIA

^j TELEFONOS de interés

SEGURIDAD CIUDADANA
TOLEDO 1* 

MADRID

SAL DÍAS LLEG.

0630' LMXJV 07.30

0720' LMXJV 0030

08.2’ DIAHO 0930

10.00’ DIARIO 10.58

12.25* DIAHO 13.26

«.25* DIARO t.S

16.30' DIARIO 17.28

1857’ DIARO 1937

aistf DARIO 2158

MADRID Li 

TOLEDO

SAL DIAS LLEG.

0630’ LMXJV 0753

M30' DIARC 09.47

Dvtno 1130

omo 1326

14.44’ CLARO 16.00

«30* BARO 17.44

17Jn' DIARO 19.21

1953' LMXJV 2036

20.26’ DIARO 21.39

TOLEDO L1 

ARANJUEZ

SAL. OÍAS LLEG.

06.30' LMXJV 0637

0825’ DURO 0837

1000’ DIARO 027

1225* DIARIO 12.62

1425’ DURO M37

1630’ DURO 1637

DURO 1924

2038* OIAHO 2L27

ARANJUEZ [2 

TOLEDO

SAL DlAS LLEG.

07.20' LMXJV 07.53

OS-íT DURIO 09.47

11.03’ DURIO 030

1237* DURO 1325

£30’ CUFIO 16.00

17.17* DURO 17.44

1831’ DURO «21

2008' M1ÍN 2036

2112* DURO 2139

TOLEDO LI 

TOLEDO-INDUS

SAL DÍAS LLEG.

08.26’ OAHO 0831

OARO M31

2038’ WARD 21.04

TOLEDO-INDUS 
TOLEDO [7

SAL DÍAS LLEG.

07.47 LMXJV 07.53

09.41 MARO 09.47

15.54 DUVUO 1600

19.15 DURO 19J21

* PeriJlo de ereulKKSrt O) 2aín/CT - 11/04^ 
2705/01 Precio: 390 pías, tunsta.

TOLEDO 1° 

ALGODOR

SAL. DÍAS LLEG.

0825’ DURO 0837

1426’ DURIO 1437

2038* Quao 2L10

ALGODOR |P 
TOLEDO

SAL DÍAS LLEG.

09.35' DURO 09.47

8.48' DURO 16.00

19.07' DARO 19.21

TOLEDO LL

CASTILLEJO-AMOVER

SAL DÍAS LLEG.

08225’ DAPIC' 08.47

Wi? QARO 14.47

lasr DIAFIO 19.16

CASTILLEJO-ANOVER
TOLEDO [7

SAL DlAS LLEG.

0926 CLARO 09.47

15.39 DURO 1600

18.59 DIARO 1921

■ Perfedo de crcu!ac»5n:0) 28/0701 - WM/Ol {2) 28/01/01• 
21/05/01. Precia: 390 ptak tursta.

■ =Pertodode orateoón: (1) 28/0001 - 1704/01 (2) 28/0701• 
2705/01 Prai»:3S0 pías, turista.

’Periodo de crcitócá6iK (1) 28/0701 • t704M 
2705/01. Precio;390 pías. Prista.
■ Periodo de crculactórc (1) 28/0701-1704/01 (2) 28/01/01- 
21/05/01. Precic;390 pías, tirista.

TOLEDO

DIURNA Alberche 25/Cardenal Lorenza
na
24 HORAS Avda General Villalba 10

TORRIJOS

HOY Manuel Benallas 2

MADRIDEJOS

HOY Teniente infante 22

VILLACAÑAS

HOY Tirez 19

QUINTANAR DE LA ORDEN

HOY Plaza del Grano

ESCALONA

HOY Plaza infante Don Juan Manuel

ILLESCAS

HOY Haza Hermanos Fernández

Sil SANTORAL
Juan apóstol. Gerardo, Teodoro, Teófanes, Ace

rato y Fabiola

Policía Nacional 091/925 28 85 00

Policía Local 092 / 925 2504 12

Guardia Civil 062

Guardia Civil de Tráfico 925 215736 / 925 22 0829

Protección Civil 9252697 20

Bomberos Toledo 92522 60 80

Bomberos Villacañas 925 20 18 20

SERVICIOS SANITARIOS
Hospital Virgen de la Salud 925269200

Cag Roia 925222222

Parapléjicos 925 2692 50

Hospital Provincial 9252593 50

Ambulancias S.S. 925 2215 22

AGUA. ELECTRICIDAD
Agua 92522 36 59

berdrola (avisos) 92522 9801y 901 20 2020

TRANSPORTES
Radio Taxi 925 22 50 59

RENFE 902 24 0202

Estación de Autobuses 925 2158 50

SU AUTOBUSES
ALBACETE Lunes a viernes, 15’00.

CIUDAD REAL Lunes a viernes, 15'30.

MADRID

Lunes a sábado, de 06*30 a 22’00 (cada
media hora)

Directos: 7, 8,9,10,11, 12,13,14 ,15, 15’30,
16’30,17’30,18’30,19’30
Domingos y festivos, de 08’30 a 23’30 (ca
da media hora)
Directos: Sábados: 8, 9,11 y 12.
Domingos:17,18,19 y 20.

SALIDAS DESDE TOLEDO

CUENCA Lunes a viernes, 17*30.

TALAVERA DE LA REINA

Lunes a viernes: 07*15,08’30,10.11.12,13, 
14.15’30,16’30,17*30,18’30,20 y 22.
Sábados: 8.10,12,14’30,19 y 22.
Domingos y festivos: 10,14’30,19 y 22.

INFORMACIÓN
Ayuntamiento 925 269700

DGT 900123505

Ayuda contra la Drogadicción 90 161515

kiformación Toxicok^ica 91 56204 20

Teléfono de la Droga del CNP 925 2886 87

TeJéfono de Atención a la Mujer 900 200 414

Teléfóno k^en de la sexualidad 900 7M 093

LA SUERTE Datos facilitados por la Agencia EFE. suelos a comprobación en lista oficial.

ONCE
Resit. Premiado ayer Reint.

7 78.710 O
LUNES,24 35.944

MARTES ,25 No hubo sorteo

NfiÉRC0LES.T9__________________________ 67.907

JUEVES 20 94.241

VIERNES 21 51.291

SERE 114

DOMINGO.23 39.300

SERIE 020

BONOLOTO PRIMITIVA

Lunes 21 Martes.25 Miércoles, 26 Viernes, 21

□□□ |15 |24|39ISEDZl
Compl. Reint. Compl. Reint, Compl -Reint. Compl. Reiní.

20/12/01 2 13|22l27l35

EL GORDO DE LA PRIMITIVA

23/12/01

Vinos de *
CastiUa-líi.,Mancha • rBí 
¡Descúbi^s!

^(/ c&ns^uno/ made/íado/ de^ uíno/ e&

Es un mensaje de
Je.Slydad Rfiaí -W!»»- .Toledo
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■ SANIDAD UN OCHENTA POR CIENTO DE LOS RECIÉN NACIDOS INICIAN LA LACTANCIA MATERNA

Uno de cada tres bebés toma leche 
materna hasta el tercer mes
El área de Salud de Toledo recomienda amamantar hasta los seis meses de vida
ROSA DE LA PEÑA
Toledo

Poco más del 80 por ciento de los 
recién nacidos inician la lactancia 
materna y sólo uno de cada tres 
bebés permanece laclando hasta el 
tercer mes de vida aunque según la 
d(x;tora Alicia de Ureta recomienda 
que la madre esté amamantando ai 
pequeño hasta los seis meses de vida 
y Iu Organización Mundial de la 
Salud y la UNICEF aconseja , a su 
vez. mantenerla al menos hasta el 
primer año. Para tratar de mejorar 
esta situación, los Equipos de Aten
ción Primaria del área y el Comple
jo Hospitalario de Toledo van a co- 
ordinar sus esfuerzos y a plantar ca
ra a la “cultura del biberón ’ .El Com
plejo Hospitalario está potenciando 
especialmente la permanencia del 
niño junto a su madre, así como el 
contacto precoz entre ambos tras el 
parto. Una futura solicitud de decla
ración de "Hospital Amigo de los 
Niños" está siendo valorada y sería 
un requisito exigible.

Las ventajas de la leche materna 
se píxirían contabilizar en más de 50 
y destacan que exista menos riesgo 
de enfermar en los primeros meses 
de vida es mejor en los niños ama
mantados; enfermedades como dia
rreas, bronquitis, otitis, neumonías 
en niños que no han sido amaman
tados por tieinpo suficiente, alergias 
de diferentes tipos, así como muer
te súbita infantil. También la madre 
está más expuesta a diversas pato
logías -anemia, cáncer de mama y 
ovario, así como depresión postpar
to- si no da el pecho a su hijo. Las 
causas del declive, sobre lodo en los 
años 70, de la lactancia materna en 
este ámbito -hasta ahora España era 
uno de los países con mayor dura
ción- son complejas y aunque las en
cuestas apuntan que las madres dejan 
de lactar a sus hijos en su mayoría 
por “falta de leche”, ésta sólo es una 
consecuencia de un cúmulo de mo
tivaciones psicológicas, sociales, 
económicas y culturales, junto con 
falsas creencias (se cae el pecho) y 
tabúes (amamantaren público). Dar 
el pecho al bebé ya dejará de ser una 
“esclavitud” y una excusa para las 
madres que tienen que incorporarse 
al trabajo después de haber agotado 
los cuatro meses de baja maternal, 
ya que según señaló la pediatra de 
Ureta “la mamá puede exiraerse la 
leche -a través de aparatos adapta
dos a ello- y conservala en el fri
gorífico 24 horas en un biberón”. 
“En este sentido” añade, “el papá 
Ittmbién podrá verse involucrado en 
el proceso de alimentación del bebé 
durante sus primeros meses de vida 
y ya no será la madre la única que 
se preexjupe por el recién nacido”.

Hay madres que por algunas 
cuestiones no pueden amamantara 
su bebé, pero esto no es un incon
veniente porque los laboratorios fai- 
macéulicos han creado una leche si
milar a la materna. En este sentido lo 
importante, dice de Ureta, es el pri
mer contacto “piel a piel” del niño 
con su madre al acercarle al pecho

Los pormenores son, Javier Carrasco, Angel Modrego, Adolfo Bermúdez, Alicia de Ureta y Ana Martínez Ritó-

<32

AL DETALLE

MAS INTELIGENTES

Hay estudios que apuntan que los 

ácidos grasos de la leche materna 

benefician en el proceso de madu

ración del cerebro del bebé. En es

te sentido, los informes aseguran 

que los recién nacidos que han to

mado leche en sus primeros me

ses de vida son más inteligentes que 

los que toman leche de vaca con 

compenetes similares a la leche de 

la madre

nada más nacer le da seguridad y 
sensación de estar protegido. Esla 
es una de las primeros objetivos que 
se analizarán en el programa de la 
lactancia materna en el área de To

SEGON EL GERENTE DEL HOSPITAL DE TOLEDO

Se trabajará igual el día 31 que el 1 de enero
El gerente del Complejo 
Hospitalario de Toledo, 
Adolfo Bermúdez de Castro, 
aseguró ayer que, los profe
sionales del Complejo Hos
pitalario de Toledo traba
jarán igual, con "ansias re
novadas" por mejorar la 
prestación sanitaria, 
el día 31 de diciembre que el 
1 de enero, fecha en que se 
instalan las transferencias 
sanitarias en Castilla-La 
Mancha. En este sentido 
Bermúdez dijo que con la 
asunción de las competen
cias el Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SES-

CONSERVAR LA LECHE MATERNA

Dar el pecho ai bebé ya dejará de 

ser una “exclavitud” y una excusa 
para ias madres que tienen que in

corporarse al trabajo después de 

haber agotado los cuatro meses 

de baja maternal, ya que según 

señaló la pediatra de Ureta "la 

mamá puede exiraerse la leche -a 

través de aparatos adaptados a 
ello- y conservaía en el frigorífico 

24 horas en un biberón”

ledo. Los pormenores de este pro
grama los explicaron ayer el geren
te de Atención Primaria, Angel Mo
drego, el gerente del Complejo Hos
pitalario, Adolfo Bermúdez, la jefa

CAM) introducirá pautas de 
trabajo para mejorar de ma
nera continuada la presta
ción de este servicio público. 
Entre los equipos directivos, 
dijo, no hay inquietud con 
este cambio de gestión por
que "nuestros puestos son de 
libre designación, como an
tes" y "seguimos a disposi
ción de las autoridades sani
tarias”. Lo importante, no 
obstante, matizó el gerente 
del Complejo Hospitalario 
de Toledo, es la continuidad 
de la asistencia con indepen
dencia de los equipos direc
tivos.

INFORMAR ANTES DE DAR A LUZ

Desde el Área de Atención Pri

maria y Especialidades de Toledo 

se van a redoblar y coordinar es
fuerzos para facilitar una buena 

información y educación mater

nal, antes y después del naci

miento del bebé, estrategia de

cisiva y convercerla de que de

be iniciar la lactancia materna y 

para favorecer posteriomente 

su mantenimisnto

del servicio de Pediatría, Alicia de 
Ureta, y los directores de Enfermería 
del Complejo Hospitalario y de 
Atención Primaria, Ana Martínez y 
Javier Carrasco, quienes apuntaron 
que desde Atención Primaria y Es
pecialidades se van a redoblar y co
ordinar esfuerzos para facilitar una 
buena información y educación ma
ternal, antes y después del naci
miento del bebé, estrategia decisi
va y convencería de que debe ini
ciar la lactancia materna y para fa
vorecer posteriormente su 
mantenimiento. A las embarazadas 
se les invitará a contactar con un pro
fesional de su propio centro de salud, 
para que le puedan informar de ma
nera personalizada. También, en los 
centros de salud se van a intentar 
formar “grupos de apoyo a la lac
tancia” que estarán constituidos bá
sicamente por madres, con el apo
yo de profesionales del centro. Su 
labor fundamental será la de fo
mentar la lactancia materna en la 
población, mediante diversas ini
ciativas y colaborar en las sesiones 
educativas grupales organizadas por 
el equipo de Atención Primaria.

■ UNAUTO

Las bajas 

temperaturas 
causan averías en 
los autobuses

JU
EVES

27 de diciem
bre de 2001

R.D.P. _________ ___________________
Toledo

La empresa concesionaria del 
servicio de autobuses de Tole
do, Unauto, manifestó que “las 
bajas temperaturas que azotan 
estos días están causando averías 
en los coches modelo ‘Scannia’, 
ya que debido ai sistema tan so
fisticado que utilizan el aire que 
circula por las tuberías del au
tobús se congela en su interior 
y, al no dejar pasar el aire, la sus
pensión neumática del coche cae 
en su parte posterior”. Concre
tamente ayer, cuando las tem
peraturas alcanzaban los cuatro 
grados bajo cero, varios técni
cos de la empresa tuvieron que 
acudir a la llamada de tres con
ductores de autobuses y proce
der a su cambio por estar la sus
pensión de éstos en el suelo.

Por otra parle, un usuario de 
la línea 6 de autobuses, David 
Molina, alertó a este diario de la 
incidencia que tuvo lugar ayer 
cuando uno de estos coches tu
vo que ser detenido en la esta
ción del tren por el calenta
miento de una rueda. En la quin
ta parada, a la altura del parque 
de los Alcázares, un pasajero 
que iba a lomar el autobús le 
avisó de que salía humo de una 
de las ruedas. El conductor, que 
según David Morales, sabía lo 
que sucedía por el olor que había 
en el autobús, paró en la zona.

■ SUCESO

Atropella a una 
persona 
provocándole la 
muerte y se fuga

LA TRIBUNA
Toledo

La Policía Local de Toledo 
busca al causante del atropello 
y fallecimiento de una persona 
en la avenida de Barber de la 
capital regional.

Según informa el Ayunta
miento en nota de prensa, los 
hechos sucedieron el día 25 
sobre las 12 horas, cuando un 
vehículo no identificado se dio 
a la fuga tras atropellar a una 
persona en la avenida de Bar
ber, a la altura de la Iglesia de 
“El Buen Pastor”, que más 
trae falleció en el hospital tras 
resultar herida de gravedad.

En la actualidad, la Policía 
Local está tratando de averi
guar el paradero del causan- 
te/es de este atropello, por lo 
que requiere la colaboración 
ciudadana.

Los únicos datos de los que 
dispone la Policía son que el 
autor de este trágico suceso 
conducía un Ford Escort de 
color verde oscuro, con matrí
cula de Madrid, al cual le fal
taba el paragolpes delantero.
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QRAI^^ERDAD
Tinto de Crianza, Blanco y Rosado

Siempre 

cae 

bien.

QRAJ^^^RDAD
Tinto de Crianza, Blanco y Rosado

Distribuidor Toledo:
Vinícola de Castilla, S.A.: 926-647800

D.O. La Mancha

■ SOLIDARIDAD ORGANIZADO POR LA CONSEJERÍA Y LA ONG “LIBROS PARA EL MUNDO”

Más de 25.000 libros, 
donados para El Salvador
En el proyecto han colaborado 82 bibliotecas de la región

LA TRIBUNA
Toledo

Más de 25.000 libros han sido do
nados por los castellano-manche
gos en las bibliotecas de la región 
dentro de la campaña “Salvando 
Fronteras” que han impulsado la 
Consejería de Educación y Cul
tura y la ONG “Libros para el 
Mundo” con el objetivo de re
construir diez bibliotecas públi
cas en El Salvador.

Según informa la Junta, en las 
82 bibliotecas que han participado 
en las últimas semanas en esta 
campaña se han recogido libros 
de literatura infantil y juvenil; li
teratura española e iberoamerica
na, clásica y contemporánea; al 
igual que obras de consulta y re
ferencia, como enciclopedias, dic
cionarios y obras sobre materias 
específicas, que serán de utilidad 
a los usuarios de las diez biblio
tecas salvadoreñas a las que se en
viaran.

POR PROVINCIAS

Así en la provincia de Albacete, 
donde han participado 9 bibliote
cas se han recogido algo más de 
3.500 libros; en la de Ciudad Re
al (22 bibliotecas), más de 5.500 
libros; en la de Cuenca (25 bi
bliotecas), más de 5.000 volúme
nes; en Guadalajara (cuatro bi
bliotecas), cerca de 2.500 libros; y 
por último en Toledo (22 biblio
tecas). algo más de 8.000 libros.

En la provincia de Toledo se 
ha dado una participación muy 
destacable de los habitantes de 
municipios servidos por el Bi
bliobús, que ha recogido cerca de 
4.500 volúmenes. Estos libros

Consejero de Educación Y.L2fldB

- <_ -

PROPÓSITO

El objetivo es 
favorecer la 
Educación en países 
en vias de desarrollo

serán ahora catalogados y orde
nados por personal voluntario de 
la organización humanitaria “Li
bros para el Mundo”, que los hará 
llegar a las diez bibliotecas públi
cas de El Salvador. La Consejería 
ha desarrollado esta campaña en 
colaboración con la ONG “Libros 
para el Mundo”, una asociación 
cuyo objetivo es favorecer el de
sarrollo educativo y cultural de 
los países en vías de desarrollo y 
de las zonas desfavorecidas, me
diante la creación de bibliotecas 
públicas y escolares.

CIFRAS

MÁS DE 25.000 LIBROS

En la provincia de Albacete, don

de han participado 9 bibliotecas 

se han recogido algo más de 

3.500 libros; en la de Ciudad Re

al (22 bibliotecas), másde 5.500 

libros; en la de Cuenca (25 bi

bliotecas), más de 5.000 volú

menes; en Guadalajara (cuatro 

bibliotecas), cerca de 2.500 li

bros; y por último en Toledo (22 

bibliotecas), algo más de 8.000 li

bros. En la provincia de Toledo 

se ha dado una participación muy 

destacable de los habitantes de 

municipios servidos por el Bi

bliobús, que ha recogido cerca 

de 4.500 volúmenes

82 BIBLIOTECAS DE CLM

Según informa la Junta, en las 82 

bibliotecas que han participado 

en las últimas semanas en esta 
campaña se han recogido libros 

de literatura infantil y juvenil; li

teratura española e iberoame

ricana. clásica y contemporánea; 
al igual que obras de consulta y 

referencia, como enciclopedias, 

diccionarios y obras sobre ma

terias específicas, que serán de 

utilidad a los usuarios de las diez 

bibliotecas salvadoreñas a las 

que se enviaran

LLEGARÁ A 10 BIBLIOTECAS

“Libros para el Mundo”, que los 

hará llegar a las diez bibliotecas 

públicas de El Salvador

T EXPOSICION-VENTA EN CCM

Artesanía Textil sobre Mujeres Refugiadas de Palestina
La entidad Cija Castilla-La Mancha y la 
Fundación Iberoamericana para el Desa
rrollo han organizado la Exposición-Ven
ta de Artesanía Textil “Mujeres Refugia
das de Palestina”. La muestra ha sido ina-

gurada ayer en el Centro Cultural de CCM. 
situado en la Calle Talavera de la capital 
regional. Permanecerá abierta hasta el pró
ximo día 29 de este mes, en horario de 17 a 
21 horas.
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■ MUNICIPAL EL ACUERDO SE CERRÓ EL PASADO DÍA 14 Y AFECTA A MÁS DE 300 TRABAJADORES

El Pleno aprobará hoy el 
convenio del personal laboral
Asimismo debatirá la ordenanza qne regulará la instalación de antenas de telefonía
LA TRIBUNA
Toledo

El Pleno de Toledo debatirá en su 
sesión ordinaria de hoy el nuevo 
convenio colectivo para d perso
nal laboral y la Ordenanza muni
cipal para la instalación y funcio
namiento de las instalaciones de 
radiocomunicación, entre otros 
puntos.

El nuevo convenio colectivo 
para el personal laboral y contra
tado del Ayuntamiento fue sus
crito el pasado 14 de diciembre y 
vendrá a mejorar las condiciones 
de los más de 300 empleados del 
Ayuntamiento.

El documento tendrá vigencia 
entre el 1 de enero de 2002 y el 
31 de diciembre de 2005 y se ha 
consensuado con los agentes so
ciales después de dos años de ne
gociación.

El Pleno municipal debatirá 
también la Ordenanza que regu
lará la instalación y funciona
miento de antenas de telefonía 
móvil en la ciudad con la inten
ción de ubicar en una única ante
na varios operadores.

Se pretende además regular la 
potencia de emisión de este tipo 
de instalaciones y la distancia que 
deberán guardar con centros sen
sibles como colegios y hospita
les.

Esta Ordenanza desarrollará la 
ley de ordenación de las instala
ciones de radiocomunicación de 
Castilla-La Mancha y supondrá 
que las antenas de telefonía móvil 
queden ubicadas estratégicamen
te, pese a la dificultad que pre
senta la dispersión de barrios en 
esta ciudad.

Otros puntos del orden del día 
del pleno de hoy son el convenio 
entre el Ayuntamiento y el Con
sorcio Provincial de Extinción de 
Incenxlios de Toledo y la pro
puesta del pleno de la Junta de

Será el último Pleno del año y.^ancré

AL DETALLE

VIGENCIA DEL CONVENIO

El documento tendrá vigencia entre 

el 1 de enero de 2002 y el 31 de di

ciembre de 2005 y se ha consen

suado con los agentes sociales 

después de dos aflos de negocia

ción

Distrito del Casto Histórico sobre 
la constitución de la comisión de 
seguimiento y control del Casco.

MOCIONES DEL PSOE

Por su parte el Grupo Municipal

TELEFONÍA MÓVIL

El Pleno municipal debatirá también 

la Ordenanza que regulará la insta

lación y funcionamiento de antenas 

de telefonía móvil en la ciudad con la 

intención de ubicar en una única an

tena varios operadores

Sociálista ha presentado dos mo
ciones para este Pleno.Una sobre 
el Plan Integral de Actuación en 
Parques y Jardines de la ciudad 
y otra sobre la adjudicación por 
SEPES del Centro comercial y

EXTINCIÓN DE INCENDIOS

Taámbién se debatirá el convenio 

entre el Ayuntamiento y el Consor

cio Provincial de Extinción de In

cendios y la propuesta del pleno de 

la Junta de Distrito del Casto Histó
rico sobre el seguimiento de la zona

de ocio en la “Zona de Contac
to”, entre el barrio de Santa Bár
bara y Santa María de Benque
rencia. SEPES ha adjudicado la 
explotación de Qsta gran super
ficie al grupo ‘Sonae’.

■ LABORAL

Fedeto insta a los \ 
sindicatos a 
negociar el 
convenio de 2002

LA TRIBUNA______________________
Toledo

Una vez firmado el Acuerdo 
Nacional para la Negociación 
Colectiva, entre las organiza
ciones empresariales CEOE, 
CEPYME, y los sindicatos 
CCOO y UGT, la Federación 
Empresarial Toledana (Fede
to) instará a los sindicatos a 
iniciar la negociación del pró
ximo año.

Fedeto dirigirá sendas car
tas a los secretarios generales 
de CCOO y UGT, para bus
car fechas para negociar los 
nueve convenios colectivos 
pendientes para 2002.

Los convenios provincia
les corresponden a los sectores 
de aceite y derivados, comer
cio en general, hostelería, lim
pieza de edificios y locales, 
mazapanes y turrones, tinto
rerías y lavanderías, vinícola, 
transporte de viajeros por ca
rretera, y transporte de mer
cancía por carretera.

Fedeto solicitará a los sin
dicatos la constitución de las 
mesas de negociación en vir
tud del acuerdo nacional al
canzado en las últimas sema
nas, proponiendo que se sigan 
las recomendaciones que ema
nan del mismo. Todas ellas 
hacen referencia a los salarios, 
jomadas laborales, empleo, se
guridad e higiene, y solución 
de conflictos colectivos.

Fedeto califica las rela
ciones con los sindicatos co
mo positivas y entiende que 
la negociación para 2002, no 
debe en principio, alterar la 
paz social conseguida desde 
hace años fruto de 1os acuer
dos interconfederales.

Esta iniciativa cuenta con 
el respaldo de la Junta Direc
tiva de la Federación Empre
sarial Toledana, que ha rati
ficado el acuerdo Nacional 
para la Negociación Colecti
va.
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■ MUJER RURAL EL TFiABAJO PARA 2002 PROSEGUIRA ■ SEGURIDAD EL AYUNTAMIENTO OEERTÓ 16 PLAZAS DE JORNADA PARTIDA

Afammer cierra este 
año con 25.000 
nuevas asociadas
GUSTAVO PRIETO ALÍA
Ciudad Real

La Asociación de Familias y Mu
jeres del Medio Rural, Afammer, 
ha logrado cerca de 25.000 nue
vas incorporaciones durante el 
presente año en todo el territorio 
nacional.

La presidenta nacional de la 
asociación, Carmen Quintanilla, 
presentó el balance de la asocia
ción en el que se sigue observan
do que apuestan por la formación 
de las mujeres del ámbito rural 
para que éstas logren acceder a un 

puesto laboral.
Quintanilla recordaba en este 

sentido que en el presente año en
tre 25 y 30.000 mujeres han par
ticipado en los más de 200 cursos 
que se han realizado. También se 
han celebrado 12 jornadas nacio
nales en las que se han tratado dis
tintos asuntos como el medioam
biente o la sociedad rural.

La colaboración en estos doce 
meses con otras organizaciones 
ha sido intensa, con organizacio
nes como Cruz Roja, Uncear o la 
Lucha Contra el Cáncer.

Sólo ocho 
a patrullar
R-MABTIN
Toledo

Únicamente ocho policías, de 
los 16 que podían haberlo he
cho, han decidido acogerse has
ta el momento a la modalidad 
de jornada partida. Esta moda
lidad implica, necesariamente, 
que los agentes que lo acepten, 
patrullen de forma individual, a 
cambio de un importante au
mento de sueldo (45.000 pese
tas).

Sin embargo, los agentes han 
preferido mejorar en calidad de 
vida y no en posición económica 
y, hasta el momento, sólo han

policías han accedido 
de forma individual
conseguido cubrirse el 50% de 
las vacante ofertadas desde la 
Concejalía de Personal del 
Ayuntamiento de Toledo, a cu
yo frente se encuentra Natalia 
Tutor.

ALTERNATIVAS POLICIALES

El rechazo de los agentes de Po
licía Local a la jornada partida 
-en la que trabajarían de 9 a 14 
horas y de 17 a 20 horas- no es 
nuevo. De hecho, a primeros de 
noviembre de este mismo año, 
los representantes sindicales de 
CSI-CSIF presentaron una serie 
de propuestas a los responsables

municipales con el fin de evitar 
la división de las parejas.

Una de las proposiciones prin
cipales radicaba en la creación 
de 30 nuevas plazas de Policía, 
8 plazas de Cabo y 2 de Sargen
to, con lo que la plantilla de Po
licía Local pasaría de 112 a un 
total de 152 componentes.

Este aumento de pfazas no 
sería inminente, sino que se haría 
escalonadamente en los próximos 
4 años. Sin embargo, el Ayunta
miento se ha opuesto siempre a 
este aumento, con el fin de no te
ner que trastocar más las ya daña
das arcas municipales.

M.C.D,2022
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1 ■ QUINTANAR DE LA ORDEN ELCOLEGIO DE MÉDICO EXIGE AL INSALUD QUE NO ELUDA SUS RESPONSABILIDADES

Llegan tarde y agreden al médico 
por no dejarles pasar a consulta
El Colegio de Médicos y su Sindicato se personarán como acusación particular
LA TRIBUNA
Toledo

Un vecino de la localidad tole
dana de Quintanar de la Orden 
agredió el pasado 24 de diciem
bre ai pediatra del Centro de Sa
lud del municipio, Ildefonso 
Cartas Novillo, porque el doc
tor no dejó entrar a consulta a 
la esposa del agresor cuando a 
ésta se le había pasado el turno.

Según fuentes del Colegio 
Oficial de Médicos de Toledo, 
“el pediatra dijo a la mujer del 
denunciado que aguardara en la 
sala de espera hasta que pasara 
el último paciente que se en
contraba en la lista.

Acto seguido la mujer avisó 
a su maridoalgo irritada y éste 
acudió al Centro de Salud de 
Quintanar de la Orden de inme
diato, entro en la consulta, lu
gar donde estaba un paciente, y 
golpeó bruialmente al pediatra, 
causándole alguna herida, sin 
que tuviera motivos al respec
to.

HARTOS DE ESTAS CONDUCTAS 

Los médicos de Atención Pri
maria de la provincia de Tole
do manifestaron ayer “estar 
hartos de este tipo de conduc
tas agresivas por parte de algu
nos pacientes” y “nos sentimos 
absolutamente desprotegidos 
por la administración sanitaria 
que en modo alguno ampara a 
los trabajadores de la violencia 
de ciertos energúmenos”, apun
tan.

Por este motivo, el Colegio 
de Médicos de la provincia de 
Toledo, así como el Sindicato 
de Médicos Titulares y Aten
ción Primaria se personarán co
mo acusación particular en el 
proceso, penal instruido como 
motivo de este nuevo atropello. 
Asimismo, miembros del Cole-

■ AGUA EL PANTANO DE ROSARITO, EL QUE MÁS CRECE 

Los embalses aumentan 
tres hectómetros cúbicos 
en la última semana
LA TRIBUNA
Toledo

Los embalses de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo 
(CHT)en la provincia de Toledo 
han experimentado un aumento 
conjunto de tres hectómetros en 
la última semana, según el últi
mo parte de la Comisaría de 
Aguas del organismo regulador 
de cuenca.

Los pantanos que han aumen
tado sus reservas han sido el de 
Rosarito, con dos hectómetros 
más que la semana pasada, y los

Vista panorámica de Quintanar de la Orden D.P.T.

y AL DETALLE

HARTOS Y DESPROTEGIDOS RESPONSABILIDADES AL INSALUD ACUSACIÓN PARTICULAR

Los médicos de Atención Primaria 

de la provincia de Toledo manifesta

ron ayer “estar hartos de este tipo 

de conductas agresivas por parte de 
algunos pacientes" y “nos sentimos 

absolutamente desprotegidos”

Miembros del Colegio de Médicos 

exigen ai INSALUD que no eluda sus 

responsabilidades con respecto a 

quien en un día tan señalado se es

taba dedicando a la asistencia de 

los usuarios

El Colegio de Médicos, así como el 

Sindcato de Médws Titulares y Aten

ción Primaria se personarán como 
acusación particular en el proceso 

penal instruido como motivo de es

te nuevo atropello

gio de Médicos, exigen al Ins
tituto Nacional de Salud, que el 
próximo día 1 de enero de 2002 
dejará sus competencias para 
trasladárselas a la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man

de Azután y Castrejón, con un 
hectómetro más cada uno, mien
tras que el único que descendió 
fue el de Cazalegas que tiene es
ta semana un hectómetro menos.

EI resto de los pantanos -El 
Castro, Finisterre, Guajaraz, Na
valcán, La Portiña y El Torcón- 
se han .mantenido invariables en 
los últimos siete días, al igual 
que el embalse de Picadas -que 
abastece a La Sagra y a la capi
tal- que con 15 hectómetros se 
encuentra al cien por cien de su 
capacidad.

cha, que no eluda sus responsa
bilidades con respecto a quien 
en un día tan señalado se estaba 
dedicando a la asistencia de los 
usuarios y se persone por tanto 
en defensa del santario agredi

■ TRAFICO UNA PERSONA MURIÓ EN UN ACCIDENTE

Toledo vuelve a situarse 
a la cabeza en los tests
de alcoholemia positivos
LA TRIBUNA
Toledo

La provincia de Toledo volvió a si
tuarse durante el fin de semana pa
sado a la cabeza de las provincias 
castellano-manchegas en cuanto a 
tests de alcoholemia con resultado 
positivo. Además, siete de estos po
sitivos fueron detectados a jóvenes 
de menos de 25 años de edad.Tole
do se situó por delante de Cuenca 
(20), Albacete (16), Guadalajara (10) 
y Ciudad Real, que fue la piovincia 
con menos tests positivos, con un 
total de seis, según informó ayer la

do. “Cada vez más son las agre
siones que se producen en los 
Centros de Salud, es por esto 
que pedimos responsabilidades 
a quien corresponda”, conclu
yen las mismas fuentes.

Delegación del Gobierno en CLM.
Curiosamente, la provincia ciu- 

dadrrealeña ha sido en la que más 
accidentes se han registrado duran
te el fin de semana, con un total de 
once. Toledo fue la tercera, siendo 
sus carreteras escenario de siete ac
cidentes. Una persona falleció en la 
provincia durante el fin de semana. 
En el resto de provincias, Albacete 
tuvo seis, Cuenca nueve y Guada
lajara cinco. En total han sido tres 
los fallecido por accidente de circu
lación, dos en Ciudad Real y el ya 
mencionado en Toledo.

BREVES

VILLACAÑAS

Hermida y Modrego 
inauguran el nuevo 
Centro de Salud

El director territorial del Insa- 
lud en Castilla-La Mancha, 
Antonio Rincón Palenciano, 
acompañado del subdelegado 
del Gobierno en Toledo, Jesús 
Hermida, y el gerente de Aten
ción Primaria de Toledo, Án
gel Modrego, inauguran hoy 
el nuevo centro de salud de la 
localidad toledana de Villa
cañas. EL ado tendrá lugar a 
las 12.30 horas en el propio 
centro de atención sanitaria 
del municipio.

MORA

Protección Civil 
recomienda usar 
cadenas en la CM-400

La Unidad de Protección Civil 
de la Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mandia reco
mienda el uso de cadenas du
rante el tránsito por la carre
tera CM-4(X), a su paso por la 
localidad toledana de Mora. 
Sin embargo, las condiciones 
climatológicas comienzan a 
normalizarse y la circulación 
ha vuelto al nivel blanco, es 
decir, al de circulación nor
malizada.

BARGAS

Congelación de tasas 
e impuestos marca 
los presupuestos

Austeridad en el gasto co
rriente (-6%), congelación de 
tasas e impuestos municipales 
(2%) y una bajada considera
ble de alguno de ellos, así co
mo los nuevos tramos que aba
ratan el consumo de agua do
miciliaria son algunos de los 
condicionantes de la congela
ción presupuestaria. Estos son 
los rasgos que, para el Ayun
tamiento de Bargas, marcarán 
los presupuestos para 2002.

EL TOBOSO

Festival para la 
Casa de Acogida 
para inmigrantes

El Toboso ha organizado un fes- 
tival de Villancicos con la ac
tuación de diversos grupos artís
ticos de la localidad, a benefi
cio de la construcción de una ca
sa de acogida para inmigrantes 
en el municipio malagueño de 
Antequera. Todos los años, el 
Ayuntamiento de el Toboso, a 
través de sus servicios sociales, 
organiza un festival benéfico 
que este año se celebrará el vier
nes en "José Angel Muñoz".
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< - n ^^ resolución del Consejo de Gobierno de la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha, de 6 de noviembre de 2001, por la que se declara la URGENTE 
OCUPACION dejos bienes y derechos afectados por la expropiación incoada por esta 
Excma. Diputación Provincial de Toledo para la ejecución de las obras de “Ensanche y 
Retuerzo del firme de la carretera provincial de Yunclillos a Recas e Intersecciones” y 
que fue publicada en el D.O.C.M, n® 120, de 16 de noviembre de 2001, SE CONVOCA 
a los efectos del levantamiento de las ACTAS PREVIAS A LA OCUPACIÓN a los 
titulares de los derechos afectados en el día y lugar que se indica a continuación, ’según 
el artíctilo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa,

AYUNTAMIENTO DE YUNCLII.LOS
DIA: 31 ele enero de 2002
HORA: 10,00

TÉ/^A^fJVCJ A^U/\/C//^A 1: VU/VCJLl/^/^CJS
POLÍOO 

NO
PARCEL 

A PROPIETARIO DOMICILIO POBLACIÓN
SUPERFICIE 
AFECTADA 

M’

TIPO DE 
CULTI 
VO

501 5027 Doroteo Molina 
Díaz. C/ General Mola, 7 YUNCLILLOS J 54,94 Cereal 

Secano
502 25 Adolfo Martínez. 

Zurita C/ Los Molinos, 7 45500 
PEROVEQUEZ 24,54 Cereal 

Secano
502 26 Jerónima Aguado 

Martín C/ José Antonio, J YUNCLER 125,68 Cereal 
Secano

502 27 Francisco Aguado 
Martín

C/ General Varela, 
24 YUNCLILLOS 35,12 Cereal 

Secano
502 78 Doroteo Molina 

Díaz. C/ General Mola.,7 YUNCLILLOS I1 8,45 Cereal 
Secano

502 79 I-uis Manuel 
Aguado Díaz C/ Viriato, 39,3° C 28010 MADRID 195.40 Cereal 

Secano
502 38 Jerónimo Martín 

Martín C/Ponzano, 43, 1° 28003 MADRID 396,36 Cereal
Secano

502 11i Alberto Sixto 
Serrano Serrano

C/Condesa Vega del
Pozo, 18, 3° C 28032 MADRID 100,23 Cereal 

Secano
502 112 Elvira Fernández 

Serra
C/General Varela, 
27 YUNCLILLOS 26,92 -Cereal 

Secano
503 50 Mercedes Lain 

Serrano C/ Barrio Nuevo, 2 YUNCLILLOS 140.25 Cereal 
Secano

503 97 Nicasia Vallejo 
Aguado C/ Calvo Sotelo, s/n VILLASECA 3,448,38 Cereal 

Secano
503 99 Ricardo Martín 

Méndez
C/ Duque de Lerma, 
5 TOLEDO 176,95 Cereal 

Secano
503 IOO Lucio Manuel Díaz

Puertas________________ C/ Iglesia, 13 YUNCLILLOS 54,40 Cereal 
Secano

ZONA. ORSANA
Manzana Parcela PROPIETARIO DOMICILIO POBLACIÓN Superficie 

Afectada
58060 06 Ana M“Galán 

Benavente C/ Juan de Juanes, 6 28901 GETAJE 217,13

58080 02 Ricardo Martín 
Aguado C/ Duque de Lerma, 5 45004 TOLEDO 790,51

Dicha convocatoria se realiza en el ayuntamiento mencionado, sólo como punto 
de reunión, pudiendo dichos titulares acudir asistidos de Perito así como de un Notario, 
a su costa, y debiendo concurrir previstos de la siguiente documentación:

ESCRITURA DE LA PROPIEDAD
ÚLTIMO RECIBO DEL IMPUESTO DE BIENES INMUEBLES
DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD
PODER DEL PROPIETARIO, si comparece otra persona en su nombre.

Asimismo, y en el caso de existir, deberá, comparece! 'el arrendatario o arrendatarios 
con la documentación acreditativa de su deredió.

Toledo, 19 de diciembre de 2001

EL VICEPRESIDENTE
Fdo.: Ángel-Pedro Aguado Jiménez

EL SECRETARIO GENERAL

Edo.: Rafael Hernández Cañizares
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ACYRE presenta sus espectativas
La asociación de comerciantes y técnicos en electrónica. ACYRE 
de Castilla-La Mancha ha celebrado la tradicional comida de Na
vidad. El acto se celebró en un conocido resiurante de la capital re
gional “Casa Marcos”, lugar donde se informó de la gestión de 
ACYRE. Comercio y Reparación de Electrodomésticos regisla en 
el año 1997, siendo su nacimiento de ámbito provincial; ha detec
tado la necesidad de estar representados en todos los fueros que, de 
alguna forma, les afecta y, por ello, en diciembre de 2000 se lomó 
el acuerto de elevar a reginal la personalidad jurídica y por lo tan
to la representación de ACYRE. El acto se desarrolló en un ámbi
to de cordialidaíy con mucha distensión.

Operación 
Asfalto en la 
Calle 
Talavera

El Ayuntamiento de To
ledo. tal y como se apre
cia en la instantánea, está 
acometiendo las obras de 
saneamiento de la calle 
Talavera, uno de los pun
tos específicos donde se 
iba a llevar a cabo la 
“Operación Asfalto”. Pa
ra este proyecto, que co
menzó por la zona de 
Santa Bárbara y Santa 
María de Benquerencia 
y que concluirá en la pa
ralela de la Avenida de 
la Reconquista, el Con
sistorio toledano ha in
vertido más de 150 mi
llones de pesetas.

<T ACTOS

JUEVES 27

11:30: Juegos Infantiles, 

colchones neumáticos, 

castillos, trenes. En la Pla

za de Federico García Lor

ca en el Barrio de Santa 

María de Benquerencia

19:00 : Degustación de Mi

gas con Chocolate en la 

Plaza de Aquisgrán, con 

animación. Actuará Ricar

do de Córdoba en la cita

da plaza y lo organizan la 

Asociación de Vecinos “La 

Voz del Barrio”.

19:00 : Representación de 

la obra “El casado casa 

quiere” a cargo de la Com

pañía de Teatro “Muñoz 

Seca” en el Centro Cívico 

de Santa Bárbara

20:00 : Actuación de la Or

questa Filarmónica Nacio

nal de Ucrania en el Cen

tro Cívico de Santa María 

de Benquerencia organi

zado y patrocinado por 

CCM

Y.lande

1 J
SI

F
Juegos Infantiles en Santa Bárbara
Los pequeños pudieron disfrutar ayer de los juegos infantiles, colcho
nes neumáticos, castillos, trenes que el Ayuntamiento de Toledo ha 
instalado en la calle del Arroyo del Barrio de Santa Bárbara Pero éste no 
fue el único emplazamiento donde hubo atracciones para los más pe
queños, ya que ¡a Asociación de vecinos “La Voz del Barrio” preparó 
en el Centro Cívico de Buenavista una fiesta infantil.

éON ESTILO PROPIO

Félix Ramiro

Sagrario Bejerano en “De Moda”
Hoy en nuestro programa “De Moda” que se emite en La 2 de TVE en Castilla-La Man

cha a partir de las 20:30. En plena Navidad hemos preparado el último programa del año 
2001 con una entrevista a Beatriz Robledo de María M. quien nos hablará de unos preciosos 
vestidos que podremos contemplar en nuestra pasarela de los diseñadores Victorio & Lucchino 
y Jesús del Pozo recomendados para la noche de fin de año. Juan Manuel Martín de “Dilason” 
desvelará los secretos de las famosas cestas de navidad y nos explicará como se preparan, es
tas tan deseadas joyas navideñas. Dos desfiles de mujer de María M. y uno de trajes de hom
bre de Félix Ramiro serán el loque de la moda de este programa. Nuestro personaje de la 
semana será la alcaldesa de Menasalbas y Subdirectora del INEM en Toledo, Sagrario Bejerano 
quien nos hablará de los proyectos que se están realizando actualmente en Menasalbas, de sus

aficiones, e incluso de su punto de vista del mundo de la moda entre otras muchas cosas. En nuestro concurso en
tregaremos unos estupendos zapatos de “Tolino" de Fuensalida y una maravillosa cesta de Navidad de “Dilason” 
de Sonseca. Como cierre del último “De Moda” del año 2001, desde Madridejos el Grupo de Coros y Danzas San
ta Magdalena nos interpretará un precioso villancico navideño totalmente en directo para deleite de nuestros oí
dos de nuestra vista, ya que colorido del vestuario de este grupo es espectacular. En nombre del equipo del pro
grama “De Moda” de La 2 de TVE en Castilla-La Mancha y para todos los toledanos lectores de LA TRIBUNA 
DE TOLEDO les deseamos feliz navidad y próspero 2002.

V1



LA TRIBUNA Talavera
■ POLITICA EL SECRETARIO GENERAL DEL PSOE TALAVERANO VATICINA UN AÑO 2002 ''APASIONANTE DE REALIDADES”

Camacho elogia la gestión de Rivas y 
le define como “el mejor candidato”
El dirigente del PSOE asegura que se van a cumplir los compromisos electorales “y algunos más”
C. S. JARA
Talavera

Con elogios a una gestión muni
cipal que considera "totalmente 
satisfactoria”, el secretario gene
ral del PSOE de Talavera. José 
Miguel Camacho, liizo ayer ba
lance del año que ahora concluye 
y anticipó su iliagnóstieo sobre el 
próximo ejercicio que, dijo, “va 
a ser un año apasionante de rea
lidades”. En un encuentro con los 
medios de comunicación, en el 
que le acompañaron la diputada 
regional Nieves Arriero y el se
cretario de Organización del 
PSOE. Miguel Angel Perantón, 
el dirigente socialista hizo un 
triunfalista aunque somero repaso 
a la labor desarrollada por el Equi
po de Gobierno que encabeza José 
Francisco Rivas, al que señaló co
mo “el mejor candidato” para el 
cartel electoral de 2003.

"Estamos convencidos de que 
es el mejor candidato”, señaló so
bre Rivas, tras señalar que perso
nalmente nunca ha albergado "la 
más mínima duda” de que el ac
tual alcalde aspiraría a revalidar 
el puesto en las próximas elec
ciones municipales. “Ese proble
ma lo tienen otros”, manifestó so
bre la falta de candidato en el PP.

Ajuicio del dirigente socialis
ta. en el Ayuntamiento “se está 
haciendo una muy buena labor", 
una afirmación que destacó cuan
do se refirió al trabajo desarrolla
do durante el último año que, in
dicó, “ha sido un año muy, muy 
duro de trabajo”. En este sentido, 
añadió en el tiempo transcurrido 
de mandato municipal se han 
puesto las bases para lograr un 
cambio de fisonomía de la ciudad 
que, más allá de lo estético, re
dundará sobre lodo en el aspecto 
social y que se podrá advenir el 
próximo año. Por ello, Camacho 
mostró su satisfacción por lo he
cho y su esperanza en lo que que
da por hacer, al tiempo que ase
guró que se van a cumplir los 
compromisos electorales del 
PSOE y “algunos más".

Entre los proyectos puestos en 
marcha bajo el mandato de Rivas, 
el dirigente socialista destacó co
mo emblemáticos el que se va a 
desarrollar en el solar de la antigua 
Estación de Autobuses y el pa
bellón ferial, si bien mostró su 
predilección personal por la nue
va biblioteca y la futura Casa de la 
Cultura.

En el aspecto interno, Cama
cho se refrió a 2001 como un año 
de trabajo interno que se conti
nuará el próximo año recogiendo 
propuestas para el programa elec
toral. Sin embargo, se mostró cau
to con las encuestas realizadas por 
el propio PSOE que, declaró, “no 
me producen ni frío ni calor” y 
señaló además que "podrían lle
vara una situación de conformis
mo que no viene a cuento".

José Miguel Camacho, ayer, con otros dirigentes del Partido Socialista VUDERO

BALANCE

El secretario general del PSOE 

se refirió ayer a 2001 como un 

año “totalmente satisfactorio”, 

además de un ejercicio “muy du

ro de trabajo" En su opinión, en 

lo que va de mandato municipal 

se han encauzado proyectos que 
supondrán la. transformación 

estética y social de Talavera.

TRABAJO INTERNO

En lo que respecta al trabajo in

terno, Camacho señaló que se 

se llegará a la cita electoral de 

2003 con una buena situación in

terna en el PSOE y que el próxi

mo año se dedicará a intensifi

car la activación de la maquinaria 

del partido de cara a las próxi

mas elecciones municipales y au

tonómicas.

CANDIDATO

Para Camacho, en el PSOE no ha 

habido ningún cuestionamiento 

en torno al candidato que pre

sentarán en el cartel electoral 

de ias próximas elecciones mu

nicipales y que volvería a ser el 

actual alcalde, José Francisco 

Rivas. No existe “ni la más míni

ma duda", señaló porque le con

sideran “el mejor candidato".

EMTRADASALIDA

El ferial es uno de los proyectos que destaca el PSOE VIAOERD

▼ CRITICAS

Camacho afirma 
que el PP tiene 
libre acceso a las 
órdenes de pago

Buena pane del balance 
socialista se dedicó ayer 
al PP con un apartado es
pecial para el jefe de la 
oposición, Jaime Ramos, 
que viene denunciando 
los impedimentos que su
fre su grupo político para 
acceder a documentación 
municipal. Camacho ase
gura que el PP tiene a su 
disposición la informa
ción que viene reclaman
do desde hace casi un año 
sobre las órdenes de pa
go. asunto con el cual Ra
mos está sopesando la po
sibilidad de acudir al Mi
nisterio Fiscal. El dirigen
te socialista sostiene que 
el PP tendría acceso a es
ta información sólo con 
acudir a la Intervención 
municipal y añadió que lo 
que en realidad quiere es
te grupo es que le hagan 
su trabajo los empleados 
municipales. En esta línea 
aprovechó para recordar 
al portavoz del PP su con
dición de concejal ‘libe
rado’ y le recomendó que 
si no quiere hacer perso
nalmente el trabajo de re
copilar la información 
que demanda debe desti
nar el sueldo que percibe 
del Ayuntamiento a pagar 
a terceras personas para 
que lo realicen porque, 
indicó, “los trabajadores 
del Ayuntamiento no 
están para hacerles la ta
rea”. Del PP. Camacho se 
mostró también crítico 
con la presidenta del par
tido, Carmen Riolobos, a 
la que censuró una estra
tegia "puramente perso
nalista" y sus intentos de 
promoción pública. Inci
dió además en la situa
ción del principal partido 
de la oposición que a su 
juicio es de división inter
na que dificultan al PSOE 
encontrar en el PP "un in
terlocutor serio".
Además, indicó que el PP 
viene manteniendo en su 
opinión una estrategia 
permanente de descalifi
cación hacia el PSOE,el 
Equipo de Gobierno y el 
alcalde aunque cree que 
“no le va a servir absolu
tamente de nada”.

JU
EVES

27 de diciem
bre de 2001

M,C.D.2O22
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1 ■ SOCIEDAD LA INAUGURACION DEL BELEN VIVIENTE CONGREGO AYER A NUMEROSOS TALAVERANOS EN LAS MURALLAS

El Belén Viviente 
completa la 
imagen navideña
Las Murallas de la calle Carnicerías se 
convierten en la ciudad de Belén durante 
la celebración del Belén Viviente

R.J.F.__________________________
Talavera

Un buen número de talaveranos se 
dieron cita ayer en las Murallas de 
la calle Carnicerías para asistir a 
la inauguración del Belén vivien
te. Fueron los niños quienes más 
impacientes estaban por subir al 
portal, por supuesto, bien abriga
dos pues las bajas temperaturas 
continúan en Talavera. Los pe
queños encargados de personifi
car a María, José, las pastorcillas y 
el ángel ocuparon sus respectivos 
lugares adorando al niño Jesús. Es
tos niños pertenecen a las distin
tas asociaciones de vecinos de la 
ciudad y, por cierto, que la presi
denta de la Federación de AAVV 
de Talavera, Lali Torres, estuvo 
en lodo momento pendiente de los 
pequeños. Antes de que todos los 
talaveranos subieran al portal, el 
grupo rociero "Los Alcores” de
leitó a los presentes con un amplio 
repertorio de villancicos.

Todo ello en un escenario pre
parado para la ocasión donde no 
faltaba el castillo, el puente sobre 
el río y los carros llenos de paja. 
Y las Murallas brillaban con luces 
intermitentes que representaban 
estrellas, campanas, un árbol de

-A
H

B
B

M
H

M
M

III
lí

Expectación en los niños VIDERO

Los pequeños de los colectivos vecinales personificaron a Maria, José y los pastorcillas VIADERO

•í

Navidad y a los tres Reyes Magos. 
Los pajes de sus majestades de 
Oriente tampoco quisieron per
derse el acontecimiento; pero tam
bién tiene’n otra misión que cum
plir: recoger las cartas y peticio
nes de los regalos y juguetes que 
los Reyes Magos deben repartir la 
noche del 5 de enero en los hoga
res íalaveranos. Un buen número de talaveranos se dio cita en las Murallas VIADERO

1»

•Í^t 
IB,

REYES MAGOS
Los pajes de los 
Reyes Magos 
comienzan a recoger 
las cartas de los niños 
talaveranos dirigidas 
a sus majestades 
de Oriente

VILLANCICOS
Los integrantes del 
grupo rociero “Los 
Alcores” interpretó 
un amplio repertorio 
de villancicos antes 
de la inauguración del 
Belén Viviente

■ ARTESANIA EL CONCEJAL DE PROMOCION ECONOMICA ENTREGO AYER EL PREMIO A LA MEJOR PIEZA ALFARERA DE LA FERIA

Timoneda recibe 
el premio de la Feria de 
Artesanía de Tenerife

^ ass'

El ceramista, junto a las piezas premiadas, recibe el diploma de manos de Lumbreras VIADERO

LA TRIBUNA
Talavera

El concejal de Promoción Econó
mica. Tirso Lumbreras, entregó 
ayer al taller de cerámica Timone
da el premio concedido a una de 
sus piezas en la reciente Feria Ibe
roamericana de Artesanía que se 
celebraba en Tenerife. Se trata del 
segundo premio a la mejor pieza 
alfarera exhibida en esta feria, que 
ha alcanzado este año su undéci
ma edición.

El ceramista Santos Timone
da recibió de manos de Lumbreras 
el diploma acreditativo de este 
premio que se otorga a una pieza 
singular, unas vinajeras, decora
das con la tradicional ornamenta
ción de la cerámica lalaverana. Ti
moneda presentó la pieza pre
miada en el stand conjunto que la 
Marca de Garantía presentó en la 
feria.

La oficina de la Marca de Ga-

PROMOCION___________
La oficina de la Marca 
de Garantía de la 
cerámica talaverana 
está llevando a cabo 
una intensa labor de 
promoción

rantía. que se encarga de gestio
nar el sello que acredita que las 
piezas que la llevan cumplen con 
las normas tradicionales de la 
cerámica lalaverana, está llevando 
a cabo en los últimos meses una 
¡mensa labor de promoción y di
fusión de la artesanía más carac
terística de Talavera, tanto a ni
vel nacional como internacional. 
La asislencia a ferias es una de las 
principales actividades que se 
están desarrollando desde este de
partamento.



LA TRIBUNA Provincia
■ DIPUTACIÓN PROVINCIAL INVERTIRÁ EN ESTE PROYECTO MÁS DE 2 MILLONES DE EUROS

Abre cuatro nuevos centros 
de formación y empleo
Un total de 96 alumnos de la provincia comenzarán a trabajar en este proyecto
LA TRIBUNA 
Toledo

La Unidad de Escuelas Taller y 
Casas de Oficios de la Diputa
ción de Toledo, dirigida por el 
vicepresidente Blas Felipe 
Fernández, gestionará cuatro nue
vos centros de Formación y Em
pleo en las localidades de Esqui
vias, San Bartolomé de las Abier
tas, Gálvez y El Toboso, siem
pre con la colaboración del 
INEM.

Dos Escuelas Taller, una Ca
sa de Oficios y un Taller de Em
pleo abren sus puertas en en és
tos últimos días del ario con un 
presupuesto global de 2.081.797 
euros. Las Escuelas Taller. Ca
sas de Oficio y Taller de Empleo 
comienzan su andadura para 
cumplair con unos objetivos y 
para contribuir a la formación de 
los jóvenes y mayores de 45 años 
para incorporarse en el menor 
tiempo posible al mercado labo
ral con plenas garantías.

Los nuevos centros progra
mados se suman a los seis que ya 
venían desarrollando su labor en 
las localidades de Oropesa, 
Ocaña, Alcaudete de la Jara, 
Puente del Arzobispo. Quintanar 
de la Orden, y Navamorcuende, 
además de la Unidad de Promo
ción y Desarrollo.

Comienza, por lo tanto, el año 
2002 con 12 centros funcionando 
en el conjunto de la provincia y el 
compromiso de la Diputación de 
Toledo de apostar por la forma
ción de los jóvenes, mujeres y 
desempleados.

Los proyectos de formación 
coordinados desde la Diputación, 
y que cuentan con la colabora
ción del INEM se dirigen, prio
ritariamente a reforzar las polí
ticas de igualdad entre hombres y 
mujeres, con un 60% de partici
pación de las mujeres en los di
ferentes centros.
Un total de 56 alumnos comen
zarán su formación en las Escue
las Taller de Esquivias y de los

1

Los Jóvenes recuperarán diferentes monumentos en la provincia Y.lanGÍQ

^ AL DETALLE

REHABILITACIÓN

El período formativo de los nue

vos Centros abiertos dedicará 

sus prácticas a la rehabilitación 
del Convento de las Capuchinas 

de Esquivias, la reforma de la Ca

sa de Curato para sede de las 

Casas Consistoriales de San Bar

tolomé de las Abiertas, restau

ración de las antiguas escuelas 

para uso como centro sociocul
tural municipal en Gálvez y re

cuperación de la artesanía con 
fibras vegetales para los museos 

etnográficos de El Toboso, Me

nasalbas, Guadamur y Parrillas

SEIS MILLONES DE EUROS

La inversión anual de Escuelas 

Taller y Casas de Oficios supera 

los seis millones de Euros, lo que 

define la importancia social de 

un programa diseñado para que 

jóvenes y desempleados de lar

ga duración encuentren salidas 

laborales a sus inquietudes per

sonales y familiares.

Montes de Toledo, por 24 de la 
Casa de Oficios de San Barto
lomé de las Abiertas y 16 alum
nos del Taller de Empleo Alonso 
Quijano, en El Toboso.

Albañilería, solados y alica
tados, carpintería, cerrajería y 
elaboración de productos de fi
bra vegetal serán las especiali
dades para que los alumnos 
aprendan su respectivo oficio, 
siempre bajo la supervisión de 
personal cualificado, organiza

dos por 12 monitores.
Los datos del último estudio 

de inserción realizado determina 
un porcentaje de colocación de 
un 77 por ciento de los alumnos 
de las Escuelas Taller y Casas de 
Oficios, lo que anima tanto a la 
Diputación como al INEM y a 
los propios Ayuntamientos a con
tinuar con una política de gene
ración de empleo y recuperación 
del patrimonio artístico y espa
cios naturales.

DOCE CENTROS EN TOTAL

Los nuevos centros programa

dos se suman a los seis que ya 

venían desarrollando su labor en 
las localidades de Oropesa, 
Ocaña, Alcaudete de la Jara. 

Puente del Arzobispo, Quintanar 

de la Orden, y Navamorcuende, 

además de la Unidad de Promo

ción y Desarrollo

ACTIVIDADES

Albañilería, solados y alkatados, 
carpintería, cerrajeríay elabora

ción de productos de fibra vegetal 

serán las especialidades para que 

los alumnos/as aprendan su res
pectivo oficio, siempre bajo la su

pervisión de personal cualificado, 
organizados por 12 monitores

■ SESEÑA

El secretario 
vuelve a testificar 
por el caso de las 
“bodas ilegales”

ROSA DE LA PEÑA_________________
Toledo

El secretario del Ayuntamiento 
de Seseña, Fermín Martín Ca
rrillo, volvió a testiÍTcarla pasa- 
da semana ante el juzgado de 
Instrucción número 1 de Illes
cas para dar más datos sobre las 
supuestas bodas ilegales que se 
celebraron en diferentes restau
rantes de la provincia de Toledo, 
así como en la Comunidad de 
Madrid. En este sentido el juz
gado está investigando un pre
sunto delito contra la adminis
tración de Justicia por parte del 
alcalde de Seseña, José Luis 
Martín , y el primer teniente de 
alcalde, Felipe Sancho.

Durante su comparecencia, 
el secretario insistió en que las 
bodas civiles se hacían efecti
vas en el Ayuntamiento de Se
seña con los dos testigos de la 
pareja y días después acudíamos 
al restaurante donde la pareja 
iba a celebrar el banquete y rea
lizábamos un "paripé”.

El motivo de pagar al secre
tario y a los dos responsables 
municipales era porque “nos 
teníamos que desplazar y las ac
tuaciones las hacíamos en ho
ras fuera de trabajo”, dijo Fermín 
Martín.

La polémica de la bodas ci
viles surgió cuando una pareja 
de novios, Ruth y José, residen
tes en Parla, aseguraron haber 
pagado la cantidad de 30.000 
pesetas al alcalde de Seseña por 
celebrar su boda civil en el res
taurante “Las Fuentes” de Aran
juez. Todo sucedió cuando esta 
pareja pensó en casarse y bus
caron un lugar donde celebrar 
su boda. En el restaurante donde 
finalmente se casaron, les avi
saron antes de hacer efectivo el 
enlace, que había un alcalde que 
casaba en el mismo sitio donde 
se celebrara el banquete. En 
cuanto a la legalidad o no de es
tos enlaces, Sancho aseguró en 
su día que “las bodas son co
rrectas porque los novios firma
ban antes en el registro civil del 
municipio, tal y como consta en 
el libro de familia.

BREVES

SONSECA

Excursión a 
“El Escorial”
La Parroquia de San Juan Evan
gelista de Sonseca está desa
rrollando una serie de activida
des con motivo de la III semana 
de la Infancia, unos actos que 
durarán hasta 30 de diciembre. 
Concretamente realizarán una 
excursión a San Lorenzo del Es
corial, donde además de visitar 
el Monasterio, verán el Belén 
callejero de tamaño natural, la 
salida se realizará desde la Pla
za de la Virgen a las 8:30.

LA PUEBLA

Proyección del 
film “Little Nicky”
El próximo día 29 se proyec
tará la película Little Nicky a 
las doce de la mañana y en la 
Casa de la Cultura de La Pue
bla de Montalbán. A las ocho y 
media de la tarde tendrá lugar 
la representación teatral de “por 
todos los euros” a cargo de la 
Compañía "Comando Teatral” 

■ también en la Casa de la Cultu
ra. actividades que se acomen- 
len tras un convenio con la red 
de teatros de la Junta.

VILLASECA DE LA SAGRA

Rotundo éxito de los 
“Jóvenes virtuosos”
De sublime se puede calificar 
el concierto de Navidad ofreci
do por la orquesta de cámara 
“Virtuosos de Moscú” en la lo
calidad toledana de Villaseca 
de la Sagra. Así lo corrobora
ron los asistentes al evente, ce
lebrado en el Salón de Actos de 
la Residencia de Ancianos, en 
total, unas 200 personas. Los 
jóvenes músicos, alumnos de la 
escuela Gnesinyj, dieron un 
auténtico recital de piezas.

BARGAS

Concurso de 
belenes y árboles
Aunque ayer se abrió un ta
ller infantil de Navidad y 
que permanecerá hasta el 
próximo día 4 de enero en la 
Casa de la Cultura del mu
nicipio toledano de Bargas, 
hoy tendrá lugar un concur
so de belenes y árboles na
videños. Asimismo, el pró
ximo día 30 de diciembre se 
presentará la obra teatral 
“Pinocho” a las cinco de la 
tarde.

CONSUEGRA

La CM-400 
permaneció cerrada
Las placas de hielo que se 
formaron por la importante 
escarcha que cayó durante la 
noche complicó ayer la cir
culación por algunas carre
teras y así permanece cerra
do a causa del hielo un tra
mo de la CM-200 -del kiló
metro 1 al 46-, en las 
cercanías de la localidad 
conquense de Tarancón, y la 
CM-400, a su paso por Con
suegra (Toledo).
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EDITORIAL

Sanidad 
traspasada
L

as comunidades autónomas españolas 
ya han asumido el traspaso en las 
competencias de la Sanidad.

España ya es seguramente el país más 
descentralizado de Europa, por más que 
determinados dirigentes, deslumbrados por 
experiencias federalistas algo inconexas, 
sigan manteniendo unas reivindicaciones' 
de perfil decimonónico en las que casi na
die cree. Porque lo que los ciudadanos 
quieren es que el Estado, la Comunidad, el 
Ayuntamiento de turno, funcione, es decir, 
que a la hora de la verdad, se trata de algo 
mucho más pragmático y menos teórico 
que las nebulosas por las que se pierden al
gunos dirigentes políticos, incapaces de 
identificarse con las reclamaciones directas 
de la sociedad.
Los traspasos que ahora se cierran eran im
portantes para muchos presidentes autonó
micos, que así pueden ejercer la práctica to
talidad de las competencias previstas. Ahora 
se trata de que las administraciones autonó
micas funcionen con la requerida eficacia 
porque ya hemos asistido en estos últimos 

’ tiempos a desastres estrepitosos en algunas 
comunidades, bien por inclemencias meteo
rológicas o por simple desorganización ge
neral.
Las administraciones autonómicas y muni
cipales van a controlar y a manejar impor
tantes porcentajes de los presupuestos pú
blicos y va a ser a ellas a las que se les va a 
exigir que cumplan con su obligación.
La norma era, hasta ahora, el que los presi
dentes autonómicos le echaran la culpa al 
gobierno de Madrid cuando las cosas iban 
mal.
Ahora, la Administración central va a tener 
tan sólo algunas competencias muy estric
tas, pero van a ser los gobiernos periféricos 
los que van a tener que demostrar su 
capacidad de gestión y su nivel de compe
tencia.

Nuestro Patrimonio epícaris

Navidades
D

urante estos días navideños 
se nos ofrecen unos ejem
plos magníficos de ele
mentos Patrimoniales de enorme 

valor.
Nos referimos a las tradiciones 

navideñas conocidas por todos. 
Son los populares belenes, que 
cuentan cada día con más adep
tos, especialmente entre institu
ciones de todo signo que aportan 
a las fiestas su propio montaje; a 
las rondallas o a las "pastorelas" - 
recordamos las de Marjaliza o Vi
llacañas, de tradición bajomedie
val-.

Pequeñas obras de arte a las 
que, aprovechando las fechas na
videñas, se añaden varias inicia
tivas que enriquecen estas fiestas 
navideñas que no por cíclicas son 
monótonas, sino que 
nos ofrecen todos los 
años sugestivas nove
dades.

Queremos destacar 
aquí la iniciativa, re
novada todos los años 
de la Asociación de 
Amigos del Museo de 
Santa Cruz, que año 
tras año nos muestra el 
montaje de un Belén, 
procedente de la Fábri
ca de Annas que esta 
vez se arropa en el 
Museo de Santa Cruz 
con una espléndida 
muestra de obras de los 
siglos XVI y XVII pro
cedentes de los fondos 
del propio museo, junto con refe
rencias literarias a la Navidad, es
cogidas de entre escritores clási
cos y modernos.

Extraordinario acierto que se 
aderezó el día de la inauguración 
con un exquisito concierto de Na
vidad y una degustación de dul
ces navideños elaborados en con
ventos y monasterios de la ciu
dad.

También días atrás se inauguró 
una exposición titulada "la Navi

Queremos 
destacar la 
iniciativa de 
Amigos del 
Aluseo de Santa 
Cruz que nos 
muestra el Belén 
con obras del XVI 
y XVII

dad en el arte popular" en la sala 
de exposiciones del Archivo 
Histórico Provincial.

El montaje se realiza con una 
selección de las ricas colecciones 
de Juan Ramírez de Lucas.

Este albacetense, de la Aso
ciación Internacional de Críticos 
de Arte, a logrado reunir más de 
veinte mil piezas de lodo el mun
do, ahora almacenadas en el Mu
seo Municipal de Albacete a la 
espera de un marco museístico 
adecuado.

Esta exposición que contem
plamos en Toledo es una buena 
muestra de arte popular en pese
bres y escenas navideñas, verda
dero goce de los sentidos y del 
sentimiento.

Otras exposiciones completan 
el pano
rama na
videño. 
Se trata 
de la ex
cepcio
nal 
muestra 
de obras 
de Luis 
Tristán 
en el 
Museo 
de Roca 
Tarpeya, 
o la no 
menos 
intere
sante del 
Centro

Cultural de San Marcos titulada 
"Pintores Románticos ingleses en 
la España del XIX”. En el Pala
cio de Benacazón, por último, se 
nos muestra una exposición de be
lenes, esculturas y murales cerá
micos de Amparo y Carlos Ruiz 
de Luna.

Estos últimos años habíamos 
tenido la ocasión de visitar en ex
posiciones monográficas o en los 
mismos conventos y monasterios 
de "Niños Jesús", "San Juanitos"

y montajes helenísticos.
Este año no gozamos de este 

tipo de exposiciones, y liemos de 
conformamos con visitar, en ho
rario de misas o en exposición 
permanente, belenes de los mis
mos conventos y monasterios en 
exposición al público, junto a los 
ya tradicionales de la catedral, pa
lacio de Fuensalida. Zocodover y 
otros que ya han alcanzado mere
cida fama en erinilas, comercios 
o instituciones.

Hemos comentado alguna vez 
la necesidad de coordinar esfuer
zos para rentabilizar los recursos 
patrimoniales de nuestra ciudad, 
lanío para el deleite de los pro
pios toledanos como para el asom
bro de los visitanles.

El Real Paironaio, el Consor
cio para la promoción del turis
mo o el Ayuniamienlo debieran 
coordinar y ofrecer una oferta 
apropiada al montenlo y a nues
tra ciudad.

Obras de arle, música, arte
sanía o gastronomía son suficien
tes atractivos para que. mediante 
una buena campaña de informa
ción, se atraigan a propios y a ex
traños. Miles de madrileños pa
sarían el día gozando de las mues
tras que comentamos, de nuestra 
gastronomía y nuestro ambiente’ 
festivo.

Nosotros, mientras tanto, dis
pongámonos a gozar de lo efíme
ro, pues como lal, sólo está al al
cance de un momento, ya que de
saparece tan rápidamente como 
ha llegado y sólo nuestra retina, 
oído o gusto, habrán recogido con 
breves pinceladas en la memoria 
una serie de actos culturales, con
ciertos y muestras que, como en 
esta ocasión, nos ofrecen un con
junto verdaderamenie importan
te y valioso.

Si Toledo se disfruta en cual
quier época del año, en estas fe
chas se contagia el dulce sentir de 
vivir en una ciudad que se nos pa
rece toda ella un "Belén".

En Clave de Humor toti
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Medita tu elección 
de compra

Sé solidario, 
practica 

el comercio

El comercio justo es una iniciativa que prima los intereses 
sociales de las comunidades más empobrecidas del mundo. 
Sus miembros, mujeres y hombres por igual, agrupados en 
unidades familiares, en pequeñas cooperativas o en talleres 
producen en origen, sin intermediarios y de su propia cosecha, 
artículos de alimentación, textiles, artesanía y juguetes.

justo Y 
el consumo 
responsable

El consumo responsable se demuestra en la exigencia de 
que los productos y servicios que nos ofrecen guarden una 
relación calidad/precio y una información acerca de su origen, 
composición y prestaciones, pero sobre todo en que 
garanticen un proyecto respetuoso con el bienestar de las 
personas y promueven de un modelo de desarrollo sostenible, 
acorde con el medio ambiente.

errn

Junta de tonunid^tes de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

En la Navidad 
de 2001 

paz y solidaridad.
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La Cifra
Cuota de pantalla del cine español en el 2001

por ciento
El cine español está cada vez más de moda, como de
muestran los datos relativos al año 2001, en donde las 
producciones españolas han copado casi el 18 por ciento 
de la cuota de pantalla, lo que supone una mejora respec
to al año anterior de un 8 por ciento. Dos películas son 
las culpables de estos buenos resultados, Torrente 2, de 
Santiago Segura, y Los Otros, de Alejandro Amenábar, 
que han tirado del resto de la producción nacional para 
logríu ’estos magníficos resultados. Durante el 2001 acu
dieron a las salas de cine para ver películas españolas 
24.017.137 espectadores, mientras que las producciones 
extranjeras vendieron 107.133.939 entradas.

El Personaje
Jugador de baloncesto de Memphis Grizzlies

1 Crasol
Para los que dudaban de las posibilidades 
del barcelonista Pau Gasol en el universo 
de la canasta se han terminado poco a po
co los argumentos. Unas cuantas sema
nas en el baloncesto más poderoso del 
mundo, el de la liga profesional estadou
nidense (NBA), han despejado cualquier 

duda que pudiera quedar sobre el talento y la calidad de 
Gasol, el jugador español con mayor proyección que hoy 
en día pisa las canchas de juego, ha sido elegido mejor 
deportista del año 2001 en la encuesta realizada entre los 
periodistas deportivos de toda España.

La Frase
Jesús Posada • Ministro de Administraciones Públicas

Al final todas las CCAA 
asumirán las
transferencias en Sanidad

Todas las críticas, amenazas de plante y demás folklore 
con la que las distintas comunidades autónomas del lla
mado territorio Insalud adujeron para no aceptar la trans
ferencia de la Sanidad se han quedado en nada. Ayer, to
das, una detrás de otra, fueron aceptando la que es la ma
dre de todas las transferencias, la de la Sanidad. Nunca 
se había hecho un traspaso de esta magnitud, 140.000 
personas. 1,7 billones. 3.500 camas hospitalarias y 83 
hospitales. Ahora habrá que garantizar que el nivel de 
asistencia tenga la misma calidad en todas las CCAA.

En Pocas 
LÍNEAS
Pedro Peral

L^ Desde Otra Orilla
' Domingo Luis Sánchez Miras

Felicidad, 
verdad Machismo monetario

E
S en estos días navideños, 
cuando más frecuentemen
te se expresan deseos uni
versales de Paz y Felicidad. Inclu

so aqueiias personas que no exce
den del nivel de conocimientos del 
“Adiós, adiós” de cada día, le aña
dimos el de “felicidades”. Aunque 
en el mundo cristiano, esa invoca
ción se centra en el reencuentro fa
miliar iluminado misteriosamente 
por el Belén, es lo cierto que la feli
cidad es poliédrica, adopta tantas 
formas como objetos de desear aque
llo de lo que se carece. Este deseo 
general de felicidad se dirige a dis
tintas metas. Ya Aristóteles decía 
que “los hombres buscan la felici
dad en un abanico de cosas; unos, 
en la riqueza; otros, en el poder; los 
hay que la buscan en el placer y 
otros, por último, la buscan en una 
vida virtuosa”. Hoy, como hace 25 
siglos, el hombre elige aquello que 
colma sus deseos, aunque en este 
tiempo nuestro la publicidad y los 
medios oe comunicación social, su
plantan, en muchos casos la voluntad 
del individuo para llevarlo por la 
senda de un consumismo tan insa
tisfactorios a medio plazo como de
sordenado. Esta conducta contrasta 
con lo que recomendaba nuestro 
filósofo: “La felicidad la poseen los 
hombres que., moderadamente pro
vistos de bienes exteriores han lle
vado a cabo las acciones m s her
mosas y vivido templadamente”. Por 
otra parte, la historia del pensa
miento humano parece avalar la idea 
de que la felicidad descansa en la 
verdad y la libertad. Frente a la afir
mación paulina de “la verdad os hará 
libres” en nuestra época se da un gol
pe de mano a la verdad cuando un 
“yo” desmesurado intenta suplan
taría. Con frecuencia el egocentris
mo galopante busca la felicidad don
de no se encuentra o donde el bien 
recibido es tan fugaz que sólo deja 
un poso de amarga frustración. Dan- 
neels mantiene que la felicidad se 
recibe, no se produce, ese venir de 
fuera hace que la felicidad se iden
tifique con la verdad. El respeto a la 
naturaleza intrínseca de las cosas es 
materia de objetividad y nunca ma
leable a nuestro capricho subjetivo. 
Lo dicho: felicidad, verdad.

T
ODAVÍA queda en el 
ambiente el soniquete del 
sorteo navideño en el que 
la palabra ''pesetaasss" se pro

longa de forma que se ha hecho 
conocido a lo largo de bastante 
mas de cien años para conformar 
una entrañable tradición hasta pa
ra los que no gustamos de este sa
neado impuesto de las arcas del 
estado. Se acabó: el próximo sor
teo, al que llaman del Niño y que 
viene a ser una especie de segun
da vuelta del vaciamiento de los 
bolsillos de los ciudadanos a los 
que no terminaron de esquilmar 
en el anterior sorteo, va ser en eu
ros. Incluso ya he oído algún ade
lanto de cómo puede quedar la 
misma música con el cambio de 
letra y, sinceramente, creo que 
no queda mal, con lo cual ni habrá 
la posibilidad de que se la eche de 
menos porque antes sonase me
jor la cantinela lotera. Conforme 
vaya pasando el tiempo, la actual 
moneda quedará como un recuer
do en grupos cada vez más redu
cidos, hasta que quede como un 
conocimiento solo al alcance de 
los eruditos

El machismo monetario vuelve 
a por sus fueros. La peseta era una 
de las pocas unidades monetarias 
femeninas que apenas tenía más 
acompañante que la lira italiana, 
porque la libra y la corona no era 
sino un nombre apropiado, o de 
una medida o de un objeto repre
sentado en el bajorrelieve de la 
acuñación, como era lógico en la 
obligada representación real. Y 
tampoco nos hagamos ilusiones: 
el género femenino de nuestra 
agonizante moneda no obedeció 
a un deseo galante, ni mucho me
nos. En España la peseta nace en 
tiempos de la Gloriosa, como fue 
llamada la Revolución de 1,868, 
para poner orden en un tráfico co
mercial bastante heterodoxo en 
cuanto a medida se refiere; pero 
nunca el orden ha sido objeto de 
especial adoración del pueblo es
pañol y la uniformidad regional y 
hasta comarcal no sentó demasia
do bien. Tan poco, que se empleó 
el despectivo diminutivo de peso, 
que reforzaba su aire despreciati
vo con el empleo del femenino. 

No se llamó pesito. ni pesillo, ni 
siquiera pesejo: se le llamó pese
ta. Y es que la tal peseta, ni si
quiera era la mitad de un peso. 
Era, aproximadamente, una cuar
ta parte del peso, que tenía quince 
reales de vellón, mientras que la 
nueva peseta no equivalía sino a 
cuatro reales como saben los que 
han disfrutado de una vida algo 
dilatada. El real pasó a ser mo
neda adaptada al sistema métrico 
decimal: veinticinco céntimos de 
peseta.

Claro que si alguien quiere 
hacer una comparación re
al monetaria -puesto que 
de reales hablamos- se 
tendrá que conformar; 
con lo que les es
cribo, porque el 
reducido peso no 
existía. Era una 
moneda imagi
naria a la que 
el uso comer
cial había da
do el valor de 
quince reales 
de vellón, co
mo le podían 
haber dado el 
de diez o el 
de diecisiete; 
aunque los es
pañoles somos 
tan imaginati
vos que los na
cidos y criados 
en América -los 
criollos- fijaron pa
ra muchos de las na
ciones que gobernaron el 
inexistente peso como 
unidad monetaria. Pero 
en cualquier caso, el ima
ginario peso era mascu
lino. Pero quizá lo peor 
es que tampoco podemos 
establecer un parámetro 
serio para algo tan pre
sente en la literatura de 
nuestro siglo de oro co
mo es el real de vellón de 
presencia en el mercado 
afectivo y efectivo; pero 
que tampoco siem
pre era 
igual... y 
a veces ni ONTESOr

era, porque tampoco existía sino 
en las convenciones formales; 
aunque sí le otorgaron el valor de 
treinta y cuatro maravedíes. Ni 
treinta (tres decenas), ni treinta y 
seis (tres docenas), treinta y cua
tro que son dos veces diecisiete. 
¿Significado?... A saber. Pero el 
real, sin duda llamado así por el 
origen de las variadas acuñaeio- 
nes de monarcas diversos, tam
poco fue demasiado real -por tan
gible- sino en el valor que se dió 
a su cambio. Solo lo fue, en todos 

los sentidos, hasta hace bien 
poco cuando se 

fev« 

t 13 ■

acuñaba como 
cuarta parte 

de peseta, o 
veinticinco 
céntimos, 
porque an
tes ni si
quiera 
era una 

1base fir- 
t me la 
| base del 
I rnara- 
I vedi, que 
fquizá lo 
1 fuera; pe

ro yo no 
lo sé. 
Verán: el 

maravedí se 
inició como 

moneda árabe, 
o mejor, al

morávide: el 
murabiti, que se 

extendió al resto de la 
España cristiana con el 

nombre castellanizado de ma
ravedí... y siguió conservando su 
masculinidad inherente a su con
dición económica.

Entre tanto machismo, quizá 
como alegato feminista, puede 
decirse que nuestro único parén
tesis de moneda femenina, con 
mas de ciento treinta años de du
ración, ha sido la primera, la úni
ca hasta ahora, que ha impuesto la 
lógica del sistema decimal y del 
orden fiduciario. Pero Europa, pe

se a su cultura, nos vuelve 
2--S-. al machismo mone

tario con su mascu
lino euro.



LA TRIBUNA Región
■ TRASFERENCIAS SANITARIAS EL MINISTRO DE ADMINISTRACIONES PÚBLICAS, JESÚS POSADA, Y BARREDA EIRMARON EL ACUERDO

Barreda califica de “histórico” 
el traspaso de la Sanidad
Todas las comunidades asumieron las competencias sanitarias del Insalud
LA TRIBUNA
Madrid

El vicepresidente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, calificó de "acuerdo 
histórico" el firmado ayer con el 
Ejecutivo central para el traspaso 
de las competencias de Sanidad a 
la Comunidad Autónoma por un 
coste total de 231.330 millones de 
pesetas.

Barreda, tras firmar el acuer
do de traspaso sanitario con el mi
nistro de Administraciones Pú
blicas, Jesús Posada, en la Comi
sión Mixta de Transferencias ce
lebrada ayer en el Ministerio, lo 
consideró "extraordinariamente 
positivo" para los ciudadanos cas
tellano-manchegos, al haberse sa
tisfecho "todas las pretensiones" 
del Ejecutivo autónomo.

Por este motivo, aseguró que 
el Gobierno regional asume este 
acuerdo "sin ningún tipo de re
serva" a pesar de las "dificulta
des" encontradas durante la ne
gociación, y subrayó que frente a 
los 214.000 millones de pesetas 
en los que inicialmenle el Ejecu
tivo central cifraba el traspaso de 
las competencias del Insalud, fi
nalmente esta cifra se ha incre
mentado en 16.855 millones.

De esa forma, según el vice
presidente castellano-manchego, 
se pone punto final a la "discri
minación” que sufría la Comuni
dad en el aspecto sanitario, al in
vertir el Insalud en la misma por 
habitante "bastante menos" de la 
media nacional, y lograr un acuer
do que supone 25.000 millones de 
pesetas más que el modelo ante
rior.

Respecto al acuerdo de finan
ciación de la Comunidad Autó
noma aplicable al periodo 1997- 
2001 firmado también hoy den
tro del sistema general, la conse
jera de Economía y Hacienda de 
Castilla-La Mancha, María Luisa 
Araujo, explicó que se liquidarán 
los ejercicios 1997, 1998 y 1999 
(liquidados a las CC.AA. que sí 
suscribieron el acuerdo) y a partir 
del 2002 se liquidará el año 2000.

Eso, señaló, supondrá para es
ta Comunidad una cantidad adi
cional de recursos cifrada en 
12.700 millones de pesetas para 
financiación de las competencias 
comunes.

Recordó que en 1996 Castilla- 
La Mancha no aceptó el modelo 
de financiación propuesto por el 
Ejecutivo central "por la falta de 
definición de los ingresos que la 
región debía percibir", por lo que 
durante estos años ha percibido el 
98 por ciento de lo que en 1996 
se consideraba como financiación 
de la Comunidad Autónoma.

Araujo indicó que con el acuer
do firmado "se regulariza" esta si
tuación, y aseguró que la principal 
diferencia entre este modelo y el 
anterior es que el actual "está per
fectamente garantizado, lo que re
dunda en la estabilidad del mar-

Femando Lamata, Jesús Posada , José Marfa Barreda y Luisa Araujo firmaron las transferencias Al/amfiit
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CASTILLA Y LEÓN

Castilla y León ha llegado a un acuer

do con la administración central pa

ra el traspaso de la sanidad por un 

total de más de 330.000 millones de 

pesetas, tras unas conversaciones y 
negociaciones 'muy duras', según 

las calificó la consejera de Economía 
y Hacienda de la Junta, Isabel Ca

rrasco. Tras la reunión de la Comi

sión Mixta de Transferencias entre 
representantes de la Junta casíella- 

noíeonesa aseguraba que ha sido 

buscar 'lo mejor" para sus ciudada

nos.

co financiero de la Comunidad”. ciación de la transferencia sanita- 
Respecto al proceso de negó- ^ ria, José María Barreda indicó que

BARREDA

“La región será más autónoma que ayer”
Barreda explicó que en la 
combinación de los dos 
acuerdos firmados, Castilla- 
La Mancha "sale muy bene
ficiada", al ser hoy esta re
gión "más autónoma política 
y financieramenle que ayer". 
Subrayó que con las transfe
rencias sanitarias se consi
guen 141.352 pesetas por ha
bitante y año, y se transfieren 
185 centros de salud y 15 
hospitales, con más de 4.000 
camas y 15.994 profesiona
les, y destacó el acuerdo adi
cional por el que se aseguran 
más de 5.000 millones de pe
setas para la construcción de

CANTABRIA

El Gobierno de Cantabria ha dec di

do hacerse cargo de las compe

tencias sobre la sanidad a partir del 

1 de enero tras haber llegado a un 

acuerdo con el Ministerio de Ha

cienda que desbloquea la negocia

ción de las transferencias. Canta
bria era la comunidad más reticen

te a asumir las competencias sani

tarias el 1 de enero y, de hecho, la 

comisión mixta se aplazó sin hora 

para que pudieran continuar a lo 
largo de la tarde las negociaciones 

entre los representantes.

los hospitales programados. 
El consejero de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, Feman
do Lamata, recordó que el 
presupuesto del Insalud en la 
Comunidad previo al traspa
so estaba cifrado en 206.000 
millones de pesetas, por lo 
que consideró que la diferen
cia de 25.000 millones logra
da permitirá abordar numero
sos proyectos. Además, ase
guró que se rebajará en
25.000 personas las listas de 
espera en un año, se dupli
cará el transporte sanitario, 
se impulsará la innovación 
tecnológica en los hospitales.

BALEARES

La diputada del PP Rosa Estarás 

consideró que el acuerdo alcanza

do para el traspaso de la Sanidad 

a Baleares prevé unas competen

cias “bien dotadas', ya que la Co

munidad pasará a disponer de unos 

15.000 millones de pesetas más pa

ra el gasto sanitario que el presen

te año. La ex consejera de Presi
dencia que participó en la Comisión 

Mixta de Transferencias como re

presentante del PP, calificó la jor

nada de "día histórico" para Balea

res.

"dificultades ha habido y mu
chas", y responsabilizó al Go
bierno central de haber introduci
do "elementos de presión inade
cuados", entre los que citó la apro
bación en el Senado de una 
enmienda que vinculaba la finan
ciación de las comunidades autó
nomas a la aceptación de la trans
ferencia sanitaria.

Aseguró que el Ejecutivo re
gional no ha intentado sacar "ren
tabilidad política" de las "torpe
zas y el autoritarismo” del Go
bierno central durante todo el pro
ceso, y destacó su compromiso de 
”mejorar el servicio sanitario" in
mediatamente después de recibir 
las transferencias.

"Finalmente ha sido rentable 
esperar hasta el último momento, 
porque lo que no consiguió en la 
ponencia técnica de hace un mes 
hoy lo hemos firmado gracias a 
una combinación de actividad di
plomática, presión política y ne
gociación intensa", señaló.

▼ TRANSFERENCIAS

Posada, 
satisfecho por la 
firma de todos

El ministro de Adminis
traciones Públicas, Jesús 
Posada dijo que "al final" 
las diez comunidades del 
Insalud asumirán la sani
dad. Posada puntualizó 
que ese "era su interés". 
Aragón cerro el acuerdo 
a última hora de la tarde 
y Cantabria, la segunda 
comunidad más reticente 
firmó el traspaso de las 
competencias también 
durante la tarde.El Go
bierno de Asturias suscri
bió el acuerdo de traspa
so de las competencias 
sanitarias a partir del 1 de 
enero por 156.012 millo
nes de pesetas, un acuer
do "razonable, que no 
es el que queríamos al 
cien por cien pero que ha 
sido el mejor", según el 
consejero de Salud del 
Principado, Francisco 
Sevilla.
"Hoy es un día muy im
portante para todos los 
españoles", dijo el minis
tro, " y si repasamos la 
historia de las transferen
cias, es un día emblemá
tico y especial" porque 
nunca se había hecho una 
transferencia de esta 
"magnitud", "140.000 
personas, 1,7 billones, 
3.500 camas hospitala
rias y 83 hospitales". El 
ministro no relacionó la 
buena marcha de las ne
gociaciones en los últi
mos días con aumentos 
en la oferta económica 
sino con "acuerdos com
plementarios y ajustes en 
cada caso" pero "no hay 
un incremento global que 
se haya puesto sobre la 
mesa", subrayó. Posada 
reconoció la existencia 
de discrepancias con al
gunas comunidades "una 
o dos, en ese orden" pero 
también justificó las ne
gociaciones "difíciles” en 
que "ambas partes tenían 
motivos y razones para 
una negociación dura” y 
en la que no quiso entrar 
en detalles. La negocia
ción, añadió, es fruto del 
acuerdo del 26 de julio y 
un hito que introduce la 
corresponsabilidad fiscal 
entre el Estado y las co
munidades autónomas. 
El Ministerio de Admi
nistraciones Públicas 
prefirió que fuesen los 
propios consejeros de los 
gobiernos autónomos 
quienes informasen de 
los acuerdos alcanzados. 
No obstante, el ministro 
reiteró ”nuesiro deseo de 
llegar a un acuerdo con 
todas" y apuntó que 
"nuestra previsión es que 
las diez autonomías del 
Insalud estén encajadas 
en el nuevo sistema".
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1 ■ CRECIMIENTO

Las Cámaras 
jiden ayuda para 
«mentar la 
exportación

LA TRIBUNA
Toledo

Las Cámaras de Comercio de 
la región, a través del presiden
te de su Consejo Regional. Juan 
Antonio León, van a reclamar 
a todas las administraciones 
competentes, más ayudas para 
que la empresas de la región 
puedan exportar más y a más 
países, como una garantía fren
te a los crecientes riesgos inhe
rentes al nuevo clima de desa
celeración económica interna
cional.

Para Juan Antonio León, 
presidente de la Cámara de Ciu
dad Real y del Consejo Regio
nal de Cámaras, los últimos da
tos conocidos de exportaciones 
regionales, que indican que has
ta septiembre crecieron un 
12,3% de media, evidencian el 
buen comportamiento de cien
tos de empresas castellano-man
chegas que venden fuera de Es
paña. Para las Cámaras, es pre
ciso ayudar más a nuevas em
presas de la región para que 
puedan salir a vender fuera de 
España, ya que está demostrada 
la rentabilidad del dinero inver
tido en promoción exportadora 
y lo sensible que son las em
presas a las ayudas en este cam
po. Hasta el pasado mes de sep
tiembre, las exportaciones de la 
región fueron de 1.459 millo
nes de euros o 242.000 millo
nes de pesetas, siendo Toledo, 
con 426 millones de euros la 
primera provincia exportadora, 
seguida de Ciudad Real, con 
401 millones, Albacete con 283, 
Guadalajara con 272 y 76 mi
llones de Cuenca.

■ INFORME EL INFORME HISPALINK ESTABLECE QUE CRECERÁ UN 3,1 POR CIENTO

Page destaca la buena 
salud económica regional
La subida está motivada por el retraso económico que tiene CLM
LA TRIBUNA
Toledo

El consejero Portavoz. Emilia
no García-Page. destacó que 
Castilla-La Mancha "es una re
gión con buena salud, en lo 
económico y en lo social, y que 
progresa más que la media na
cional". según el informe Hispa- 
link que elaboran las Cámaras 
de Comercio.

El Informé Hispalink esta
blece que Castilla-La Mancha 
crecerá en el año 2001 un 3.1 por 
ciento, tres décimas más que el 
crecimiento estimado para la 
economía española, situando a 
la región en los puestos de cabe
za en el progreso económico de 
las comunidades españolas, 
según informa la Junta de Co
munidades en nota de prensa.

De igual forma, las previsio
nes de Hispalink para el próxi
mo año 2002 sitúan a Castilla- 
La Mancha entre las regiones 
que experimentarán un mayor 
crecimiento, progresando por en
cima de la media una vez más.

"Estos datos ponen de mani
fiesto que Castilla-La Mancha 
está en alza", según Emiliano 
García-Page, quien considera 
que en los últimos años de auto
nomía "hemos avanzado más que 
en los últimos siglos de nuestra 
historia".

El consejero Portavoz subra
ya que "la autonomía es útil" y 
recuerda que dado que "la histo
ria no ha sido justa con nuestra 
región, debemos tener como úni
ca meta seguir subiendo más que 
el resto de España y, afortuna-

Emiliano García Page destacaba la situación regional Akarañú

damente, las cosas van por buen 
camino".

Según el consejero Portavoz, 
tanto este Informe Hispalink co
mo otros tantos estudios econó
micos permiten afirmar que "el 
acelerón que ha tenido Castilla- 
La Mancha en los últimos años 
es espectacular", ya que la re
gión "se encuentra entre las re
giones de Europa que más ha 
convergido es decir que más se 

ha acercado a como viven la me
dia de los europeos".

García-Page concluye que 
"afortunadamente España es un 
país que está también progre
sando, gracias al esfuerzo de to
dos". y matizó que mientras la 
media europea también crece y 
no sufre la recesión de EEUU, 
"nosotros no nos podemos con
formar con lo conseguido, sino 
que tenemos que ir a más".

■ EDUCACIÓN

Arroyo asegura 
que la UCLM 
aplicará la LOU 
con “inteligencia”

LA TRIBUNA 
Toledo

La Universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM) apli
cará la LOU "con toda nues
tra inteligencia" para que la 
universidad "funcione me
jor y no vuelva a ser una ad- 
niinistraeión tradicional, 
difícil y regida por la inter
vención política", que es lo 
que pretende la nueva legis
lación.

Así lo manifestó el^reetor 
de la Universidad de Castilla 
La Mancha, Luis Arroyo, 
quien lamentó que se haya 
perdido una oportunidad 
histórica para acometer la re
forma universitaria positiva 
para mirar al futuro que de
mandaba ia sociedad, que 
allora deberá soportar las 
consecuencias de la legisla
ción de la que el Gobierno 
del PP es responsable.

Arroyo destacó que éste 
"será un invierno de mucho 
trabajo, porque la ley tiene 
muchos aspectos negativos" 
si bien algunos son evitables 
"a base de trabajo".

En cualquier caso, en la 
Universidad de Caslilla 1.a 
Mancha "nos disponemos a 
aplicar la ley con toda nues
tra inteligencia y pidiendo a 
la Comunidad Autónoma 
que tenga la sensibilidad que 
no ha tenido el Gobierno de 
España", dijo el rector quien 
precisó que "ese es el senti
do de la petición de ampa
ro" que la Universidad for
muló a la Junta de Comuni
dades.

■ INTERNET EL PORTAL INCLUIRÁ A TODAS LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS Y SERÁ UN ESCAPARATE PARA EL MUNDO

El portal regional comenzará a 
funcionar a principios de 2002
LA TRIBUNA
Toledo

El portal de Castilla-La Mancha en 
internet comenzará a funcionar a 
principios del año 2002, según 
anunció hoy el consejeic de Ciencia 
y Tecnología, Isidro Hernández Per
lines, quien definió este instrumen
to como un "escaparate" de la re
gión hacia el mundo.

Hernández Perlines asistió a la 
reunión del Patronato de la Fun
dación "Insula Barataría", creada 
hace un año entre el Gobierno re
gional, la Universidad y la Caja 
de Ahorros de la Comunidad 
Autónoma (CCM) con el objeti
vo último de que Castilla-La Man
cha se incorpore de lleno a la So
ciedad de la Información y que 
las nuevas tecnologías lleguen a 
todos los ciudadanos de la región. 
Uno de los proyectos impulsados 
por esta Fundación es precisa
mente la puesta en marcha de un 
portal en internet, cuya dirección 

será "castillalamancha.es" y que 
aglutinará todas las páginas web y 
elementos de información que se 
encuentran en internet y que están 
relacionados con la región.

Se trata de "un aldabonazo 
muy importante" para que las ins
tituciones, organizaciones, em
presas e individuos puedan acce
der a la región en cuanto a conte
nidos y también en lo que se re
fiere a la prestación y recepción 
de servicios.

Así, todas las administracio
nes públicas podrán estar inclui
das en este portal para poder ofre
cer servicios en línea, según ex
plicó el consejero, quien destacó 
que las empresas pueden partici
par en esta iniciativa que acogerá 
además una plataforma de co
mercio electrónico.

Otro de los proyectos impul
sados por la Fundación "Insula 
Barataría" es el de "alfabetización 
digital" que permitirá que al me

nos 150.000 ciudadanos de Casti
lla-La Mancha se familiaricen y 
puedan usar, desde el principio de 
la igualdad de oportunidades, 
nuevas tecnologías de la Socie
dad de la Información.

El objetivo de la Consejería de 
Ciencia y Tecnología es que los 
instrumentos de la Sociedad de la 
Información lleguen a todos los 
ciudadanos y "no habremos con
seguido ese fin si estos instru
mentos únicamente se quedan en 
las capas sociales altas, en las más 
jóvenes o sólo en las ciudades", 
indicó Hernández Perlines.

El proyecto de alfabetización 
digital -un programa "absoluta
mente novedoso en España, según 
el consejero- se ha iniciado en la 
región con seis experiencias pilo
to que han tenido un nivel de 
aceptación muy alto y que a partir 
de enero se extenderá a todos los 
municipios de la Comunidad 
Autónoma.

Isidro Hernández Perlines habló de1 proyecto Jcsiis Candial ’ EFE

Por su parte, el rector de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM). Luis Arroyo, des
tacó que todas las instituciones de 
la región "estamos obligadas a ac
tuar de común acuerdo para ren
tabilizar todos los esfuerzos" y en 
concreto los relacionados con las 
nuevas tecnologías. En este ám
bito, recordó Arroyo, la Univer
sidad ha actuado como "banco de

pruebas" en el uso de las teleco
municaciones ya que la UCLM 
cuenta con la primera "autopista 
de la comunicación" puesta en 
marcha en la región. En su reu
nión de hoy, los patronos de la 
Fundación "Insula Barataría" ana
lizaron el proyecto definitivo del 
portal de internet al que todos los 
ciudadanos podrán acceder el pró
ximo año.
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■ COMUNIDADES LA OPERACIÓN COSTARÁ AL EJECUTIVO CENTRAL CERCA DE DOS BILLONES DE PESETAS

El Gobierno cierra el traspaso 
de las competencias sanitarias
Cantabria y Aragón, las autonomías más reticentes, dijeron “sí” ayer a última hora
SIP____________________________
Madrid

El Ejecutivo cerró ayer el traspa
so de competencias sanitarias des
pués de que Cantabria y Aragón, 
las comunidades más reticentes a 
asumir las competencias sanita
rias, llegaran ayer a un acuerdo 
con el Gobierno para hacerse car
go de la gestión de los servicios 
de salud para sus ciudadanos. El 
ministro de Administraciones Pú
blicas. Jesús Posada, subrayó la 
magnitud de la operación, en la 
que se han puesto sobre la mesa 
casi dos billones de pesetas.

Además. Jesús Posada aseguró 
que el Ministerio de Sanidad tiene 
“muy avanzada” una ley de coo
peración que garantice “una vi
sión general del Sistema Nacio
nal de Salud, que es necesaria”.

A última hora de la tarde Can
tabria y Aragón, las comunidades 
más reticentes, y Castilla v León, 
aceptaron asumir las competen
cias sanitarias, después de una in
tensa negociación que desplazó el 
acuerdo hasta última hora del pla
zo, que terminaba ayer. En una 
maratoniana jornada, represen
tantes del Ministerio de Hacien
da y los consejeros de las comu
nidades que aún no habían acep
tado negociaron un punto de en
cuentro en términos económicos.

Mientras, las comisiones mix
tas, presididas por el ministro de 
Administraciones Públicas. Jesús 
Posada; el secretario de organiza
ción territorial. Gabriel Elorriaga 
y el secretario de Estado de Ges
tión y Coordinación Sanitaria. 
Rubén Moreno, se reunían con los 
representantes que ya habían ce
rrado un acuerdo con Hacienda, 
para proceder a su firma.

Así, después de que las comu
nidades de Baleares, Murcia y La 
Rioja cerraran un trato por el tras
paso, todas las miradas estaban 
puestas en Castilla y León, 
Aragón y Cantabria, aunque Po
sada confiaba en cerrar el proceso 
de transferencias ayer. La Comu
nidad de Madrid, que ya anunció 
la semana pasada su voluntad de 
asumir las competencias sanita
rias, fue la primera en corroborar 
el acuerdo, por el que recibirá del 
Gobierno central más de 600.000 
millones de pesetas.

PRECIO

Después de Madrid firmaron Cas- 
tilla-La Mancha, con un presu
puesto de 231.000 millones; Ex
tremadura, con 152.000; Balea
res, con 102.000, y Mu cía, que 
recibirá 147.000 millones de pe
setas del Gobierno central.

El vicepresidente de Extrema
dura, Carlos Sánchez Polo, su
brayó que la negociación había si
do “extremadamente difícil”, te
niendo en cuenta que la oferta ini
cial del Gobierno eran 131.000 
millones. El domingo pasado la 
negociación se estancó en los 
151.500 millones de pesetas.

Hospitales
Andalucía* 88 3,06
Canarias* 47 4,81 6

Cataluña* 179 4.91
C. Valenciana* 60 3,01
Galicia* 58 3.88
País Vasco* 51 4,20
Navarra* 14 4,89 G

Aragón 27 4,57
Asturias 22 3,85
Baleares 

Cantabria
24

10
4,53
4.31

Castilla-La Mancha 30 3,04
Castilla y León 57 4,40
Extremadura 18 3.71
La Rioja 4 3,67
Madrid 77 4,05
Murcia 25 3.45

Estado de la sanidad en las CC.AA

58.040

69.380
^S^BS^SS^SS^SI 68.220

53.850
SBSaBBSB 56.880

Cainas/1000 ftab. Gasto sanitario /hab. {en pesetas)

67.980
Ba^=5¡^=S^BSS8 '4í920>V
^BBBBISSM^a 67.290 \

BSa^BSi^BSi^B63.380

■i^B^^Sa^BB63.300
^=^^S¡S^=5i^ 63.560

BmSSSmBB 47.280
Ba^^ss^as» 54.91o

^Bii^^H^^B50.87a
=B^Sa^^a47.630

^^Basss^^saiB 74.320

-BBBaaSSa» 52.870

Jesús Posada, ministro de Administraciones Públicas EFE

S.i

Por la tarde, después de comer, 
firmaron La Rioja por 44.000 mi
llones, Castilla y León, por más 
de 330.000, y, a última hora de la 
tarde. Cantabria y Aragón, que re
cibirá 164.668 millones, 10. 000 
más que la oferta inicial.

El vicepresidente de Aragón, 
José Ángel Biel manifestó su con
formidad con el acuerdo afirman
do que asegura la financiación ne
cesaria para que la comunidad que 
representa pueda ejercer las com
petencias plenamente. El minis
tro de Administraciones Públicas, 

durante una rueda de prensa en 
pleno proceso negociador, ase
guró que a, partir de este momen
to, el Estado se enfrenta a una nue
va etapa en la que se deberá ga
rantizar la cooperación de las dis
tintas comunidades autónomas.

Así, el ministro de Adminis
traciones Públicas, tras felicitar la 
labor llevada a cabo por el Insa- 
lud, recordó que el Ministerio de 
Sanidad y Consumo deberá ga
rantizar la equidad y la calidad de 
la asistencia sanitaria en todo el 
Sistema Nacional de Salud.

▼ REACCIONES

El PP crítica la 
actitud infantil 
del PSOE

El portavoz de Economía 
del PP. Vicente Martínez 
Pujalte, valoró el acuerdo 
logrado ayer con la ma
yoría de las comunidades, 
incluidas las gobernadas 
por los socialistas, sobre 
el traspaso de la Sanidad, 
y criticó la actitud "infan
til” de la dirección del 
PSOE por tratar de "dina
mitar" estos pactos. En 
declaraciones a Efe. Pu
jalte reprochó al PSOE 
querer cuestionar la capa
cidad del Gobierno para 
dialogar, y tildó al Grupo 
Socialista de “infantil e 
irresponsable” por "ama
gar acuerdos e intentar di
namitados de inmediato”. 
El portavoz parlamenta
rio de Economía del PP 
manifestó la alegría de su 
partido tras cerrarse el 
acuerdo de las transferen
cias sanitarias “con todas 
y cada una de las comuni
dades autónomas”. Sin 
embargo, el PSOE se 
mostró ayer satisfecho 
por la finalización del 
proceso de transferencia 
de la Sanidad a las CCAA 
que carecían de ella, pero 
reprochó la "irresponsa
bilidad” y el "sectarismo” 
del Gobierno en la nego
ciación. "Desde luego, ha 
quedado claro que el Go
bierno se ha visto obliga
do a rectificar la actitud 
que ha venido mantenien
do en los últimos meses 
de dureza, de intransigen
cia”, según la responsable 
socialista de Políticas So
ciales, Consuelo Rumi.

■ EUSKADI

Zenarruzabeitia y 
Montoro buscan 
3actar el Cupo 
lasta última hora

SIP_______________________________
Madrid/Vitoria

El ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, continua
ba reunido al cierre de esta 
edición en la sede de su Mi
nisterio en Madrid con la vi- 
celehendakari del Gobierno 
vasco, Idoia Zenarruzabeitia, y 
los tres diputados generales de 
las tres Diputaciones vascas, 
con quienes irataba de alcan
zar un acuerdo sobre el Con
cierto Económico.

La reunión fue solicitada 
después de que la vicelehen
dakari y los tres diputados ge
nerales -Ramón Rabanera, 
Román Sudupe y Josu Berga
ra, de las Diputaciones de 
Álava, Guipúzcoa y Vizcaya, 
respectivamente- celebrasen 
el pasado día 18 de diciembre 
un encuentro para unificar la 
postura que llevarían las insti
tuciones vascas a esta reunión.

La anterior reunión a este 
nivel político se produjo el 12 
de diciembre pasado, mientras 
que la de ayer tuvo lugar cin
co días antes de que concluya 
la vigencia de la actual ley de 
Concierto Económico.

Por otra parte, el portavoz 
de Economía del PNV, Pedro 
Azpiazu, considera “una 
vergüenza”, desde el punto de 
vista político, que el Gobier
no esté estudiando la posibi
lidad legal de pactar por sepa
rado con las Diputaciones fo
rales de las tres provincias vas
cas la renovación del 
Concierto Económico del País 
Vasco, dejando al margen al 
Gobierno de Euskadi.

En declaraciones a Europa 
Press, Azpiazu calificó de “po
co presentable” que el Ejecu
tivo quiera encontrar argu
mentos jurídicos en la propia 
ley del Concierto o en el Es
tatuto de Guernica para ava
lar decisiones políticas que ya 
vienen determinadas.

Subrayó que, a su juicio, 
no cabe la posibilidad legal de 
que el Ejecutivo llegue a 
acuerdos para la renovación 
del Concierto sólo con las Di
putaciones forales. Es más, se 
mostró convencido de que si 
el Gobierno intentara mate
rializar esta opción, las Dipu
taciones de Vizcaya y Guipúz
coa (del PNV) no firmarían 
“nunca” un acuerdo de ese ti
po. “Con lo cual, llegar a un 
acuerdo sólo con Álava, que 
es del mismo color político 
(que el Ejecutivo central), po
ne en evidencia que el PP só
lo quiere llegar a acuerdos con 
los del PP”, indicó.

Apuntó que el Concierto 
económico es un asunto de 
máxima importancia que tras
ciende las siglas políticas, que . .. 
debe ser respetado por lodos 
y que todo el mundo tiene que 
empeñarse en llegar a un 
acuerdo coherente, “ai que hay 
que llegar con el conjunto de‘ 
las instituciones vascas”.
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La izquierda 
dei PSOE quiere 
apoyar al PNV
Los guerristas e IS acusan a Redondo 
Terreros de hacer seguidismo del PP
SIP____________________________________
Madnd/B¡lbao

La dimisión del secretario gene
ral de los socialistas vascos, Ni
colás Redondo Terreros, ha pro
vocado reacciones en tres frentes 
distintos. En primer lugar, en el 
seno del PSOE, el ala izquierda 
del partido cree que ésta es una 
oportunidad inmejorable para re
cuperar vínculos con el PNV y 
alejarse de los populares. Este po
sible giro del PSE hacia los na
cionalistas es lo que a su vez te
men en el Paiiido Populétr, ya que. 
a su juicio, pondría en peligro el 
pacto antiterrorista.

E’ sector izquierdista del 
PSOE, en el que se enmarca el an
tiguo sector guerrista y a la co
rriente Izquierda Socialista (IS), 
cree que la estrategia llevada a ca
bo por Redondo Terreros durante 
las pasadas elecciones vascas no 
ha beneficiado al partido porque 
se ha entendido como una política 
seguidista del Partido Popular.

Este sector sabe que tendrá una 
buena oportunidad en el próximo 
congreso extraordinario de los so
cialistas vascos, que intentarán 
aprovechar para “sintetizar” las 
opiniones de los distintos secto
res del partido y para reforzar el 
discurso socialdemócrata y de iz
quierdas, que, en su opinión, ha

■GOBIERNO VASCO ■ JUSTICIA CARLOS OLLERO CONSIDERA EL AUTO “ANTICUADO Y TRASNOCHADO”

La viuda de Jáuregui 
será la directora de 
Atención a Víctimas 
del Terrorismo

OTR/PRESS
Vitoria

Marixabel Lasa, viuda del ex go
bernador civil socialista de 
Guipúzcoa Juan María Jauregi, 
asesinado por ETA fue ayer nom
brada responsable de la nueva Di
rección de Atención a las Vícti
mas del Terrorismo del Gobierno 
Vasco. El consejero de Interior 
del Ejecutivo vasco, Javier Bal
za, aseguró durante su nombra
miento que es la persona “ade
cuada” para desarrollar este car
gó, ya que conoce perfectamente 
las necesidades de este colectivo.

La Dirección de Atención a las 
Víctimas del Terrorismo estable
cerá una relación directa con las 
víctimas, para intentar ser “el cau
ce” de los planteamientos de este 
colectivo respecto al conjunto de 
administracipnes públicas.

quedado diluido por el problema 
del terrorismo. La estrategia mar
cada será intentar que los socia
listas vascos recuperen su papel 
histórico y tiendan puentes con el 
PNV. No obstante, “para recupe
rar los puentes con el nacionalis
mo democrático se requiere que 
el PNV vuelva a las posiciones 
políticas que mantuvo hasta la fir
ma del Pacto de Lizarra”, según 
explicó el portavoz de IS. Manuel 
de la Rocha. Del mismo modo, la 
concejal del Ayuntamiento de 
Madrid Matilde Fernández cree 
necesario que el PNV abandone 
sus “tibiezas” y luche decidida
mente contra ETA.

PACTO ANTITERRORISTA

En cuanto a las repercusiones que 
tendría sobre el pacto antiterro
rista un cambio así en la política 
socialista, todos coinciden en que 
el acuerdo, suscrito hace un año 
por PP y PSOE, no tiene por qué 
correr peligro tras la dimisión de 
Redondo, ya que no se trata de un 
“acuerdo antinacionalista”.

Éste es la principal preocupa
ción que tienen en el PP. El por
tavoz de los populares, Rafael 
Hernando, reconoció el temor de 
su partido por que pueda llegar a 
ponerse en cuestión el pacto an
titerrorista si, finalmente, triun-

Un juez de la Audiencia Nacional 
critica las excarcelaciones de Ekin
OTR/PRESS
Madrid

Uno de los tres magistrados de la 
Sección Cuarta de la Sala de lo 
Penal de la Audiencia Nacional, 
Carlos Ollero, arremetió ayer en 
su voto particular contra el auto 
del pasado día 21. por el que seis 
de los miembros de! considerado 
aparato político de la banda te
rrorista ETA, Ekin. que perma
necían en la cárcel fueron pues
tos en libertad. Carlos Ollero ca
lifica la decisión de “trasnochada 
y anticuada” y acusa a sus dos 
compañeros de Sala de “vivir de 
espaldas” a la verdadera dimen
sión del terrorismo, ya que con
sideran terrorismo exclusivamen
te a las acciones armadas, al con
trario de lo tipificado reciente
mente por el Parlamento Europeo.

Para el magistrado, la decisión 
de poner en libertad a los seis 
miembros de Ekin que seguían en

Nicolás Redondo Terreros, ex secretario general del PSE-EE ARCHIVO
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fan las tesis de socialistas como 
el alcalde de San Sebastian, Odón 
Elorza. “Espero que no triunfen 
las líneas marcadas por gente que 
apuesta por la ruptura del pacto 
antiterrorista, y por iniciar la vía 
pro nacionalista, pues entonces, 
seguramente, el Partido Socialis
ta sufrirá consecuencias electora
les y cometerá un terrible error”, 
dijo. Sin embargo, el ministro por
tavoz del Gobierno, Pío Cabani
llas, aseguró que el pacto antite

DENUNCIA____________

Eljuez Ollero acusa a 
sus dos compañeros 
de Sala de “vivir 
de espaldas” a la 
verdadera dimensión 
del terrorismo

la cárcel se “aparta de la actual 
significación del fenómeno terro
rista y de sus modernas formas de 
manifestación”. Ollero acusa a sus 
compañeros de tribunal, el presi
dente y ponente de la resolución, 
Carlos Cezón, y Juan José López 
Ortega, de quienes afirma que 
“vivien de espaldas a estas reali
dades complejas”, como es la de
finición común de los delitos te
rroristas aprobada recientemente 
por el Parlamento Europeo.

El magistrado argumenta que

rrorista no se verá afectado por la 
crisis del PSE-EE.

No obstante, el portavoz par
lamentario de lU-EB, Antton Ka
rrera, pidió a la comisión gestora 
del PSE, presidida por Ramón 
Jáuregui, que rompa el pacto an
titerrorista por ser “excluyente” y 
emplazó a este partido a que asis
ta el próximo viernes al Pleno de 
Presupuestos para acabar con la 
estrategia de boicot y bloqueo ins
titucional.

POSTURA

El magistrado 
discrepante defiende 
la relación que 
mantiene eljuez 
Garzón entre Ekin, 
ETAyla 'kale borroka’'

sus compañeros demuestran en el 
auto que “circunscriben el fenó
meno terrorista exclusivainente a 
las acciones armadas y/o violen
tas”, lo que para él comporta te
ner un anticuado, trasnochado y 
“mateomorralista” (en referencia 
al anarquista Mateo Morral que 
arrojó una bomba contra Alfonso 
XIII y su esposa) concepto del te
rrorismo. El magistrado discre
pante defiende la relación que 
mantiene el juez Garzón entre 
Ekin, ETA y la kale borroka.

VIOLENCIA CALLEJERA

Los proetarras 
queman ocho 
coches en Pasajes

Odio de los nueve automóvi
les que transportaba un ca
mión resultaron quemados 
anoche cerca de San Sebastián 
en una acción llevada a cabo 
por los proetarras, según co
municó ayer un portavoz de la 
Ertzainlza. L,os autores del lie- 
cho incendiaron el camión so
bre las 22.(X) horas, cuando es
te vehículo se encontraba es
tacionado en la carretera de 
San Marcos, dentro del termi
no municipal de Pasajes.

MARIANO RAJOY

“El Gobierno 
español no va a 
hablar con ETA”

El Gobierno “no va a hablar 
con ETA. lo único que le pide 
es que deje de malar”, según el 
ministro del Interior. Mariano 
Rajoy, “ya que hay cosas que 
no se pueden negociar”, como 
el derecho a la vida y las li
bertades fundamentales. En 
una entrevista publicada ayer 
por A/fC, Rajoy considera ve
rosímil una nueva convergen
cia después de Estella entre 
PNV. Batasuna y ETA.

EUSKADI

El consejero de 
Justicia pide acercar 
a los presos vascos

El consejero de Justicia, Em
pleo y Seguridad Social del 
Gobierno vasco, Joseba Az
karraga, denunció ayer la si
tuación de dispersión de los 
presos vascos y pidió al Go
bierno central que cumpla con 
los “mandatos” del Parlamen
to vasco y del Congreso de los 
Diputados y los acerque a su 
entorno geográfico. El conse
jero hizo esta petición por me
dio de una nota.

FRANCIA

Un gendarme 
destrozó bienes 
de un ex etarra

Un gendarme jubilado fue de
tenido ayer en relación con va
rios ataques contra los bienes 
de un independentista vasco- 
francés condenado en el pasa
do por colaboración con ETA. 
El hombre, cuya casa linda 
con la de Xavier Guiinon en 
la localidad vascofrancesa de 
Anglet, ha reconocido la au
toría de los hechos y dijo ha
ber actuado solo, indicaron 
fuentes policiales.
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Manuel Fraga conversa con José María Aznar ayer en el Palacio de la Moncloa
[FE

■ GALICIA EL LÍDER DE LA XUNTA VIAJÓ A MADRID CON MOTIVO DE SU REELECCIÓN

Fraga oirá a Aznar antes 
de nombrar a su sucesor
Pretende crear una fundación para ayudar a españoles en Argentina
EFE
Madrid

El presidente de la Xunta de Ga
licia, Manuel Fraga, manifestó 
ayer su conformidad sobre los pla
nes de José María Aznar sobre su 
sucesión al frente del PP. y ase
guró que la opinión del jefe del 
Gobierno será “fundamental” pa
ra decidir quién asumirá su relevo 
al frente del partido en esta co
munidad autónoma. Fraga hizo 
esta reflexión ai término de la reu
nión de trabajo que mantuvo con 
Aznar en el Palacio de la Mon
cloa con motivo de su reelección 
como presidente de la Xunta por 
cuarta vez consecutiva, tras reva
lidar la mayoría absoluta en los 
comicios celebrados el pasado 21 
de octubre en Galicia.

El jefe del Ejecutivo gallego 
señaló que como el asunto de la

sucesión de Aznar no fue un pun
to concreto de la reunión, se li
mitó a “escuchar de nuevo la In
terpretación” de las últimas de
claraciones del presidente del Go
bierno “en las que se muestra 
contrario a revisar sus decisiones 
y a que se plantee el camino por la 
vía de la bicefalia”.

Fraga, como presidente funda
dor del Partido Popular, apuntó 
que “no tiene nada nuevo que de
cirle” a Aznar y, “si alguien tu
viera algo que decir”, sería el pro
pio jefe del Ejecutivo el que de
bería hacerlo, “como es natural”.

Preguntado por su sucesión en 
Galicia, afirmó que este asunto 
“no está abierto”, pero añadió que 
“si hay alguien cuya opinión 
tendré en cuenta, es la de mi que
rido presidente José María Az
nar”. Tras insistir en que la de

signación de quién asumirá su re
levo ai frente del PP gallego no 
se abordará en el próximo con
greso regional. Fraga aseguró que 
hará una “propuesta” cuando “ten
ga todos los datos” y que luego 
será el partido el que resuelva la 
incógnita. Desde el Gobierno, el 
ministro Portavoz, Pío Cabanillas, 
eludió hacer comentarios sobre 
estos asuntos, y aseguró que lo 
tratado en la reunión, que calificó 
de “muy cordial”, debe “circuns
cribirse al propio partido”.

Ambos hicieron especial hin
capié en los acontecimientos que 
se están viviendo en Argentina y 
en la situación de los emigrantes 
españoles. Fraga destacó el es
fuerzo de su Ejecutivo para poñer 
en marcha la Fundación que re
cogerá fondos para estos ciuda
danos españoles.

■ CATALUÑA CAROD AUGURA QUE PUEDE HABER ELECCIONES ANTICIPADAS

El líder de ERC descarta apoyar 
a CiU cuando rompa con el PPG
EFE
Barcelona

El secretario general de ERC, Jo
sep Lluís Carod-Rovira, ha descar
tado totalmente que ERC pueda 
apoyar a CiU cuando esta forma
ción y el PPC “escenifiquen su 
anunciada ruptura” durante el año 
próximo, y ha augurado que Jordi 
Pujol puede verse obligado a con
vocar elecciones anticipadas. Según 
ha indicado Carod-Rovira en una 
entrevista a Efe, “ahora ya es de
masiado tarde para que CiU plan
tee alianzas alternativas con otros

partidos que no sea el PP”, porque 
ERC ya advirtió que su oferta de 
pacto bilateral caducaba y que no 
tenía ninguna intención de actuar 
como “salvavidas” de CiU en la rec
ta final de la legislatura.

“ERC no puede asumir la ges
tión del gobierno actual”, ha su
brayado, por lo que si Jordi Pujol 
o cualquier otro dirigente de CiU 
les ofrece un pacto de gobierno o 
un acuerdo de estabilidad, “mira
remos hacia nosotros mismos y 
hacia el futuro, y diremos simple
mente que no”. El secretario ge

neral de ERC prevé que, cuando 
CiU empiece a perder votaciones 
en el Parlameni “lo pasará mal” 
y que, muy probablemente, se de
sencadenará una auténtica ofen
siva de declaraciones y presiones 
hacia ERC, pero Carod ya ha 
avanzado que su partido “come
tería una irresponsabilidad si hi
ciera caso a los cantos de sirena”. 
Después de recordar las repetidas 
ofertas a CiU y como éstas “han 
sido siempre desoídas”, Carod en
tiende que “hay que cerrar una 
etapa de la historia de Cataluña”.

BREVES

DIPLOMACIA --------------------------

El Gobierno español lamenta que Marruecos 
desoiga los llamamientos a la normalización
El ministro Portavoz del Gobierno, Pío Cabanillas, lamentó ayer 
que el Ejecutivo de Marruecos siga sin dar una respuesta a los “dis
tintos llamamientos” por parte de España para que puedan resta
blecerse las relaciones bilaterales entre ambos países, quebradas 
tras la retirada del embajador marroquí en España. Cabanillas en 
conlcreneia de prensa, informó de que la crisis diplomática con 
Marruecos fue uno de los asuntos tratados por el presidente del Go
bierno. José María Aznar, y el presidente de la Xunta de Galicia. Ma
nuel Fraga. El ministro Portavoz reiteró que la voluntad del Go
bierno español es lograr la "normalización” en las relaciones entre 
ambos países “a través de los cauces diplomáticos”.

‘CASO GESCARTERA’ ----------------------------

Lajuez Palacios imputa a un jubilado que 
actuaba de intermediario de Rodríguez Gil
Lajuez de instrucción número 3 de la Audiencia Nacional, Teresa 
Palacios, ha imputado en el caso Gescartera a Ignacio Sánchez 
Fernández, un ciudadano jubilado que supuestamente-actuaba co
mo intermediario buscando clientes para imputar las pérdidas de 
la agencia de valores. Está previsto que declare ante la magistrada 
la semana del 7 al 11 de enero. Según informó la Cadena Ser, Sán
chez Fernández luc detenido el pasado día 20 de diciembre y fue 
puesto en libertad a la espera de que declarase ante la juez como im
putado. Su detención se produjo a raíz de la declaración judicial 
del asesor fiscal de Gescartera Julio Rodríguez Gil.

PSOE/BALANCE

Juan Fernando López Aguilar dio ayer una rueda de prensa EFE

El PP es sectario, abusa del poder que tiene 
y deteriora el bienestar, según López Aguilar
El secretario federal de Libertades Públicas del PSOE, Juan Fer
nando López Aguilar, acusó ayer al Gobierno del PP de actuar con 
un “estilo sectario”, que dijo es “de derechas” y basado en la men
tira, el “abuso de poder”, el aumento de los impuestos y el deterio
ro del estado de bienestar. Ejemplo de ello es la tramitación parla
mentaria de proyectos como las leyes de Acompañamiento de los 
Presupuestos y de Financiación de las Comunidades Autónomas, que 
opinó suponen “un torpedo contra el derecho igual a la salud de to
dos los españoles”, así como la de reforma universitaria, todas ellas 
de una política de “deterioro de los servicios públicos”.

MENSAJE DEL REY

El Gobierno destaca la “profundidad” del 
discurso frente a las críticas del PNV y EA
El ministro Portavoz del Gobierno, Pío Cabanillas, destacó ayer la 
“enorme trascendencia y profundidad” del discurso de Navidad 
ofrecido por el Rey Juan Carlos frente a las críticas de algunos par
tidos nacionalistas, como el PNV y EA. Cabanillas dijo “no tener 
ningún comentario que hacer” a los reproches hechos por estas for
maciones nacionalistas, y se limitó a subrayar, en términos genéri
cos, el tratamiento que el Monarca dio en su mensaje de Noche
buena a asuntos como el terrorismo o la inmigración, “Me importa 
el discurso de su Majestad como le importa a todos los españoles”, 
añadió el ministro portavoz.
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guerra al terrorismo Europa

Solana defiende que la Unión 

Europea se convierta en el 

árbitro de la paz en el mundo

■ Misten PESC está seguro de 

que habrá un acuerdo OTAN-UE 

durante el semestre español

■ El Consejo de Ministros 

español aprueba hoy el contingente 

que enviará a Afganistán

Solana aboga por que la UE sea 
el árbitro de la paz en el mundo
Confía en que la Presidencia española impulse las capacidades de Defensa
SIP
Madrid

El Alto Representante de la UE 
para la Política Exterior y de Se
guridad. Javier Solana, abogó ayer 
porque Europa se convierta en el 
árbitro de la paz en el mundo. So
lana expresó ayer su confianza en 
que la presidencia española de la 
ÚE, el próximo semestre, impul
se las capacidades de Defensa de 
los Quince para que sean opera
tivas en el año 2003.

En su primera visita oficial a 
España en su cometido como re
presentante de la política exterior 
de los líderes de la Unión Euro
pea, Solana se entrevistó con el 
ministro de Defensa. Federico Tri
llo, antes de acudir al Palacio de la 
Moncloa para reunirse con el pre
sidente del Gobierno, José María 
Aznar, y después a una cena de 
trabajo con el titular de Asuntos 
Exteriores, Josep Piqué.

En conferencia de prensa jun
to a Trillo, Solana dijo que el se
mestre español tendrá lugar en un 
“momento clave” de la construc
ción europea especialmente en los 
asuntos del segundo pilar: exte
rior y seguridad. Será la primera 
presidencia desde que la UE haya 
decidido ser operativa en 1 i segu
ridad, así que a España le corres
ponderá asumir la responsabili
dad de actuar “colectivamente” 
como UE en una operación “de 
dimensión pequeña de manteni
miento de la paz”.

Solana dijo que será la última 
presidencia de uno de los grandes 
países de la UE antes de que en 
2003 entre en funcionamiento la 
Fuerza Europea de Reacción Rá
pida, ya que los siguientes se
mestres corresponderán a Dina
marca y Grecia. El secretario ge
neral de la UE hizo hincapié en la 
necesidad de que la UE, que ya 
dispone de comités y de mecanis
mos de toma de decisiones, pero 
“si no tenemos las capacidades 
necesarias” para hacerlas realidad 
de poco sirven.

“ESFUERZO Y REFLEXIÓN”

Por tanto. Solana dijo que los Go
biernos tendrán que hacer un es
fuerzo en poco tiempo, y las so
ciedades deberán hacer también 
su reflexión para adaptarse a estos 
tiempos, en los que no exista frus
tración social porque “Europa no 
ha hecho más en tal o cual lugar”.

El representante de los Quin
ce advirtió de que Europa doblará 
dentro de unos años la población 
de Estados Unidos, y será cuatro 
veces la de Japón, y ahora con una 
moneda única. Por ello consideró

«»
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Javier Solana (izquierda) y José María Aznar (derecha) se reunieron ayer en La Moncloa

“imposible que un conjunto de 
países de esa dimensión, con esa 
riqueza y coordinación económi
ca no tenga responsabilidades 
grandes en el mundo, no sólo 
económicas sino en el ámbito de 
la paz, de crear un mundo mejor, 
para defender los valores de soli
daridad que forman parte del en
tramado de la Unión Europea”.

Solana reconoció que hay “una 
relación estable, institucionaliza
da, pero no definitiva” entre la 
Unión Europea y la OTAN, des

ESPANA/UE '

Túnez ofrece a Aznar su colaboración contra el terror
El ministro de Asuntos Exte
riores tunecino, Habib Ben 
Yahia, pidió ayer al presiden
te del Gobierno, José María 
Aznar, apoyo de España du
rante su presidencia de la UE, 
el próximo semestre, para me
jorar la colaboración entre los 
Quince y Túnez y el diálogo 
euromediterráneo. Ben Yahia 
fue recibido por el jefe del 
Ejecutivo español en el Pala
cio de la Moncloa en una reu
nión durante la cual le entregó 
dos cartas del presidente de
Túnez, Zine el Abidine Bel 
Alí, referidas a cuestiones ge

tacó el enorme avance que se ha 
producido en esta conexión y con
fió en que durante la presidencia 
española se llegue a un acuerdo 
con los países de la Alianza Atlán
tica que son candidatos a la Unión 
Europea pero aún no son miem
bros. “Con un poco de esfuerzo y 
de buena voluntad lo resolvere
mos”, dijo el representante de los 
Quince, quién añadió que eso per
mitirá “poder utilizar en opera
ciones dirigidas por la Unión Eu
ropea medios de la Alianza de for

nerales de cooperación y a la 
lucha contra el terrorismo. 
Fuentes oficiales españolas 
informaron a Efe de que Tú
nez reitera a España su ofreci
miento de máxima coopera
ción en materia policial contra 
el terrorismo y extiende esa 
oferta a la coalición interna
cional para ayudar al nuevo 
gobierno de unidad nacional 
en Afganistán por su expe
riencia en el funcionamiento 
con un ejecutivo de esas ca
racterísticas. Las consecuen
cias de los atentados en Esta
dos Unidos del 11 de septiem

ma automática” y no “caso por 
caso”, como sucede ahora.

Trillo dijo que Solana com
parte con España sus criterios en 
materia de polítics exterior y de 
seguridad, una de las prioridades 
del semestre español, que quiere 
progresar en todo lo relacionado 
con capacidades, toma de deci
siones y relaciones OTAN-Unión 
Europea y le agradeció el com
promiso de apoyo institucional 
brindado por el representante co
munitario.

bre centraron buena parte de 
la conversación, ya que Túnez 
requiere de España, en su 
condición de próxima presi
dencia de la ÚE, ayuda para 
hacer frente al descenso regis
trado en el número de turistas 
que viajan a este país. Ben 
Yahia expresó a Aznar el de
seo de su gobierno de conse
guir que 2002 sea el año del 
diálogo entre civilizaciones y 
del turismo, lo que el presi
dente del Gobierno no vio con 
demasiada claridad ya que la 
ONU ya fijó este 2001 como 
año entre civilizaciones.

España aprueba 
hoy su aportación 
a la fuerza 
internacional

EFE
Madrid

El Consejo de Ministros apro
bará Iloy el contingente máxi
mo de efectivos militares es
pañoles que participarán en la 
fuerza multinacional en Afga
nistán, a la espera de que el di
seño final del operativo se de
cida en el Reino Unido maña
na. Así lo explicó ayer el mi
nistro de Defensa, Federico 
Trillo, en conferencia de pren
sa junto al alto representante 
de la Unión Europea ÍUE) pa
ra la política exterior y de se
guridad. Javier Solana.

Trillo explicó que los Mi
nisterios de Defensa y Asuntos 
Exteriores propondrán en el 
Consejo de Ministros de lioy, 
“en coherencia” con el pasa
do Consejo Europeo de Lae- 
ken. “un acuerdo sobre la piy- 
licipación española en ia Fuer
za Internacional de Seguridad 
y Asistencia para Afganistán, 
que se prepara bajo mando 
británico”. El ministro se li
mitó a recordar que mañana 
se reunirán en Londres los re
presentantes militares de los 
países dispuestos a participar 
en esa fuerza para aprobar el 
“diseño final” del contingente, 
que deberá estar operativo an
tes del 15 de enero.

La aportación española es
tará en el abanico de lo ex
puesto recientemente en el 
Congreso de los Diputados 
por Trillo, quien ayer consi
deró “prematuro” hablar de la 
fecha en la que partirán los pri
meros efectivos españoles, 
pues se debe esperar al traba
jo de las coinisiones aposen
tadoras que ya están allí coor
dinándose con las fuerzas es
tadounidenses.

RIESGOS

El ministro insistió en que la 
operación no estará exenta de 
riesgos porque en la capital af
gana aún “coexisten factores 
de conflicto civil” y por ello 
los efectivos españoles se 
están preparando adecuada
mente. El Gobierno ofreció 
para esa fuerza internacional 
una agrupación integrada por 
infantería ligera de Tierra y de 
Marina con los apoyos nece
sarios, hasta un total de 700 
efectivos, sin que estuviera 
prevista la utilización de vehí
culos blindados, aunque sí de 
transporte ligero, según ex
plicó Trillo en el Congreso. 
No obstante, Defensa informó 
después que España enviaría 
400 soldados a Afganistán pa
ra la misión de la ONU.
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India amenaza a Pakistán 

diciendo que sus misiles 

están apuntando a su territorio

■ EEUU intensifica sus ataques en 

Tora Bora porque no cree que 

Osama bin Laden esté muerto

■ El Gobierno afgano da permiso a la 

fuerza internacional de la ONU para 

desplegarse allí donde sea necesaria

JU
EVES
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bre de 2001

India apunta 
sus misiles 
contra Pakistán
EEUU incluye en la lista de terroristas 
a dos organizaciones de Cachemira
AGENCIAS_____________________________
Nueva Delhi

El ministro indio de Defensa, Ge
orge Fernandes, aumentó la ten
sión existente con Pakistán anun
ciando que los misiles de India 
están “en posición”, según una no
ticia de la agencia PTL "Los sis
temas de misiles de India están en 
posición”, declaró el ministro de 
Defensa al ser preguntado sobre 
el despliegue de medios militares 
en la frontera.

Fernandes no ofreció mayores 
precisiones aunque, según la pren
sa. el Ejército indio desplazó ba
lerías de misiles tierra-tierra guia
dos Prilhvi (Tierra) a las cercanías 
de la frontera con el Pendjab. Di- 
clio misil tiene un alcance máxi
mo de 150 kilómetros y capaci
dad para transportar una bomba 
nuclear, subrayaron los expertos.

George Fernandes pidió ayer 
al Ejército que se prepare para 
cualquier eventualidad, mientras 
aumenta la tensión en la frontera 
con Pakistán, donde en los últi
mos días han muerto en enfrenta
mientos 50 soldados de ambos 
bandos, según un portavoz gu
bernamental indio. Los intensos 
tiroteos y movimientos de tropas 
han llevado al Ejército indio a 
evacuar varias aldeas cercanas a

Osama bin Laden acusa 
a Occidente de “odiar al 
Islam” en un nuevo vídeo

El Gobierno interino 
afgano da carta blanca 
a la fuerza internacional

AGENCIAS_____________________________  
Kahul/Washington

El presunto terrorista de origen 
saudí Osama bin Laden acusa a 
Occidente de “odiar al Islam”, en 
un nuevo vídeo difundido ayer por 
la larde por la televisión qatarí Al 
Jazira. Esta cadena asegura que el 
vídeo -fue grabado hace dos se
manas y por el momento sólo ha 
emitido una parte, ya que asegura 
que lo emitirá entero hoy.

Por otra parte, Bin Laden 
habría muerto como consecuen
cia de los bombardeos estadouni
denses o debido a una enferme
dad, según publicó ayer The New

la frontera en el distrito de Samba 
de Cachemira, donde tropas in
dias y paquistaníes protagoniza
ron una guerra en 1971, dijo el 
portavoz. Las dos potencias nu
cleares se han enfrentado en tres 
guerras desde su independencia 
en 1947, dos de ellas por la Ca
chemira. una región de mayoría 
musulmana que se disputan y que 
se divide entre ambos.

DIPLOMACIA

El Gobierno indio decidió ayer re
trasar el inicio de acciones di
plomáticas con Pakistán aún cuan
do las fuerzas de seguridad de los 
dos países continúan intercam
biado fuego en la frontera. El mi
nistro de Asuntos Exteriores. Jas
want Singh, declaró que el Co
mité del Gabinete de Seguridad 
formado por antiguos ministros 
indios y dirigido por el primer mi
nistro, Atal Behari Vajpayee, se 
reunió ayer aunque no llegó a to
mar una decisión sobre esta cri
sis. Por su parte, el secretario de 
Estado norteamericano, Colin Po
well, anunció ayer que inscribió 
en la lista de organizaciones con
sideradas terroristas por Was
hington a dos movimientos acti
vos en Cachemira y acusados por 
India de estar implicados en el ata-

York Times. Según un despacho 
del corresponsal John Burns des
de Islamabad, en los últimos tres 
días las sugerencias de que Bin 
Laden ha muerto “han venido del 
presidente paquistaní, general Per- 
vez Musharraf, y del general 
Tommy Franks, jefe del Comando 
Central estadounidense”. Mien
tras, la infantería de marina se su
mará a la milicia afgana que. jun
to con los cuerpos especiales de 
EEUU, buscan en las cuevas de 
Tora Bora a Bin Laden porque 
Washington es escéptico ante las 
versiones que indican que el mi
llonario saudí podría estar muerto.

La amenaza nuclear
La India ha desplazado a las cercanías de la _- 

fronlera con Pakistán misiles Prithh y Agni, 

con capacidad nuclear, en un episodio más de - 
la escalada bélica entre ambos países
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Í> Armamento nuclear de ambos países

Pakistán 20-25 unidades (Ghauri)

India E55S5S5MÑSñ55SMS5

Misil Ghauri (Pakistán) ................................................
65 unidades (Agni y Prithví)

Pakistán dispone de misiles Ghauri, con un alcance de 1.500 km. Los dos países ya han 

realizado ensayos con versiones más avanzadas del Agni y el Ghauri. con un alcance cercano

a los 2.500 kms.

que contra el Parlamento de Nue
va Delhi. Powell aseguró que ca
lificó a las organizaciones Lash- 
kar-e-Taiba y Jaish-e-Mohamed 
como organizaciones extranjeras 
terroristas, según la ley estadou
nidense. Además. EEUU intenta 
aliviar la actual tensión entre India

EUROPA PRESS
Kabul

La fuerza internacional podrá des
plegarse allí donde sea necesaria 
y en cuestión de días, según 
afirmó ayer en Kabul el ministro 
de Asuntos Exteriores afgano, Ab- 
dulá Abdulá. La fuerza de pacifi
cación internacional bajo manda
to de Naciones Unidas (ONU) “no 
debe estar limitada a un lugar es
pecífico”, dijo Abdulá.

“El despliegue de la fuerza in
ternacional debe tener lugar de 
acuerdo con las exigencias de se
guridad, allí donde se necesite”, 
manifestó en rueda de prensa, ho

KAZAJSTAN

CHINA

G

MONTGOI IA

GRAFÍA

y Pakistán, generada por el asalto 
contra el Parlamento indio el pa
sado 13 de diciembre del que 
Nueva Delhi responsabiliza a dos 
grupos terroristas que tendrían el 
apoyo de los servicios secretos 
pakistaníes, según declaró ayer un 
alto responsable pakistaní.

ras después de la celebración de 
la segunda reunión del gabinete 
de Hamid Karzai. AI preguntarle 
si el despliegue se produciría en 
meses o días, Abdulá Abdulá res
pondió que “en días”. De todos 
modos, precisó el ministro, lodos 
estos puntos aún “son objeto de 
negociaciones”.

En cuanto a la presencia de sol
dados estadounidenses al margen 
de la fuerza internacional, el mi
nistro de Exteriores dijo que ésta 
se prolongará hasta que “el obje
tivo de la erradicación del terro
rismo y eliminación de las bases 
talibán haya concluido”.

Un francés muerto 
en Afganistán pasó 
del integrismo 
a Al Qaeda

EFE_______________________________  
Parte

El hallazgo del cadáver del 
francés Hervé Djamel Loiseau 
en las montañas de Tora Bora 
revela el camino recorrido por 
el joven que primero se intro
dujo en el integrismo islámico 
en París y acabó en las filas de 
Al Qaeda. El cuerpo sin vida 
de Loiseau. enterrado el pasa
do lunes cerca de Parachinar, 
en el noroeste de Pakistán, fue 
recuperado unos días antes por 
los habitantes del poblado pa
quistaní de Tandor, que detu
vieron los pasados días 17 y 
18 de este mes a varios acti
vistas de Al Qaeda que habían 
huido de los bombardeos es
tadounidenses en Afganistán.

Los militantes de la orga
nización de Osama bin Laden 
pidieron a sus captores que 
fueran a buscar a varios de sus 
compañeros que se habían 
quedado rezagados en las 
montañas que sirven de fron
tera entre la región de Tora 
Bora y Pakistán, y así fue co
mo encontraron a uno de ellos 
muerto por el frío con pasa
porte francés, un billete de 
avión, un ejemplar del Corán y 
un poco de dinero.

Miembros de Al 
Qaeda atrincherados
amenazan con 
quitarse la vida

EP
Kabul

Los ocho árabes presuntos 
miembros de Al Qaeda, la red 
terrorista que dirige el multi
millonario de origen saudí 
Osama bin Laden, que se re
fugiaron en la sección de mu
jeres del hospital de Kandahar 
(sur de Afganistán) resisten el 
acoso de las fuerzas locales 
para que se rindan, y han ame
nazado con matarse y matar a 
otros si son atacados, según 
informaron ayer fuentes loca
les. Los ocho hombres arma
dos con granadas de mano y 
armas, algunos de los cuales 
están heridos, controlan la sec
ción de mujeres del hospital 
Mirwais en la ciudad de Kan
dahar desde hace ya cuatro se
manas. Sólo un doctor afgano 
tiene permiso para entrar en la 
sección de mujeres del hospi
tal y tratar a los militantes he
ridos.
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1 guerra al terrorismo ^^ otros escenarios

■ Israel ha accedido a suavizar el 

bloqueo sobre los pasos fronterizos 

de los territorios ocupados

■ El general israelí Amos Gilead 

afirma que Arafat es el “mayor 

peligro” para la seguridad judía

■ El presunto terrorista aéreo 

es un pequeño delincuente que 

se convirtió al islam en la cárcel

Acuerdo entre Israel y la ANP 
para consolidar el alto el fuego
Un palestino muere por error en un ataque del Ejército contra activistas armados
EFE
Gaza

Jefes militares de Israel y de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP) acordaron aplicar a partir 
de hoy una serie de medidas para 
suavizar el bloqueo a la población 
de Cisjordania y Gaza, a fin de 
consolidar un alto el fuego entre 
las partes. La reunión de los jefes 
de seguridad, a primera hora de 
la tarde, coincidía con el comien
zo de un violento incidente arma
do en la ciudad cisjordana de Je- 
nin, que se prolongó hasta las 
19.00 hora local y que se cobró la 
vida de un civil palestino.

Otros dos palestinos -entre 
ellos un agente de seguridad- y 
cuatro guardias fronterizos isra
elíes resultaron heridos en el tiro
teo. La víctima, de 50 años, es un 
civil que se encontraba junto a su 
tractor cuando un helicóptero dis
paró varias ráfagas contra un in
mueble en el que se habían refu
giado varios activistas armados, 
según fuentes palestinas. Un por
tavoz militar israelí confirmó los 
hechos y agregó que las tropas pe
netraron en el territorio palestino, 
en un barrio al oeste de Jenin. en 

- persecución de un comando ar
mado de varice homb’'es que poco 
antes habían disparado contra una 
patrulla en el asentamiento judío 
de Ganim.

El Ejercito israelí, que en la 
madrugada de ayer arrestó a 18 
activistas palestinos en una in
cursión nocturna en el distrito de 
Qalquilia, cercó el inmueble con 
tanques y tropas de infantería, y 
a media tarde se retiraba tras al
canzar un acuerdo con un oficial

Imagen del funeral del soldado israelí muerto el martes &P

de la Policía palestina. El oficial se 
comprometió a evacuar el inmue
ble y arrestar a los activistas, 
según fuentes israelíes.

Mientras soldados israelíes y 
activistas palestinos se dispara
ban en Jenin, jefes militares de 
ambas partes se reunían en la fran

ja de Gaza para tratar de apuntalar 
el cese de fuego ordenado por el 
presidente Yaser Arafat en su dis
curso de la fiesta de Aid El Fitr, 
el pasado día 16. Un comunicado 
difundido tras esa reunión, que tu
vo lugar en el paso fronterizo de 
Erez, dice que “su objetivo fue 
buscar la forma de suavizar el fé
rreo bloqueo militar que el Ejér
cito israelí ha impuesto a los pa
lestinos”.

PASOS ABIERTOS

Israel se comprometió ayer a rea
brir el paso fronterizo de Rafah. 
en el sur de la franja, a partir de 
hoy, según el comunicado difun
dido por la oficina del general Ab- 
delrazeq al-Majaida, jefe de la Se
guridad Pública palestina. Dicho 
paso, que conecta la franja de Ga
za con Egipto, permanece cerrado 
desde la fiesta de Aid El Fitr (que 
puso fin al mes del ayuno mu
sulmán del Ramadán), aunque Is
rael lo ha clausurado en otras 18 
ocasiones, siempre por tiempo in
definido, desde que comenzó la 
Intifada de Al Aqsa, hace 15 me
ses. “Hemos acordado que la ter
minal de Rafah permanecerá 
abierta hasta las 8 de la tarde para 
facilitar el paso de palestinos y 
que sus más de 40 funcionarios 
regresarán a sus puestos de forma 
progresiva”, agregaba la nota de 
prensa. Esta es la primera reunión 
de jefes militares en varias sema
nas, y se produce tras un período 
de menor violencia en la región. 
Asimismo, Israel y la ANP acor
daron comenzar la reconstrucción 
del aeropuerto internacional de 
Gaza, destruido hace un mes.

El terrorista aéreo 
está relacionado 
con Al Qaeda, la 
red de Bin Laden

AGENCIAS
Londres

El suicida británico que intentó 
hacer explotar el avión de la 
compañía estadounidense Ame
rican Airlines sobre el Atlántico 
está presuntamente relaciona
do con la red Al Qaeda. La ca
dena norteamericana NBC, ci
tando fuentes de los servicios 
secretos, reveló que el presunto 
terrorista, Richard Reid, un mu
sulmán de 28 años, se había en
trenado en un campamento en 
Afganistán. Según la NBC, los 
guerrilleros de esta red islamis
ta detenidos en Afganistán lo 
han identificado a partir de las 
fotos presentadas por agentes 
estadounidenses.

El diario londinense The 
Times, por su parte, informó 
que Reid es un pequeño de
lincuente convertido al islam 
en la cárcel, que pudo estar en 
contacto con la red de Bin La- 
den a partir de la mezquita del 
barrio londinense de Brixton.

BREVES

DECLARACIONES

Peres reitera que Israel no quiere derrocar a Yaser Arafat

GOBIERNO SOMALIA

Cree que EEUU no 
tiene razones para 
atacar este país

Somalia no acoge a ningún 
miembro de la red terrorista 
Al Qaeda por lo que Estados 
Unidos no tiene razón alguna 
para atacar el país, declaró el 
presidente somalí, Abul Qa- 
sem Salad Husein. En decla
raciones al el diario Sbarq Al 
Awsat, Husein subrayó, tam
bién, que el terrorismo es “una 
lacra externa”.

El ministro israelí de Asuntos 
Exteriores, Simón Peres, de
claró ayer que su Gobierno no 
pretende “romper" la Autori
dad Nacional Palestina (ANP) 
ni “derrocar” a su presidente, 
Yaser Arafat, actualmente 
cautivo en la ciudad de Rama- 
la. El Gobierno israelí “no se 
propone inantener a Arafat ba
jo arresto domiciliario y espe
ra que esta situación cambie 
en cuanto cese el terror (pales
tino) y se alcance progreso en 
las negociaciones” bilaterales, 
dijo Peres en la capital de 
Ucrania. Según Peres, la “libe

ración” de Arafat puede pro
ducirse “incluso pese a que 
exigimos el arresto de las per
sonas implicadas en el asesi
nato del ministro de Turismo 
de Israel que, en nuestra opi
nión, todavía se encuentran en 
el territorio controlado por 
Arafat”. “No tenemos inten
ciones de romper la Autoridad 
Nacional Palestina ni derrocar 
a Arafat”, subrayó el jefe de la 
diplomacia israelí. Peres, 
quien realiza una visita de tra
bajo a Kiev, hizo estas decla
raciones después de las nego
ciaciones que celebró con su

colega ucraniano, Anatoli 
Zlenko. De la misma opinión 
se mostró el primer ministro 
israelí, Ariel Sharon, quien 
aseguró que no es de su “in
terés” obligar al dirigente pa
lestino Yasir Arafat a exiliarse 
en una entrevista concedida al 
semanario francés ¿ 'Express. 
Consultado sobre las intencio
nes achacadas a los miembros 
de su gabinete de querer ex
pulsar a Arafat, Sharon res
ponde “eso no me interesa. 
¿Por qué le iba yo a dejar mar
char cuando tiene tanto por ha
cer aquí?”. Por el contrario, el

presidente palestino, Yaser 
Arafat, “es el mayor y más du
ro peligro” para Israel, dijo 
ayer el coordinador del Minis
terio de Defensa para los terri
torios ocupados de Cisjordania 
y Gaza, general Amos Gilead. 
En declaraciones a la emisora 
de las Fuerzas Armadas, Galei 
Tsahal, el militar sugirió al 
Gobierno de Ariel Sharon 
aprovechar este período de 
“confort estratégico” -en refe
rencia a las presiones de Esta
dos Unidos y la UE- para 
“machacar la guerra” contra 
los palestinos alzados.

OTAN

Investigará si Irak 
estuvo detrás 
de los atentados

El secretario general de la 
OTAN, George Robertson, 
aseguró ayer que la Alianza 
Atlántica investigará cualquier 
posible prueba que pudiera 
vincular a Jrak con los atenta
dos terroristas del 11 de sep
tiembre. Robertson dijo que 
hasta el momento no hay la 
menor indicación de ello.

.2022



. LA TRIBUNA Internacional 43
■ ARGENTINA LA INCERTIDUMBRE Y EL TEMOR REINAN ENTRE LA POBLACIÓN ANTE LA LLEGADA DEL ARGENTINO

■ COLOMBIA

EFE
Buenos Aires

La próxima emisión de una terce
ra moneda de curso legal en Ar
gentina ha causado gran incerti
dumbre y desconfianza, a pesar 
de que el gobierno prometió una 
“salida ordenada” de la converti
bilidad de un peso por dólar. 
Desde el viernes pasado, por ter
cer día hábil consecutivo, rige 
ayer una feria parcial quv piohíbe 
la transferencias de fondos entre 
bancos, que só
lo pagan salarios 
y cobran servi
cios, mientras 
que permanecen 
suspendidas las 
operaciones 
cambiarias. Es
tas medidas, dic
tadas por el Ban
co Central, se 
van a prolongar 
el resto de la se
mana, según 
dieron a enten
der las autorida
des.

Mientras, di
rigentes del sec
tor mercantil 
confirmaron que 
muchos comer
ciantes habían 
aumentado los 
precios entre el 
20 y 25 por 
ciento en previ
sión de una de
valuación del 
peso, pero des
pués anularon 

UaUSgccgilliili€

Una pareja pedía limosna en el metro de Buenos Aires la pasada Nochebuena

<11

esos ajustes en medio de un cli
ma de incertidumbre.

La fiesta bancaria parcial y la 
suspensión de las operaciones 
cambiarias mantiene paralizada a 
la Bolsa de Comercio de Buenos 
Aires, que en las últimas semanas 
se había convertido en el refugio 
de los inversores. El secretario de 
Hacienda, Finanzas e Ingresos Pú
blicos, Rodolfo Frigeri, dijo que 
para enero próximo se emitirá una 
tercera moneda, el argentino, en 
pos de una “salida ordenada” de la 
convertibilidad o paridad cam
biaria de un peso por dólar vigen
te desde 1991.

Frigeri explicó a las radios bo
naerenses que el argentino se emi
tirá en forma paulatina y que las 
autoridades “serán muy pruden
tes” en la administración de las 
cuentas públicas con el fin de que

BREVES

ELECCIONES ZAMBIA

Once candidatos se 
disputan el poder
Once candidatos se disputan 
hoy la jefatura del Estado de 
Zambia, en las elecciones pre
sidenciales de resultado más 
incierto desde la independen
cia en 1964 de este país de 
Africa Central. La ausencia 
como aspirante del presidente 
Frederick Chiluba, a quien la 
Constitución prohíbe acceder 
a un tercer mandato, ha abier
to los pronósticos en una cita 
en la que no hay favoritos.

Saa acabará
con la paridad

El nuevo Gobierno promete una 
“salida ordenada” de la convertibilidad

▼ JUSTICIA

Un juez no permite a Cavallo salir del país
Un juez argentino rechazó la 
petición para salir del país 
presentada por el ex ministro 
de Economía Domingo Ca
vallo, que había fundamenta
do su reclamación en razo
nes de seguridad. Esta deci
sión fue adoptada por el ma
gistrado Jorge Ballestero, 
que investiga las denuncias 
contra Cavallo referidas al 
canje de bonos de la deuda 
pública argentina y a las me
didas que restringieron el 
uso de dinero en efectivo a 
comienzos de este mes. Ca
vallo, que el miércoles de la 
semana pasada renunció ai

ALEMANIA/KOHL

Admite que asumió 
demasiado poder
El ex canciller alemán Helmut 
Kohl (I982-1998) ha recono
cido haber “roto algunas ca
rreras” políticas al monopoli
zar el poder durante 25 años 
ai frente de su partido, la 
Unión Democristiana (CDU). 
“Por mi simple existencia he 
roto algunas carreras, porque 
he estado mucho tiempo y si 
no hubiera sido así cinco o seis 
personas podrían haber acce
dido al poder en la CDU”.

cargo de ministro de Eco
nomía en medio de una gra
ve crisis social y política por 
la que también dimitió de la 
presidencia Fernando de la 
Rúa, había solicitado autori
zación a tres jueces para via
jar fuera de Argentina. El ex 
funcionario fundamentó su 
petición en razones de segu
ridad y en la necesidad de 
descansar durante un mes. 
Además del juzgado de Ba
llestero, la petición fue pre
sentada ante los magistrados 
Julio Speroni y Rodolfo Ca
nicoba Corral, que no se han 
pronunciado al respecto.

SRI LANKA

Pide ayuda a Suecia 
para lograr la paz
El Gobierno de Sri Lanka, 
donde en estos momentos está 
en vigor una tregua de un mes 
con motivo de la Navidad, so
licitó ayer a Noruega que le 
ayude a llevar de nuevo a la 
mesa de negociaciones a la 
guerrilla de los Tigres de Li
beración de la Tierra Tamil 
(LTTE) para impulsar el pro
ceso de paz, según anunció 
hoy el nuevo primer ministro, 
Ranil Wickremesinghe.

sea “una moneda lan sana como 
cualquiera'’. Pero se desconoce 
qué medidas de compensación se 
tomarán para quienes tienen deu
das en dólares, la mayoría de la 
población y de las empresas.

Tampoco se conoce el monto 
de la emisión de argentinos, que 
además se usará para rescatar bo
nos públicos por unos 2.485 mi
llones de pesos o dólares que 
según cálculos extraoficiales han 
colocado varias provincias en los 

últimos meses 
para pagar sala
rios públicos y 
deudas con sus 
proveedores.

El presiden
te de la federa
ción de cámaras 
de comercio, 
Rubén Manu- 
sovich, se pro
nunció en con
tra de la crea
ción de la nue
va moneda por 
considerar que 
ello “genera in
certidumbre en 
los mercados”, 
ya que no se sa
be qué valor 
tendrá el argen
tino respecto al 
peso y al dólar.

Mientras, el 
Gobierno ar
gentino respal
dará la emisión 
de una nueva 
moneda con los 
bienes inmue

bles que están a nombre del Esta
do, informó ayer Saá. El anuncio 
fue hecho durante un discurso que 
pronunció en la sede de la Con
federación General del Trabajo 
(CGT), la central obrera más im
portante del país. La moneda, que 
se llamará argentino, funcionará 
junto con el peso y el dólar. “La 
vamos a respaldar con todos los 
bienes inmuebles de la nación ar
gentina”, dijo Rodríguez Saá.

Por otro lado, el ministro es
pañol de Asuntos Exteriores, Jo
sep Piqué, viajará hoy a Argenti
na para entrevistarse con el pre
sidente de este país, Adolfo Rodrí
guez Saá, en lo que será la primera 
visita diplomática de importancia 
desde que asumió el poder el man
datario peronista. Piqué se reunirá 
en la Casa Rosada con Rodríguez 
Saá, según fuentes diplomáticas.

ARGELIA

Matan a un policía 
al sur de Argel
Un policía cuya identidad no 
ha sido revelada fue asesinado 
el martes por un grupo armado 
en el pueblo de Eucalyptus, al 
sur de Argel, señaló ayer la 
prensa local. El policía murió 
ai recibir varios impactos de 
bala en el centro del pueblo a 
la luz del día. Este atentado es 
el primero cometido en la ca
pital argelina después de la ex
plosión de una bomba en una 
estación de autobuses.

Las FARC 
liberan a la 
estudiante hispano 
colombiana

MÓNICA URBINA
Bogotá

JU
EVES

27 de diciem
bre de 2001

Las FARC (Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia) 
han liberado a la estudiante co- 
lombo-española Natalia Suria
no, informó ayer el alcalde de 
la población de Jardín (Antio
quia, noroeste, a 430 kilóme
tros al noroeste de Bogotá), en 
donde se realizó el secuestro 
masivo. “No se tienen detalles 
precisos sobre los requerimien
tos o las exigencias del grupo 
rebelde para liberar a las dos 
personas. Pero registramos con 
satisfacción la liberación de la 
estudiante”, precisó el alcalde.

Las FARC liberaron tam
bién al comerciante Jairo Car
dona, secuestrado junto a Na
talia Suriano el pasado 9 de 
diciembre. De las 26 personas 
retenidas ese día por la gue
rrilla, cinco fueron asesinadas 
y dos permanecen en su po
der. El caso de Natalia Suri- 
na¡ responde a lo que común
mente se llama pesca mila
grosa, es decir, el secuestro 
aleatorio de un grupo de per
sonas, del que luego seleccio
nan los que pueden ser econó
micamente útiles para exigir 
un rescate. La Fuerzas Arma
das Revolucionarias irrum
pieron a principios de diciem
bre en varios hoteles turísti
cos del municipio de Jardín, y 
se llevaron a 26 personas, en
tre ellas a Natalia.

■ RUSIA

Denuncian que la 
condena a Pasko 
ha estado influida 
por el Gobierno

EFE
Moscú

La condena por espionaje del 
periodista militar y ecologista 
Grigori Pasko suscitó la polé
mica en Rusia, donde los sec
tores liberales vieron en ese pro
ceso un grave síntoma de la pre
sión estatal sobre la libertad de 
información. “El caso Pasko es 
uno de los signos más tenebro
sos de la era Putin”, tituló el dia
rio Moskovski Komsomolets en 
alusión a la creciente presencia 
en el poder y la sociedad rusa 
de los servicios secretos, en cu
yo seno se formó el presidente 
ruso, Vladimir Putin. Tras un 
segundo juicio a puerta cerrada 
denunciado dentro y fuera del 
país, el tribunal militar de la Flo
ta del Pacífico condenó el mar
tes a Pasko a cuatro años de cár
cel por “alta traición” en forma 
de espionaje y le degradó de su 
empleo de capitán de fragata. 
“Condenado por supuestas in
tenciones”, comentó el diario 
liberal Novie Izvesña.
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1 ■ ELECTRICIDAD

El Gobierno 
aprueba hoy 
la congelación 
de las tarifas

EFE
Madrid

El Consejo de Ministros apro
bará hoy el Real Decreto que 
establecerá las nuevas tarifas 
eléctricas para el año que viene 
después de que la Comisión De
legada para Asuntos Económi
cos aprobara ayer la propuesta 
definitiva. Fuentes del sector 
explicaron que. previsiblemen- 
le, no se producirán grandes 
cambios respecto a la propues
ta inicial de Economía, por lo 
que las tarifas de electricidad 
para clientes domésticos se 
mantendrán congeladas en el 
.próximo año y las de clientes 
industriales subirán un 1 por 
ciento. Según Economía, en tér
minos reales la tarifa doméstica 
se reducirá un 2 por ciento, te
niendo en cuenta el objetivo de 
inflación lijado en el 2 por cien
to, mientras que la industrial ba
jará un 1 por ciento por el mis
mo motivo.

La propuesta de la Secre
taría de Estado incluye asimis
mo una rebata del 46 por ciento 
en el alquiler de contadores, de 
acuerdo con la propuesta de la 
Comisión Nacional de la 
Energía, Los precios de la elec
tricidad han bajado un 18,25 por 
ciento desde finales de 1996, 
cuando se inició el proceso de li
beralización del sector eléctri
co, lo que ha supuesto un ahorro 
para los consumidores de unos 
400.000 millones de pesetas en 
todo este período, según ha rei
terado el Gobierno.

■ TRABAJO

El lEE reduce 
la previsión oficial 
de crecimiento 
de empleo

EFE_______________________________  
Madrid

El Instituto de Estudios 
Económicos (lEE) prevé que 
la economía española genere 
el próximo año un total de 
150.000 nuevos empleos, lo 
que representaría 20.000 pues
tos de trabajo menos que lo 
previ’^to por ‘4 Gobierno. Esto 
supondría un aumento de la 
ocupación del 1 por ciento, 
una décima inferior a la pre
visión realizada por el Ejecu
tivo (1,1 por ciento). Asimis
mo, el lEE estima que la tasa 
de paro sobre la población ac
tiva alcance el próximo año el 
12,9 por ciento, cinco décimas 
más que lo previsto por el Go
bierno (12,4 por ciento). Para 
este año, estima que se gene
ren 330.000 nuevos empleos, 
lo que representaría un incre
mento del 2,2 por ciento, 
mientras que el Ejecutivo 
prevé la creación de 324.200.

■ IBERIA LOS 2.515 PUESTOS QUE SE RECORTARÁN SERÁN BAJAS VOLUNTARIAS

Aprobado parcialmente 
el expediente de empleo
La suspensión temporal de los contratos de los pilotos se desestima
EFE
Madrid

La Dirección General de Trabajo 
emitió ayer una resolución en la 
que aprueba parcialmente la pe
tición de la compañía aérea Ibe
ria de extinguir 2.515 empleos de 
los que 207 son pilotos. La reso
lución, que mantiene las condi
ciones de regulación de empleo 
pactadas por la compañía con to
dos los colectivos de trabajado
res, extiende esas medidas a los 
pilotos, de manera que establece 
que las extinciones de contrato se
an voluntarias y no forzosas.

Así, en todos los casos las ba
jas serán voluntarias, según las 
fórmulas recogidas en el Plan So
cial y de Acompañamiento pro
puesto por Iberia, es decir, las pre
jubilaciones. bajas incentivadas, 
extinción de contratos por un mí
nimo con garantía de reincorpo
ración y reducción temporal de 
tiempo de trabajo, informó la 
compañía. El dictamen autoriza 
las actuaciones de carácter vo
luntario acordadas y entiende que 
en la situación de disminución del 
tráfico aéreo producida tras el 11 
de septiembre, concurren causas 
que “justifican la aplicación de 
estas medidas de reducción de la 
actividad laboral también para los 
pilotos”.

Sin embargo, en lo que res
pecta a la suspensión temporal de 
contratos solicitada por Iberia pa
ra los pilotos -de dos meses al 
año-, la Dirección de Trabajo en
tiende que la compañía no ha 
acreditado las “razones organiza
tivas que justificarían esta medi
da”. El dictamen precisa que, en 
todo caso, las razones esgrimidas 
por Iberia para la suspensión de 
contratos deberían ser examina-

TURISMO

El turismo en España en noviembre

Esoafloies 
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Resto mundo 
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Hoteles Resilientes 
en España

Resilientes 
en extranjero

'- Cinco estrellas 74.625 77.147

' ■ ' ’- Cuatro estrellas 698.366 542.678

' * < Tres estrellas 689.072 417.739

Dos estrellas 287.671 97.282

Una estrella 123.378 40.276

H Hostales 474.269 ’143.266

Tasa interanual (%) 2,81 -6,28

QRAFÍA TOTAL 2.347.382 1.319.389

Baja el número de viajeros extranjeros en los hoteles españoles
Un total do 3,6 millones de viajeros se alojaron en 
hoteles españoles el pasado noviembre, lo que 
supone un descenso del 0,6 por ciento respecto al 
mismo mes de 2000, según el Instituto Nacio
nal de Estadística (INE). Del total de viajeros, 
2,3 millones fueron españoles, un 3 por ciento

más: mientras que 1,3 millones fueron extranje
ros, un 6,3 por ciento menos que en noviembre de 
2000. En noviembre se registraron 11,9 millo
nes de pernoctaciones, de las que 5,5 millones 
fueron de españoles (+ 5 por ciento) y 6,4 mi
llones de extranjeros, (- 3,1 por ciento).

8,6% DE LA PLANTILLA

El expediente afecta a 2.515 em

pleos, el 8,6 por ciento de los 

29.124 que tiene la empresa.

207 PILOTOS

El recorte de la plantilla de Iberia 

que contempla el expediente de 

empleo afecta a 207 pilotos.

das en otro expediente de regula
ción de empleo, una vez que "la 
resolución se ponga en práctica”. 
El pasado 14 de noviembre. Iberia

T SINDICATO

El Sepia, 
satisfecho 
con la medida

El Sepia se mostró ayer 
"satisfecho" con la reso
lución sobre el Expedien
te de Regulación de Em
pleo. “Trabajo nos ha da
do la razón y ha puesto a 
todos los trabajadores de 
la compañía bajo el mis
mo rasero, eliminado la 
discriminación que Iberia 
hizo a los pilotos respecto 
a otros trabajadores, al in
cluirles medidas forzosas 
mientras que en el resto 
de colectivos eran de 
carácter voluntario”, ase
guraron fuentes del sindi
cato de pilotos.

presentó a los sindicatos de los 
colectivos afectados un expe
diente de regulación de empleo 
para 2.515 empleados, el 8,6 por 
ciento de los 29.124 que integran 
la plantilla para hacer frente a la 
crisis derivada de los atentados en 
Estados Unidos el pasado 11 de 
septiembre y a la desaceleración 
general de la economía. De esos 
2.515 empleados, 1.775 son tra
bajadores de tierra, 520 son tripu
lantes de cabina de pasajeros, tre
ce son oficiales técnicos de a bor
do y 207 son pilotos. Un mes des
pués, Iberia pactó las condiciones 
de la regulación de empleo con el 
90 por ciento de los afectados, con 
la única excepción del Sepia, el 
sindicato de los pilotos.

NEGOCIACIONES

Tras romper las negociaciones con 
el Sepia, Iberia presentó el pasado 
17 de noviembre a la Dirección 
de Trabajo su propuesta de expe
diente de regulación de empleo 
con el fin de que ese organismo 
resolviera el conflicto. Durante la 
negociación con los pilotos, el Se
pia denunció que las medidas del 
ajuste de plantilla eran contrarias 
a los compromisos asumidos por 
Iberia en el convenio colectivo, y 
ante las dificultades de llegar al 
acuerdo, el sindicato de pilotos 
propuso a la dirección de la com
pañía seguir negociando con un 
árbitro o mediador. En ese senti
do, la resolución de la Dirección 
General de Trabajo considera que 
se trata de una “cuestión de inter
pretación de convenio que no pue
de ser resuelta por la Administra
ción, sino por fórmulas como la 
mediación, el arbitraje o una sen
tencia judicial”. según el Minis
terio de Trabajo.

MH* 716.030

629.966 

i 442.332
410.386

■ BBVA

El banco 
mantendrá 
su domicilio 
social en Bilbao

EFE 
Madrid

El BBVA mantendrá su do
micilio social en Bilbao en 
contra de los rumores que ha
blaban de un traslado a Ma
drid, comentó un portavoz au
torizado del banco en el trans
curso de un acto al que asis
tió el presidente de la entidad, 
Francisco González. Dicha 
fuente resaltó que “nunca se 
ha planteado” el traslado, po
sibilidad que había generado 
malestar en ámbitos políticos 
y empresariales por la inci
dencia del misino en el pano
rama financiero vasco.

Francisco González, que 
participó en la firma de un 
convenio de colaboración que 
convierte al banco en miem
bro del Patronato de la Fun
dación Museo de Bellas Arles 
de Bilbao, aseguró que la en
tidad ha eslad( >en el pasado y 
en el presente "intimamente 
vinculada” con Bilbao, y pre
cisó que también lo estará en 
el futuro. Asimismo, aseguró 
que el crecimiento y el proce
so de internacionalización del 
BBVA no les hará olvidar 
"sus raíces”.

BREVES

OPEP

Confirma la 
reducción de 
la producción

La Organización de Países Ex
portadores de Petróleo (OPEP) 
decidirá reducir su producción 
de crudo mañana para hacer 
subir los precios, según con
firmó ayer el ministro argelino 
de Petróleo, cuyo país ocupa 
la Presidencia de turno de la 
OPEP. Según diversas fuen
tes de la organización, el cár
tel decidirá una reducción de 
su producción de un millón y 
medio de barriles diarios.

COMERCIO

La exportación de 
juguetes españoles 
sube un 13,08%

La exportación de jugueies es
pañoles alcanzó los 62.891 
millones de pesetas (377,98 
millones de euros) en el año 
2()()(j, lo que significa un au
mento del 13,08 por ciento 
respecto a 1999, informó la 
Asociación Española de Fa
bricantes de Juguetes (AEFJ). 
Los ptuses de la UE fueron los 
principales compradores, abar
cando un porcentaje de factu
ración del 74,47 por ciento.
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En Bocanegra se cobraron 28
medallas; 26 de ciervo
Tito Sacristán, consigue los primeros puestos cinegéticos en Castilla-La Mancha, 
tras la exitosa montería en Bocanegra

Tito Sacristán

Tito Sacristán consiguió el mayor número de medallas de ciervo hasta la fecha, en Castilla-La Mancha,

- ’lcó en la
- rea de la

PORTADA: 
Montería de 
Bocanegra

ipai i-

La finca Bocanegra se perfila
ba como una de las mejores de 
Castilla-La Mancha por la buena 
calidad de sus especies cinegéticas, 
donde podemos encontrar desde 
árruis. hasta los mas bellos ejem
plares de nuestro codiciado ciervo 
hispano.

Se monteó con 20 cazadores, los 
que vinieron desde distintos pun
tos de España, más algunos de la 
propia provincia de Ciudad Real, 
consiguiéndose el gran éxito al 
abatirse 45 ciervos; 20 medallas de 
bronces, 3 de plata, y 3 oros. 3 
muflones; 1 medalla de plata. 2 
gamos y 21 jabalí, destacando de 
entre éstos últimos cinco bocas im
portantes y una deellas posible me-
dalla de bronce. PÁG. 4-5

s en Cas
en las mon-tilia- 

terías ( 
dos los

Los cazadores no pueden 
expresar sus inquietudes en ios 
órganos de ta Administración

iLa representación de los cazadores y sectores 

dependientes de la actividad cinegética en El Consejo 
Provincial y Regional de Caza, es mínima, y en cambio 

grupos contrarios a la caza y representantes de la 
administración, copan la mayoría de los cargos de los

1Consejos, haciendo valer sus decisiones PÁG. 2

El Silenciador, un 
elemento útil y 
necesario para las 
gestiones cinegéticas

PÁG.6/7

ATICA:
Los cazadores 

indefensos

Esta vez la información 
procede de una publicación, 
del día 22 de diciembre, en 
este mismo periódico, con 
título “El Consejo Provincial 
de Caza, satisfecho con el 
balance del 2.001”. Supon
go que esta afirmación se 
puede hacer si la mayoría 
del Consejo está satisfecho, 
en ATICA pensamos que 
habrá al menos unos cuan
tos descontentos, ...

ES
NAVIDAD:

Las suculentas carnes 
de las especies cinegéticas 
de los montes en nuestra re
gión manchega, pueden ser 
una seria alternativa en las 
mesas de los manchegos y 
de importante riqueza 
gastronómica, a la que pue
dan ofrecer los productos 
de otros lugares pj^Qg

SEGURO DE RESPONSABILIDAD CIVIL PARA
* CAZADORES
* COTOS DE CAZA
* REHALAS

* ORGANIZADORES DE CACERIAS
* ASOCIACIONES DE CAZA

Y TIRO DEPORTIVO

MAPFRE AGROPECUARIA
El seguro es nuestro campo

Avda. Extremadura, 7 
45600 TALAVERA DE LA REINA

Tfno.: 925 80 22 63

Avda, de Europa, 2 
45004 TOLEDO

Tfno.: 925 22 19 54

Mata, 1
13004 CIUDAD REAL 
Tfno.: 926 27 45 44

Hnos. Becerril, 16
Edificio Sol 

16004 CUENCA
Tfno.: 969 22 64 55

Avda. Castilla, 21 
19002 GUADALAJARA

Tfno.: 949 24 70 42

>22
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1 PUNT DEMIRA

Juan CABALLERO DE LA CALLE 
Dr. Ingeniero de Montes 
De ATICA

Nuevos manejos 
administrativos 
sobre ia caza

Esta vez la información procede 
de una publicación, del día 22 de di
ciembre, en este mismó periódico, con 
título “El Consejo Provincial de Caza, 
satisfecho con el balance del 2.001”. 
Supongo que esta afirmación se pue
de hacer si la mayoría del Consejo está 
satisfecho, en ATICA pensamos que 
habrá ai menos unos cuantos descon
tentos, si esto no fuera así, entonces 
nos preguntamos: ¿a quién represen
ta el citado Consejo?.

Que la mayoría del Consejo esté 
satisfecha, no extraña o no debería 
extrañar a nadie; sólo hay que recor
dar la composición del Cunsejo: un 
presidente, el Delegado Provincial de 
Agricultura: un vicepresidente, el Jefe 
de Servicio de Medio Ambiente Na
tural; y once vocales, de los que hay 
un representante de la Delegación 
Provincial de la Consejería de Sani
dad, un representante de la Delega
ción Provincial de la Consejería de 
Industria y Trabajo, un técnico de la 
Delegación Provincial de Agricultu
ra y Medio Ambiente responsable de 
la gestión de Caza, y un representante 
de la Administración Central, afecto 
al Ministerio de Interior. De 13 miem
bros, 6 son representantes de una u otra 
Administración. Además otro miem
bro, el quinto vocal, es un represen
tante de las asociaciones relacionadas 
con la defensa de la naturaleza esta
blecidas en la provincia, que por lo 
general no son muy amigas de caza
dores y de su actividad (aunque me 
gustaría estar equivocado). El sexto 
vocal, representa a Organizaciones 
Profesionales Agrarias. De los 8 (so

bre 13) relacionados hasta el momento, 
si acaso de forma indirecta con la excep
ción del último indicado, no encontramos 
un solo representante, no Administrati
vo, de: cazadores, titulares de cotos, taxi
dermias, veterinarios, orgánicas de caza, 
ingenieros de montes y forestales, 
rehaleros, industrias cárnicas, el turismo, 
periodismo cinegético, guardería y em
presas de guardería cinegética, la 
hostelería y otras industrias de derivados 
o de alguna forma relacionadas y afec
tas, con la actividad cinegética.

Los cinco miembros restantes, corres
ponden: a dos vocalías asignadas a dos 
asociaciones de titulares de terrenos ci
negéticos de la provincia; a otras dos 
vocalías, dadas a dos representantes de 
asociaciones deportivas de cazadores de 
la provincia, debidamente registradas; y 
al Delegado Provincial de la Federación 
Castellano Manchega de Caza, la restan- 
te.

Este órgano de carácter consultivo, 
¿para que sirve entonces?, ¿creen Uds. 
que está realmente bien representada la 
caza y toda la actividad que la rodea?. 
¿Qué pinta tanto miembro de la Admi
nistración en un órgano que es sólo con
sultivo?. Parece lógico que quieran sa
ber la opinión de un miembro de una 
Organización Profesional Agraria, o del 
Delegado de la Federación Española, o 
de una asociación deportiva, o de un ti
tular de coto, pero no la suya propia.

En nuestra opinión, faltan represen
tantes de todos los colectivos indicados 
anteriormente y sobran todos los Admi
nistrativos. Estos, deberían limitarseacon- 
sultar al “órgano consultivo”, para saber 
la opinión de todos estos grupos, actual

mente no representados, y así poder apiicar 
con conocimiento y rigor cualquier me
dida que afecte a la actividad cinegética 
y a la industria derivada.

Al parecer, según el artículo del Dia
rio La Tribuna referido al principio, es
tán muy satisfechos con todo lo aconte
cido en el año 2.001. Nos preguntamos 
entonces si: amen de otras muchas cues
tiones muy desafortunadas, ¿lo están 
también con ladesproporcionada limita
ción en la resolución de los Planes Téc
nicos, al número de cambalaches por día 

.^4

Como siempre, las personas Implicadas en la caza, y que se apoyan en ella para mejor 
vlvIr, o como único sustento, quedan Indefensas ante la administración. Las 
decisiones para mejor o peor, las toman los no cazadores y algún que otro antlcaza

en los cotos?, esta cuestión ya la denun
ciamos en este periódico en el mes de 
octubre, recuerden aquellos cotos con más 
de 700 liectáreas, con una reciente reso
lución que limitaba la caza del perdigón 
a uno, en unos casos, o dos cazadores en 
otros, por día.

A los cinco representantes de los ca
zadores les preguntamos: ¿les parece bien 
estos recortes?, suponemos que no. ¿Cuál 
es el motivo de no exponerlos en el Con
sejo?, o ¿los expusieron y nadie les hizo 
caso?, o ¿es que no saben lo que ocurre?.
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comparte necesariamente las opiniones 
firmadas en sus páginas. El respeto hacia las 

colaboraciones y cartas recibidas, nos impide 
manipular los textos, siendo por tanto la 

responsabilidad de su contenido, los firmantes.

ARMERIA

OFERTÓ
RIFLE RUGER 30-06 

CAJA LARGA, MONTURA, 
VISOR TASCO 1,5-6x 42 

180.000 ptas.

Del 10 al 17 de noviembre 
PRISMATICOS -10%

Lanza, 6 - CIUDAD REAL

PUNTO DE ENCUENTRO DE CAZADORES 
COMIDAS DE CAZA

Büf Hiitaufíinie

a tM/im
Ctra. Nacional 401, km. 517 

13140 PERALBILLO
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BOCANEGRA : TITO SACRISTAN 22-12-2001

20
MEDALLAS: 3R-3P-20b ib ip

•0R0= R 'PLATA= P -BRONCEAR CALIFICACION MONTERÍA; MUY BUENA

M5

FÍCH/i/FINC/1 lASMi/ieiej/ Fíos.

29/12/01
El Coto/Cáceres 
M.Fuencalte./CR 
Sierra Grande
Toledo

Producci Cinegéticas 30
Grupo Cervigal 45
Monteros Battue
Cacerías Ibéricas

30/12/01
EI Moro Monteros Battue
EncisoRioja Producci Cinegéticas 30
M.Fuencaliente/CR Grupo Cervigal 45

6/01/02
A designar/Albacete Monteros Albacete

g

Trofeo de ciervo Plata, cobrado en Bocanegra el pasado día 22-12-01

im^us

V,G yM
V,J 
J 
Ojeo perdiz

J
J
V,J

J

CARPINTERIA RUSTICO CINEGETICA

74 ;

:.M''M s:

- Torretas de vigilancia o esperas
- Puestos elevados para monterías
- Casas, refugios, heniles, boxes

- Cercas de todo tipo y capturadores
- Revestimientos de madera en naves, casas, depósitos, etc.

- Merenderos, mesas, bancos, carteles y todo tipo de trabajos 
rústicos en fincas, parques, zonas recreativas, etc...

INFORMACION: V. Rodríguez. Calle Cádiz, n° 19 - 13670 Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real) 
Teis.: 926 89 66 91 - 926 89 87 61

ORGANIZACIONES DE CAZA
A.C.AGAPIT0 MONTERO

Tlf.: 606 762 242 - 926 698 302
MONTEROS DE ALBACETE

TIL: 659 368 516 - 967 510 222

CINEGETICA LOS AZORES
Tlf.: 608 622 093 - 620 964 058

EXPLOTACIONES CINEGETICAS
DE MADRID

E.C.M.
TIL: 607 807 557

MONTEROS DEL ALTO TAJO 
JOSE ANGEL

Tlf. 670 422 916

PEÑA DE MONTEROS EL JABALI 
926 427 051 - 926 421 746

GESCAZA
TIL: 953 600 144

GRUPO CERVICAL
TIL: 926 220 993

NUEVOS 
RECLAMOS 
DE CAZA

JABALI; Orina de hembra, atrae a machos 

adultos en cualquier época del año.
JABAUE^ Extractos vegetales, vuelve locos a 

machos y hembras.
CUBREOLOR HUMANO: Orina de zorro, evita 

que las reses nos huelan y genera confianza 

en los jabalíes. También disponible en resinas 

vegetales, con olor agradable al hombre.

Precio: 30 Euros/unidad
(60 Euros 3 unidades)

INFORMACION Y PEDIDOS: RECLAMOS DE CAZA 
Tel.: «9 n7I 44 - Fax: 639 78 88 22 

www.redaffl(i$decazaxom ■ pedkh»@redanK»(jecaza.com

PRODUCCIONES CINEGETICAS
TIL: 918 032 375

SAYLA
TIL: 926 470 333 - 687 428 206

TlfO SACRISTAN
TIL: 926 775 428 - 609 614 140

ALCAZAR DE SAN JUAN

ERcIllA
Avda, de Herencia, s/n - Telf.: 926 S4 14 65 

Alcázar de San Juan

27 de diciem
bre de 2001
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Ramón TERRIZA ;

Pasado el ecuador cinegético de ésta 
temporada, los resultados consegui
dos en Castilla-La Mancha, en las 
monterías que se celebran todos los 
fines de semana, se perfilan como los 
mejores de España, siendo la realenga 
capital de La Mancha, Ciudad Real, 
la beneficiaria de los excelentes tro
feos de caza mas importantes no solo 
de la región sino de toda España.

La excelente montería que se ce
lebró en la finca Bocanegra, sita en el 
término municipal de Ballesteros de 
Calatrava, y que organizó la firma 
cinegética Tito Sacristán S.L., alcan

*l*í¿jifiíaií;

Algunos de los veinte ciervos medallas de bronce

zó hasta la fecha los mejores resultados 
venatorios.

Cientos de reses que esta finca tiene, 
y con importantes trofeos, a tenor de los 
obtenidos el pasado día 22 de diciembre; 
cumplieron muchas de ellas en las pos
turas, donde los mas afortunados de los 
cazadores que optaron por esta monte
ría, al confiaren las previsiones que Tito 
Sacristán ofreció, pudieron abatir sus tres 
ciervos de cupo, más los dos jabalíes.

La finca Bocanegra, tiene una trayec
toria cinegética importante, pues es bien 
conocida en los círculos monteros, por 
Jos buenos trofeos de caza obtenidos en 
distintas temporadas, siendo reconocido 
como un coto de caza donde la gestión

Tlto Sacristán a la derechajunto al cazador que cobro un ciervo medalla de oro

cinegética ha elevado los trofeos hasta el 
punto de abatirse en él, medallas de las 
distintas especies; ciervo, arrui, gamo, 
jabalí y muflón.

El pasado día 22 de diciembre, 20 ca
zadores cubrieron parte de la finca inten
tando obtener 5 venados de cupo (tres; 
ciervos, gamos, o muflones, y dos jaba
líes).

La mayoría de ellos lo consiguieron, 
aun cuando las desventuras de algunos 
de ellos, les hicieron fracasaren el inten
to, siendo uno tan solo el que no pudo 
tirar a ninguna res. Los restantes cazado

res con la suerte por aliada, la buena 
organización de la suelta de la rehalas, el 
bien cazar de los monteros en el monte, 
y la disposición de las posturas, conflu
yeron todas ellas en el éxito para Tito 
Sacristán, así como para la finca.

Las umbrías estuvieron a pesar del 
intenso frío, bien cargadas de jabalíes, y 
las solanas como siempre tomadas por los 
ciervos, los que antes de soltar estuvie
ron cumpliendo en las armadas.

Numerosas colleras fueron pasando 
ante los cazadores, los que una vez ele
gido el trofeo deseado, consiguieron abatir

CAZA MENOR Hnos, MOLINERO
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Disponemos de todas las modalidades en caza menor 

ACCIONES DE CAZA MENOR TMR 2000/2001
Perdiz, conejo, paloma y liebre

OJEOS DE PERDIZ ROJA AUTOCTONA

DÍAS SUELTOS PARA CAZAR EN MANO 

Perdiz, conejo y liebre (A PIEZA MUERTA)

CAZA MENOR AL SALTO
Auténtica perdiz autóctona y salvaje 100%

TIRADAS DE PALOMAS EN PUESTO FIJO
MAGNIFICOS PUESTOS DE PALOMAS EN MEDÍA VEDA 

Demostrable visitando en Juiio/Agosto 

PUESTOS DE PALOMAS EN TEMPORADA (General)

PUESTOS DE PERDIZ EN OJEO

Perdiz autóctona

CACERIAS OE PERDIZ PARA GRUPOS 

DESCASTECQNEJOS PQR DIA

FINCAS SITUADAS A 40 Km. DE MADRID

- 50 años a su sei-vicio

SEGURMANCHA

VIGILANCIA DEC

INFORMACION Y RESERVAS
Teis.: 925 142154.142171.658 78 62 45

Todo para la caza y pesca. 
Armas, cartuchería, 
visores, prismáticos. 

Todo para vestir en caza y pesca 
Cañas, carretes y complementos

RACIONES DE CAZA 
ENCUENTROS 

DE CAZADORES 
REUNIONES 

DE SOCIEDADES

Paseo San Gregorio, 34 
PUERTOLLANO 

Tel.: 926 41 4249-926424815

Gran Capitán, 42 
Telf.: 926 43 24 06 

PUERTOLUVNO

GRANDES OFERTAS A SOCIEDADES 
DE CAZADORES 

SERVICIOS DE MANTENIMIENTO 
DE COMEDEROS Y BEBEDEROS 

CONTROL DE ALIMAÑAS

INFORMACION:

902100926



20 de los ciervos cobrados fueron 
medalla de bronce, 3 de plata y 3 de oro. 
También se abatieron tres muflones, uno 
de ellos plata, y dos gamos. De la especie 
de jabalíes se consiguieron abatir 21, 
obteniendose 5 machos con boca 
considerable, de entre las que 
posiblemente una, será medalla de bronce

M
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27
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Varios trofeos de ciervo medalla de plata los que nos muestra Tito

45 ciervos, resultando de la elección, el 
sesenta por ciento medallas: 20 de los 
ciervos fueron medalla de bronce, 3 de 
piala y 3 de oro. También se abatieron 
tres muflones, uno de ellos plata, y dos 
gamos. De la especie de jabalíes se con
siguieron abatir 21, obteniendose 5 ma

chos con boca considerable, de entre las 
que posiblemente una será medalla de 
bronce. Con este gran éxito de Tito Sa
cristán en Bocanegra, se sitúa esta orgá
nica en el primerpuesto venatorio de Cas
tilla-La Mancha, con las veintiocho me
dallas obtenidas a finales del año 2001.

a

Alejandro Maroto con otro ciervo medalla de oro

Agencio ele lo PropieOoc í Inmobiliaria

1

cimpus

mf.mímiiíi&ítusiíi

tiwstsun-w^i^ 
mf. fíi3l lli UI63í n3¡iS

! 
i

Ojeos tradicionales para 
grupos de 8-10 escopetas, 
desde 400a 800 perdices por 
día, incluyendo aperitivos en 
el campo y comidas, 
cargadores y secretarios.

Jornadas de caza en mano 
para grupos; de perdiz, 
liebre, conejo y paloma, con 
taco campero, 
acompañamiento de guía y 
servicio de perros.

3IANA
Club

¡niormadón adicional: Diana Consulting, 5.1. 

Finca la^ndnilla, 28391 Valdelaguna (Madrid) 

Telf.: 91 894 90 64 - 670 73 76 71 - Fax: 91 894 90 65 - 91 433 80 83

Hotel Sol Inn El Hidalgo

Autovía de Andalucía, km. I93 
Telf.: 926 31 30 88 - VALDEPEÑAS (Ciudad Real) AJ
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1 El Silenciador elemento 
necesario de gestión

Ramón TERRIZA

Cuando todas las personas respe
tuosas con la ley, oyen hablar de lo 
ilegal, su uso, y empleo indigno para lo 
que está precisamente prohibido algo, 
automáticamente rechazan la practi
ca de lo prohibido y no cuestionan si 
quiera, las razones del uso ilegal.

Yo también apoyo ese rechazo 
cuando se hace uso de lo prohibido, 
mucho más con fines ilícitos, y creo 
que todo el que se precie de estar dentro 
de los parámetros legales mantendrá 
una postura similar.

Pues bien, expuestos los concep
tos anteriores, me atrevo a sugerir, a 
propuesta de muchas personas y se
gún mi conciencia que, ese aparato i le
gal, que se coloca en la boca de fuego 
de algunas armas, y que es llamado 
por silenciador, o chupete vulgarmen
te; debería estar autorizado para las 
gestiones cinegéticas.

Son muchos los propietarios de 
fincas, gestores cinegéticos, arrenda
tarios con gestión propia de sus cotos, 
los que padecen el mal del silenciador 
en sus carnes, por el empleo ilegal de 
otras personas en tiempos del celo de 
las especies cinegéticas que existen 
en sus cotos, y en cambio aellos se les 
está prohibido por la ley para un uso 
lícito y comprensible, como es la bue
na gestión cinegética en sus propios 
cotos, que redundaría en la tranquili
dad de it.5 especies no selectivas.

El silenciador lo usan los 
ilegales, ¿porque no usarlo con 
fines de aprovechamiento, los 
propios gestores de cotos?.

El silenciador está prohi
bido para todas las personas, 
pero sabido es que los que no 
respetan la ley, lo usan, y 
además no para una gestión 
beneficiosa de los cotos, sino 
para gestionar las fincas aje
nas con lucro propio, y sin dar 
participación a los titulares 
cinegéticos, y en perjuicio de 
esos cotos a los que asidua
mente asaltan con toda impu
nidad al hacer uso de armas 
con este aparato que silencia 
en su mayor parte el eco de 
los disparos.

Si ellos lo tienen para ha
cer el mal, ¿por que no tener
lo los gestores de cotos, para 
hacer un beneficio cinegéti
co?.

Cuando la ley autoriza a un 
coto efectuar la caza selecti
va, y con ello evitar las dege
neraciones entre las especies 
que existen, igual que se hace 
en cualquier cabaña ganade
ra, consiguiendo con ello me
jores trofeos y mejor calidad 
de la especie, el gestor, debe 
recurrir a muchos métodos 
paraeliminarlos individuos de
generados. Y cae por su peso

RESTAURANTE CAFETERIA
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Salon abierto: 
Desayunos, de 8 a IS h. 

Comidas, de 13,30 a 16 h. 
Cenas, de 20,30 a 23,30 

cerrado domingos

Palma, 3 . Ciudad. Real
Reservas; Tlf. 9S6 330697'

El rifle con silenciador puede ser una gran ayuda para la selección de las especies endémicas

GRAN

.TR.

CASABLANCA

fi

SERVICIOS
DE CATERING ^^

COCEDERO 

DE MARISCOS

Ctra. Carrión, 58 
Telf.: 926 22 74 04 

CIUDAD REAL

PABELLON 
DE CONGRESOS
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Rifle con silenciador Incorporado
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al tralarse de especies salvajes, que éstos 
no pueden ser capturados acapricho, sino 
que es muy dificultoso apartados de la 
cabaña.

Actualmente los gestores con gran 
esfuerzo, y eso solo lo saben los que 
acometen dicho proceso selectivo, sue
len recechar en sus cotos con calibres 
pequeños, y siempre ^.on el permiso co
rrespondiente de la administración, para 
abatir los individuos que tienen malfor
maciones genéticas, y ello se realiza con 
las armas permitidas por la ley. Cuando 
a una manada de reses salvajes, se les 
dispara un par de veces provocando la 
estampida por el disparo, les puedo ase

Los gestores de cotos padecen el mal del silenciador por usarlo los llegales

9*1 803 23 78

gurar a quien lo desconozca, que es bas
tante difícil que en sucesivas incursiones, 
se dejen ver el pelo, y cuando vean venir 
de largo a cualquier persona, andando o 
en un vehículo, la huida hacia el espeso 
monte será su mejor defensa, por lo que 
habremos concluido el trabajo selectivo 
con un palmo en la narices.

Un silenciador para el uso exclusivo 
de los gestores cinegéticos, y en determi
nadas épocas del año, no parael ejercicio 
de la caza, creemos sería de gran ayuda 
a un escabroso trabajo como es el de la 
selección de las especies en los cotos, 
redundando en mejores congéneres de las 
distintas especies.

SE OOIVIPRAN 
TODA OI-ASE DE 
LIBROS DE OAZA

lienta Tomasi TEJIDOS EL

Ctra. N-iy km. 231
Telf.: 926 33 92 14

13670 Almuradiel (C. Real)

• J^ostal
• Cafetería
• iWleMón
• Mesítaurante
• Contíbas íen 

el Campo
• ^erbícío be

monterías p 
cacerías

ROGRESO
i;

C/Juan Bravo,15 13500 PUERTOLLANO
TELEFONO 926 422 452

CLUB DE OCIO "AL ALBA"
*» ■Se hacen servicios de catering para monterías, 

con todo tipo de preparativos y comodidades.
^4^ Local en perfectas condiciones para comidas 

o reuniones de peñas y monteros. 
Se ofrece matarife para arreglar reses.

Ctra. de Mestanza, km. 0, (junto gasolinera)
Telf.: 926 426131 / 686 I5 20 3I - PUERTOLLANO LA
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Es Navidad
ILT. 

Las suculentas carnes de las espe
cies cinegéticas de los montes en nues
tra región manchega, pueden ser una 
seria alternativa en las mesas de los 
manchegos y de importante riqueza 
gastronómica, a la que puedan ofre
cer los productos de otros lugares.

Llenos los montes de La Mancha 
están de ciervos y jabalíes, perdices y 
conejos, liebres, gamos, becadas..., y 
las que bien guisadas y bien adereza
das y de vinos de las Bodegas Nava
rro de Valdepeñas regadas, harán el 
mejor manjar de las Fiestas de Navi
dad.

El problema se plantea a veces en 
la dificultad por la adquisición de las 
carnes, otras la de la preparación, otras 
el poco uso de ellas en las actuales 
mesas de nuestra región, por lo que 
no está creado el consumo habitual, 
aún cuando somos la primera de Es
paña en generar esta gran riqueza 
salvaje de los montes, y las que son 

alimentadas por la propia naturaleza, no 
interviniendo en su mayoría la mano del 
hombre.

Al problema de la adquisición queda 
resuelto con las dos cárnicas cinegéticas 
de Castilla-La Mancha que a continua
ción detallamos: JULIACAZAS, 
Telefono: 925-320 988 en Los Yébenes, 
provincia de Toledo, y en la provincia de 
Ciudad Real, VALCAZAR Telefono: 926 
325 080 Fax: 926-321 317, los que sin 
duda les podrán vender buenas y sucu
lentas carnes de nuestros montes.

En lo referente alos guisos, estas carnes 
deben tratarse como si de cualquier otra 
fuera, solamente un pequeño truco les 
confieso, para evitar ese color tan rojo, 
debido a la sangre que retienen, y es 
macerar un día antes cubiertas de agua, 
con algo de sal y laurel, y escurriéndola 
antes.de guisar.

Y al tercer punto de estas cuestiones, 
referirles que si usan más a menudo estas 
carnes su hábito verán que en estas cues
tiones, si hace al monje.

AGRUPACION DE BODEGAS 
NAVARRO LOPEZ, 

CAÑADAS Y NIETO, S.L.

Centro Médico estrello Sofío, S. L

fi4iV/r4fi/O /ff^i

¥

<7ftí, í'tí/i/f'fí^fí/Mt ^ 
/ifi^/í»//í/ yu 22 Tf/T fif/

'«fMW^IWWTOMfMCdMdMtM
E-mail: cmesOO@teleiine.es

Autovía Madrid-Cádiz, km. 193 , margen izdo. 
Telf.: 902 19 34 31 - Fax: 902 19 34 32 

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

CIUDAD REALMENTE
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1 ■ IMPUESTOS LOS CONTRIBUYENTES TODAVÍA ESTÁN A TIEMPO DE OBTENER VENTAJAS FISCALES Y REDUCIR SU FACTURA DEL IRPF

Último aviso 
para planificar 
la declaración
El incremento de las aportaciones 
a los planes de pensiones puede 
ser un buen recurso de urgencia
EP
MadriO

El Registro de Economistas Ase
sores Fiscales (REAF) ha acon
sejado a los contribuyentes que 
aprovechen la última semana del 
año para obtener ventajas fisca
les de cara a la Declaración de la 
Renta de 2001. El aumento de la 
aportación a los planes de pen
siones se ha convertido en uno de 
los recursos más habituales a cie
rre del año con los que evitar los 
sustos en el momento de pagar la 
declaración del IRPF. Gracias a 
esta fórmula se pueden destinar 
de forma general hasta 1,2 millo
nes de pesetas de su sueldo a los 
planes. Toda la cantidad aporta
da se reduce de la base imponible 
a efectos fiscales, de forma que 
se evita la tributación por esa par
te del salario. La aplicación de es
te sistema es muy ventajosa, pues
to que en muchos casos sirve pa
ra evitar dar un salto en el tipo im
positivo. Incluso puede ayudar a 
bajar el tipo tributario.

Como novedad de este año, 
destaca la posibilidad de que 
cuando uno de los cónyuges ob
tenga rendimientos del trabajo y 
de actividades económicas infe
riores a 300.000 pesetas, es posi
ble que el otro cónyuge realice 
aportaciones al plan de pensiones 
del primero y se las reduzca de su 
base imponible.

En relación con los planes y 
fondos de pensiones, el REAF re
cuerda, además, que si se tiene li
quidez y se calcula que el IRPF 
sale a ingresar o, resultando a de
volver, todavía no devuelven el 
total de retenciones, se puede ob
tener una ventaja fiscal haciendo 
aportaciones a un Plan de Pensio
nes, aunque ese dinero no se pue
de recuperar hasta que ocurra al
guna de las contingencias para las 
que está previsto: jubilación, 
muerte o invalidez.

La aportación reducirá la base 
imponible, por lo que el ahorro 
fiscal será igual al tipo marginal 
multiplicado por la aportación. Si 
la base liquidable supera los 11. 
220.000 pesetas, el ahorro será del 
48 por.ciento de la aportación.

INCENTIVOS

Asimismo, el Registro de Aseso
res Fiscales analiza la posibilidad 
de que la empresa le ofrezca a un 
trabajador pagarle una cantidad 
como incentivo. Silo cobra en 
metálico, en principio será un ren
dimiento que formará parle de la 
base imponible general y tribu
tará según tarifa. No tributa, en 
cambio, si la empresa le paga una 

prima por un seguro de salud con 
el límite de 60.000 pesetas si es 
individual o de 200.000 pesetas 
si es para la familia del trabaja
dor. Tampoco lo hacen las accio
nes de la propia empresa, con un 
máximo de 500.000 pesetas, aun
que tienen que cumplirse requisi
tos: este beneficio debe encua
drarse en una política retributiva 
general de la empresa y deben 
mantenerse en propiedad del tra
bajador, como mínimo, tres años.

En los casos de separación ma
trimonial con pensión por medio, 
se recomienda que se consiga la 
separación judicial para que el 
cónyuge que paga la pensión pue
da reducírsela en su base imponi
ble, y el que la recibe tribute por 
ella como rendimientos del traba
jo. Además, si se pagan anualida
des por alimentos a los hijos y 
están englobadas en la pensión, 
sería interesante que se consiga 
su deslinde por el juez.

Por otro lado, si a un contribu
yente le van a indemnizar por 
daños personales, le interesa que 
haya intervención judicial me
diante sentencia o conciliación, 
pues de esta forma conseguirá que 
la indemnización esté exenta.

PRODUCTOS FINANCIEROS

Respecto a productos financieros, 
los intereses de bonos y obliga
ciones tributan como los de depó
sitos a plazo, a tarifa si se han ge
nerado hasta en dos años, y con 
una reducción del 30 por ciento 
si ha pasado ese plazo. El benefi
cio o la pérdida obtenida con la 
venta de la obligación o el bono 
también tributará como rendi
miento del capital mobiliario.

“Si tenemos un bono que ha 
permanecido en nuestro patrimo
nio más de dos años, en el que se 
pagan intereses, por ejemplo, se
mestrales, y pensamos deshacer
nos de él -dice el REAF-, nos in
teresa venderlo justo antes de co
brar el cupón, ya que de esa ma
nera reduciremos todo el 
rendimiento (en el que se incor
pora el interés corrido y no ven
cido). Si lo cobrásemos y luego 
vendiéramos, no se reduciría el 
interés semestral”.

En la venta de una obligación o 
bono se puede obtener un rendi
miento del capital mobiliario ne
gativo, que minorará el resto de 
rendimientos que van a tarifa, por 
lo que puede inteTesar vender es
te activo con pérdidas para rebajar 
la factura fiscal. En este caso, es 
preferible vender los que tengan 
antigüedades inferiores a dos años 
para restar integramente el rendi-

H

Los últimos días del año se pueden aprovechar para lograr ventajas fiscales en la declaración ARCHIVO

y AL DETALLE

PLANES DE PENSIONES

Las aportaciones a los planes de 

pensiones reducen la base imponi

ble del contribuyente en la cantidad 

menor que resulte de comparar la 

cifra de 1.200.000 pesetas y el 25 

por ciento de la suma de sus ren
dimientos netos del írabájo, em

presariales y profesionales.

ACCIONES

Si las acciones o participaciones tie

nen un valor menor que cuando se 

adquirieron, se recomienda ven

derías para utilizar esa pérdida, so
bre todo si su antigüedad es infe

rior al año, porque se podrán re

ducir las plusvalías semejantes (ge

neradas en un año).

CUENTAS VIVIENDA

La deducción por aportaciones en 

cuenta vivienda es del 15 por ciento 

de las cantidades depositadas du

rante el ejercicio en la misma, sien
do el límite máximo de 1.500.000. 

Este tipo de cuentas sólo desgrava 

cuando se trata de la adquisición 

de la primera vivienda.

miento negativo. Con las accio
nes y fondos de inversión, las 
plusvalías generadas en la trans
misión de estos activos tributan 
(como ganancias patrimoniales) 
al tipo del 18 por ciento si tenían 
una antigüedad superior a un año, 
y a tarifa en caso contrario. Por lo 
tanto, si se espera ganar interesa 
dejar pasar el año para vender, ob
teniendo una importante rebaja

INVERSION

La compra de vivienda, la deducción estrella
Sobre las fiscalidad de 
la vivienda el REAF 
hace referencia a la 
venta de vivienda, in
dicando que si el con
tribuyente está cerca de 
la edad de 65 años, y la 
transmisión de la vi
vienda va a originar tri
bulación, conviene es- 
perarsé a cumplir esa 
edad para no tributar 
nada en la venta. La 
deducción por adquisición de 
vivienda es considera como la 
“deducción estrella” del 
IRPF. En general, supone el 
15 por ciento de lo invertido 
en la adquisición con una base 
máxima de 1.500.000 pesetas. 
Si se adquiere con financia
ción ajena (la base de deduc
ción está constituida por inte
reses más capital), en los dos 
primeros años los porcentajes 
de deducción son del 25 por 
ciento sobre las primeras

fiscal. Asimismo, si se puede es
coger, se deben cobrar los intere
ses de depósitos a plazo después 
de dos años, ya que así el rendi
miento del capital mobiliario ob
tenido tributará sólo por el 70 por 
ciento.

Si las acciones o participacio
nes tienen un valor menor que 
cuando se adquirieron, se reco
mienda venderías para utilizar esa

Evolución del Mibor hipotecario (%)
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750.000 pesetas y del 15 por 
ciento sobre el resto hasta
1.500.000, y en los ejercicios 
siguientes, del 20 por ciento 
sobre las primeras 750.000 y 
del 15 por ciento sobre el res
to. Si se piensa en reinvertir el 
importe obtenido en la enaje
nación de su vivienda en una 
nueva, hay que tener en cuen
ta que ya sólo se puede dedu
cir a partir de que la cantidad 
invertida en la última supere 
la base de la deducción practi

pérdida, sobre todo si su antigüe
dad es inferior al año, porque se 
podrá reducir las plusvalías se
mejantes (generadas en un año) 
con lo que se conseguirá un buen 
ahorro o, incluso, si todavía las 
pérdidas excedieran dichas ga
nancias, reduciendo el resto de 
rendimientos (trabajo, capital, ac
tividades) con el tope del 10 por 
ciento de las pérdidas.

cada por la antigua y, si 
no se quiere tributar 
por la plusvalía genera
da en la venta, tampoco 
se puede deducir hasta 
que la inversión haya 
superado dicha plus
valía. Por tanto, es pre
ciso hacer cálculos pa
ra ver si es preferible 
no incluir la ganancia 
patrimonial obtenida 
en la venta, o tributar 

por la venta y deducir en la 
nueva sobre un importe más 
elevado. Como variante de la 
modalidad de la inversión en 
la vivienda habitual se sitúa la 
deducción por inversión en 
cuenta vivienda, en virtud de 
la cual se permite la deducibi
lidad del 15 por ciento de las 
cantidades depositadas duran
te el ejercicio en la misma, 
siendo de igual modo de apli
cación el límite máximo de 
1.500.000.
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■ SUBVENCIONES EL PAGO MÁS IMPORTANTE ALCANZÓ LOS 51.273 MILLONES DE PESETAS CORRESPONDIENTES A AYUDAS A HERBÁCEOS

Agricultura 
pagó 56.000 
millones de la 
PAC en C-LM

LA TRIBUNA
Toledo

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente pagó, en los úl
timos quince días, un total de 
56.000 millones de pesetas a los 
agricultores y ganaderos de la re
gión en ayudas procedentes de 
distintas líneas de subvenciones 
de la Política Agraria Común 
(PAC).

El pago más importante, según 
informó la Junta de Comunida
des, alcanzó los 51.273 millones 
de pesetas correspondientes a las 
ayudas por superficie a determi
nados cultivos herbáceos de la 
campaña 2001-2002, cantidad de 
la que se beneficiaron más de 
58.000 agricultores.

En su comunicado, la Conse
jería asegura que, como todos los 
años, se ha hecho un esfuerzo pa

ra abonar estas ayudas con la ma
yor rapidez y agilidad, a pesar del 
ingente trabajo de recepción, con
trol y pagos que se realizan, unos 
300.000 a! año correspondientes a 
23 líneas de ayudas.

A las ayudas a herbáceos, le 
siguen en importancia las desti
nadas a la mejora de la produc
ción del aceite de oliva para or
ganizaciones de productores re
conocidos (OPR), con más de 
2.714 millones de pesetas y un to
tal de 29.394 oleicultores benefi
ciados.

Respecto a las ayudas de la 
PAC al ganado vacuno. la canti
dad correspondiente al anticipo 
del 80 por ciento de las primas por 
vacas nodrizas ascendieron a 
764,4 millones de pesetas que se 
han distribuido entre los 837 be
neficiarios de toda la región.
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Otros 358,5 millones de pese
tas se abonaron a 931 ganaderos 
como pago anticipado del 60 por 
ciento de la prima especial 2001 
para terneros y a través de las pri
mas por sacrificio de la campaña 
2001 se han abonado 253,5 mi
llones de pesetas.

Asimismo, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
ha procedido también en estos 
días al pago de dos ayudas más

a los ganaderos correspondien
tes a los planes de lucha contra 
la Encefalopatía Espongiforme 
Bovina.

En primer lugar, se han abo
nado más de 395 millones a 
1.582 productores de vacas no
drizas que supone una ayuda de 
cerca de 5.000 pesetas por vaca, 
además de una ayuda para novi
llas de entre 8 y 20 meses de edad 
sacrificada durante los meses de

abril, mayo y junio de este año.
Por este concepto se pagó una 

ayuda de 13.000 pesetas por no
villa, que supuso un total de más 
de 164 millones de pesetas, re
partidos entre 445 beneficiarios.

Además, la Consejería abonó 
también los 13.000 millones de 
pesetas para los planes de rees
tructuración y reconversión va
rietal del viñedo y 5.531 millo
nes para el ovino y caprino.
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1 ■ AGRICULTURA EL CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE, ALEJANDRO ALONSO, HIZO BALANCE DEL AÑO EN TOLEDO

La seguridad alimentaria y la reconversión 
del viñedo marcaron el año 2001
Alejandro Alonso destacó que las producciones ganaderas han tenido importantes resultados
LATRIBUNA
Toledo

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
ha hecho balance del año agríco
la, afirmando que el sector agrario 
ha superado las dificultades de un 
año complicado, por los proble
mas de seguridad alimentaria y 
los derivados de las crisis de pre
cios de sectores básicos, como han 
sido el vino y el aceite.

La lucha contra la enfermedad 
de la Encefalopatía Espongifor
me Bovina, las crisis del aceite de 
orujo, fiebre aftosa y peste porci
na clásica, y la especial situación 
que pasa el sector vitivinícola re
gional con los nuevos programas 
de reestructuración y con una im
portante disminución en los pre
cios han configurado un intenso 
año. Según Alejandro Alonso, “las 
respuestas ante los nuevos retos, 
que se han afrontado, han sido efi
caces, coordinadas, transparentes 
y rigurosas”.

Para el consejero de Agricul
tura y Medio Ambiente, “las pro
ducciones agrícolas han venido 
presididas por una bajada de las 
cosechas de cereales compensa
das en parte por una mejora sen
sible de los precios”. Bajó tam
bién la producción de vino con 
respecto al año anterior, teniendo 
en cuenta que la producción del 
año 2000 fue una cosecha récord. 
El sector del aceite de oliva tuvo 
una producción superior al año 
anterior, con precios moderados 
y con tendencia alcista.

Asimismo, Alonso señaló que 
“las producciones ganaderas han 
tenido importantes resultados en 
todas las especies, destacando el 
sector del ovino y del caprino, así 
como en el sector de la leche de 
vaca. Frente a estos buenos com
portamientos nos encontramos 
con la fuerte caída de precios, 
afortunadamente ya recuperados, 
y de la producción de la carne de 
vacuno por la enfermedad de la

Alejandro Alonso, consejero de Agricultura y Medio Ambiente Rueda

i

Encefalopatía Espongiforme Bo
vina”. A pesar de la peste porcina 
clásica declarada este año en Es
paña, el sector porcino ha tenido 
un importante incremento en la 
oferta y precios moderadamente 
altos.

Alonso afirmó que “el año que 
termina ha estado salpicado de di
versas incidencias en el sector 
agroalimentario español: la en
fermedad de la Encefalopatía Es
pongiforme Bovina, la fiebre af
tosa, la peste porcina clásica y el 
problema desatado por la inmo
vilización del aceite de orujo. To
das estas crisis han reforzado la 
convicción de los consumidores 
y también de los productores de 
que el control sanitario sobre los 
alimentos es irrenunciable”.

El. consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente resaltó que “en 
Castilla-La Mancha se ha traba

jado duro para luchar contra la 
EEB, siempre de manera coordi
nada y leal con el Ministerio de 
Agricultura”. La eficacia del Plan 
coordinado de lucha contra esta 
enfermedad radica en la labor de 
los técnicos, funcionarios, gana
deros y Guardia Civil. La inci
dencia en nuestra región después 
de realizar casi 20.000 test prió- 
nic es de las más bajas de España.

A comienzos del verano se de
clararon dos focos de peste por
cina clásica en Talayuelas (Cuen
ca). La intensidad y el rigor que 
emplearon los ganaderos, veteri
narios y fuerzas de Seguridad del 
Estado hizo atajar de manera drás
tica esta enfermedad en nuestra 
región, mientras todavía persiste 
en otras zonas de España.

Alejandro Alonso afirmó que 
“hoy más que nunca el control y la 
calidad de los alimentos es una

garantía para los consumidores. 
Todas estas crisis han servido pa
ra paliar algunas deficiencias que 
existían, especialmente en la eli
minación de los materiales es
pecíficos de riesgo y en la ali
mentación animal. Si bien la ges
tión de la crisis de la EEB se ha 
llevado con eficacia, quedan mu
chas cosas por hacer”.

VIÑEDO

El Gobierno de Castilla-La Man
cha en complicidad con el sector 
vitivinícola regional ha alcanza
do un importante logro al conse
guir que en el año 2001 se hayan 
promovido planes de reconver
sión y reestructuración de viñedo 
por valor de 13.000 millones de 
pesetas, es decir, más que todas 
las comunidades autónomas jun
tas. Alonso indicó que “estamos 
en el buen camino de alcanzar, en 
el plazo de ocho años. 100.000 
hectáreas de viñedo adaptadas a 
las demandas del mercado”.

Asimismo, el consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente 
consideró que la presente cam
paña vitivinícola en España no ha 
estado exenta de dificultades por 
el precio de la uva y el vino. No 
obstante, en Castilla-La Mancha el 
sector demostró su capacidad pa
ra afrontar esta situación, coope
rando y acordando precios que sir
vieron, al menos, para desblo
quear un conflicto que hacía peli
grar la vendimia.

Con un alto grado de consenso 
se han resuelto las elecciones a 
los consejos reguladores de las 
Denominaciones de Origen de los 
vinos. Las denominaciones de 
Origen de vinos de nuestra región 
tienen un papel muy importante 
en la acreditación de la calidad de 
los vinos y en su promoción na
cional e internacional. El año se 
cierra con el nacimiento de una 
nueva Denominación de Origen 
de vinos, la octava. Ribera del Jú
car.

T REGADIOS

Nuevos regadíos y 
mejora de los 
caminos

Como en los últimos años, 
afirmó Alejandro Alonso, “el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha y los agricultores caste
llano-manchegos hemos se
guido, en el año 2001. reali
zando un gran esfuerzo inver
sor en la mejora, 
consolidación y transforma
ción de nuevos regadíos”. Du
rante el presente año se han 
invertido 10.175.6 millones 
de pesetas para optimizar la 
gestión del agua de utilidad 
agraria, para crear infraes
tructuras comunes para las co
munidades de regantes, para 
modernizar los riegos en par
cela, etc.
La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha apoya
do todas estas iniciativas de 
los regantes aprobando sub
venciones por valor de 3.619 
millones de pesetas.
El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente explicó que 
“durante el año 2001 se ha 
puesto en marcha un nuevo 
programa de cooperación con 
las mancomunidades de 
Ayuntamientos para la con
servación de la amplia red de 
caminos que existe en Casti
lla-La Mancha”.
Con el fin de dolar de una in
fraestructura estable a las 
Mancomunidades de munici
pios, la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente ha 
concedido ayudas por valor 
de 675,6 millones de pesetas 
para la adquisición de maqui
naria destinada a la mejora y 
conservaci0n.de los caminos 
rurales.

INDUSTRIA

Industria agroalimentaria y calidad
DESARROLLO RURAL

La UE aprueba el programa de desarrollo rural
Para Alejandro Alonso, el año 
2001 ha sido próspero en in
versiones de la industria agroa
limentaria de Castilla-La Man
cha para fomentar la calidad de 
los alimentos que se producen y 
se comercializan desde nuestra 
región. “El Programa de Fo
mento de la Calidad Agroali
mentaria (FOCAL), aprobado 
por el Gobierno regional, está 
siendo un magnífico instru
mento de apoyo a las empresas 
agroalimentarias y a las coope
rativas agrarias para conseguir 
la modernización de los proce
sos de fabricación y la utiliza
ción de los últimos avances tec
nológicos”, indicó el conseje

ro. El esfuerzo inversor de la 
industria agroalimentaria re
gional durante el año 2001 ha 
sido de 50.000 millones de pe
setas, contando con un volumen 
de subvenciones de la Conse
jería de Agricultura y Medio 
Ambiente por un valor de 
12.325 millones de pesetas. El 
principal sector inversor es el 
vino, con el 50% de la inver
sión realizada por todo el sector 
agroalimentario. Hay que des
tacar la capacidad inversora que 
está adquiriendo el sector hor- 
lofrutícola (ajo, champiñón, 
melón, etc.), que en este año se' 
ha convertido en el segundo 
sector en inversiones.

El nuevo Programa Operativo 
de Castilla-La Mancha (2000- 
2006) va a permitir la aplica
ción en la región de un nuevo 
Programa de Desarrollo Rural, 
que ha sido aprobado por la Co
misión Europea en el ecuador 
del año que termina. “Las ini
ciativas comunitarias LEA- 
DER+ y PRODER II son las 
herramientas que dispondrán 
los grupos de Acción Local pa
ra hacer efectivos todos los pro
yectos que supongan una di
versificación e innovación de 
la actividad local, valorización 
de los recursos medioambien
tales o un incremento de la 

competitividad de los servicios 
rurales”, señaló Alejandro 
Alonso. El nuevo Programa de 
Desarrollo Rural abarca a todo 
el territorio regional, excepto 
las capitales de provincia y los 
corredores de desarrollo indus
trial. La Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente 
aprobará en breve los 28 Gru
pos de Acción Local que desa
rrollarán las iniciativas LEA- 
DER+ y PRODER II. El con
sejero de Agricultura subrayó 
que “para este Programa de De
sarrollo Rural está previsto un 
gasto público de 27.000 millo
nes de pesetas, al que hay que 

añadir la aportación privada. 
En total se superarán los 45.000 
millones de pesetas”.
Para el consejero de Agricultu
ra y Medio Ambiente “la mo
dernización del sector agrario 
exige que las nuevas genera
ciones se incorporen a la acti
vidad agraria y la consideren 
como una actividad profesio
nal digna y de futuro”. Para es
timular el rejuvenecimiento del 
sector agrícola y promover la 
incorporación de los jóvenes a 
la agricultura, la Consejería 
concede una serie de ayudas pa
ra la primera instalación de es
tos jóvenes.
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■ CASA REAL LA REINA DOÑA SOFÍA Y EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS VISITARON AL MARIDO DE LA INFANTA ELENA

El Duque de Lugo podría dejar 
la UCI a finales de esta semana

Jaime de Marichalar puede hablar, pero no se le entiende del todo por la parálisis
AGENCIAS
Madrid/Soria

El Duque de Lugo sigue estable 
y podría ser trasladado a planta a 
finales de semana, si la evolución 
continúa como hasta ahora, in
formó esta tarde el equipo médico 
que le atiende en el hospital Gre
gorio Marañón de Madrid.

La Reina y el Príncipe de As
turias han visitado a Jaime de Ma
richalar. que se encontraba acom
pañado de la Infanta Elena, tam
bién esta tarde, poco después de 
darse a conocer el último parte 
médico. El Duque de Lugo in
gresó el pasado sábado en el cen
tro hospitalario, tras sufrir un in
farto cerebral que le dejó parali
zada la parte izquierda del cuer
po. El Jefe del servicio de 
Cuidados Intensivos del Grego
rio Marañón. José Eugenio Gue
rrero. y el jefe de los servicios mé
dicos de la Casa Real, José Ave
lino Barrós, explicaron ayer, en 
nombre de los distintos equipos 
médicos que le atienden, que el 
Duque de Lugo no está sedado, 
habla perfectamente, pero no se 
le entiende del lodo debido a la 
parálisis que padece.

El último parte médico, que se 
dio a conocer ayer, indica que 
Jaime de Marichalar continúa es
table, sin que se puedan reseñar 
cambios de importancia, aunque 
sigue ingresado en el Servicio de 
Cuidados Intensivos (UCI). Su 
diagnóstico es de menos grave, 
una vez que han transcurrido las 
72 horas que se consideran críticas 
en este tipo de enfermedades.

El Duque de Lugo abandonará 
la UCI lo antes posible, incluso 
durante el transcurso de esta se
mana o a finales de esta, si no se 
presenta ninguna complicación, 
puntualizó Guerrero. El esposo de 
la Infanta habla perfectamente, 
aunque la parálisis hace que no se 
le comprenda del lodo y ha con
versado ya con sus familiares y el 
equipo médico. Jaime de Mari
chalar, en su comunicación con

BRETES
VALLADOLID/ANTENAS

Se elevan a 4 los 
niños con leucemia
Un niño de 6 años del colegio 
público García Quintana ha si
do diagnosticado con un nue
vo caso de cáncer, lo que su
pone la cuarta prescripción de 
leucemia detectada en este 
centro escolar de Valladolid, 
conocido por la colocación de 
un “bosque de antenas” en un 
edificio aledaño.Según El 
!^0fíe de Castilla, la leucemia 
fue diagnosticada en el Hos
pital Clínico Universitario

El Príncipe de Asturias, que conducía el coche, y Doña Sofía, a su llegada al hospital

los médicos, se interesa sobre to
do por su enfermedad, comentó 
José Eugenio Guerrero.

El paciente recibe ya alimen
tación mixta, oral y por sonda, y 
es totalmente consciente de lo que 
pasa, puesto que le ha sido retira
da la sedación. Las posibles se
cuelas se podrán comenzar a eva
luar dentro de unos días, comentó 
Guerrero, quien no descartó la to
tal recuperación porque, dijo, “en 
medicina todo es posible. Dentro 
de unos siete días se podrá hacer 
un pronóstico”, añadió.

El Duque de Lugo es atendido 
por equipos médicos de distintas 
especialidades, que hasta el mo
mento han descartado cualquier 
otra complicación que pudiese 
agravar su estado. Los especialis
tas en neurología le visitan dos 
veces al día.

ANDALUCÍA

Los niños podrán 
ir gratis al dentista
La Junta de Andalucía garan
tizará a partir de abril del pró
ximo año asistencia bucodental 
gratuita para los niños de,6 y 
7 años, según el decreto apro
bado por el Consejo de Go
bierno. que pretende extender 
en los próximos cinco años la 
medida a los menores de hasta 
15 años. El decreto incluyere- 
visiones anuales de dientes y 
boca, limpiezas orales y trata
mientos preventivos de caries.

▼ FAMILIA MARICHALAR

Suspenden un tradicional funeral en Soria
La familia Marichalar no 
asistió en el día de ayer, co
mo era tradición durante ca
da año, a la misa en memoria 
de Luis y Amalio de Mari
chalar en la iglesia de Santo 
Domingo de Soria, por la si
tuación en que se encuentra 
el marido de la Infanta Ele
na, Jaime de Marichalar, 
desde que el pasado sábado 
sufriera un infarto cerebral 
en Madrid. Desde hace años, 
la condesa viuda de Ripalda, 
Concepción Sáez de Tejada, 
que reside en Soria, reunía a 
sus hijos y a sus respectivas 
familias en torno a un emoti

INTERNET

Aparece un nuevo 
virus informático
EI Centro de Alerta Temprana 
(CAT) anunció la aparición de 
un nuevo virus denominado 
W32/Zoher@inm que se llega 
en un fichero adjunto a través 
del correo electrónico y se au- 
toejecuta y propaga a través de 
éste con solo la vista previa del 
mensaje en el que se recibe. El 
código malicioso utiliza una 
vulnerabilidad de la versión 5. 
5 del navegador Microsoft In
ternet Explorer.

vo y familiar acto para recor
dar a los difuntos de la fami
lia en unas fechas tan en
trañables como la Navidad. 
A la misa también asistían 
los hermanos de don Jaime, . 
Amalio y Alvaro, que estos 
días visitan al marido de la 
Infanta en el hospital Grego
rio Marañón de Madrid.
Hace dos años, los Duques 

de Lugo, la Infanta Elena y 
Jaime de Marichalar, asistie
ron a este encuentro con su 
hijo Felipe Juan Froilán de 
Todos los Santos, y pasearon 
bien abrigados debido a las 
bajas temperaturas.

TABACO/FLORIDA

No contratarán a 
policías fumadores
La oficina del sheriff del con
dado de Palm Beach (Florida, 
sureste de Estados Unidos) se 
lo ha puesto más difícil a los 
aspirantes de policía y agen
tes que busquen trabajo, ya que 
a partir del próximo año no 
contratará a fumadores y obli
gará a aquellos que no lo son a 
firmar un compromiso de que 
no adquirirán el vicio en el fu
turo como condición indis
pensable de empleo.

■ NOCHEVIEJA

La CECU 
advierte sobre 
la legalidad de 
las ‘macrofiestas’

EFE_______________________________
Madrid

La Confederación de Consu
midores y Usuarios (CECU) 
ha lanzado un mensaje de ad
vertencia ante las posibles irre
gularidades que pueden darse 
en la organización de las tna- 
crofiestas de fin de año, unos 
eventos que deben ajuslarse a 
la normativa vigente y no vul
nerar los derechos de los con
sumidores.

Estas fiestas, que frecuen- 
temenle se celebran en luga
res no dedicados a este tipo de 
celebraciones como restau
rantes, discotecas o recintos 
feriales, deben respetar -según 
detalla en un comunicado- la 
Ley de Espectáculos Públicos 
y Actividades Recreativas de 
la Comunidad de Madrid, que 
exige el cumplimiento de re
quisitos relativos a permisos, 
seguridad y aforo.

Así, la CECU recomienda 
a los consumidores “extremar 
las precauciones y, sobre to
do, estar bien informados de 
los derechos que les asisten si 
deciden participar”. Uno de 
los consejos es comprobar que 
las macrofiestas, en caso de 
celebrarse en lugares que ha
bitualmente no acogen estos 
festejos, cuenten con el per
miso de apertura especial para 
esa noche del ayuntamiento 
de su localidad, y cerciorarse 
de que ese permiso existe an
tes de comprar la entrada.

JU
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■ CIENCIA

Un experto 
español estudiará 
en el extranjero 
con células madre

EFE
Elche

El director del Instituto de 
Bioingeniería de la Universi
dad Miguel Hernández (UMH) 
de Elche, Bernat Soria, anun
ció que proseguirá en una uni
versidad extranjera su estudio 
para curar la diabetes porque 
la ley española le prohíbe usar 
células de embriones humanos 
en sus experimentos. El ex
perto explicó a que la investi
gación que ha desarrollado jun
to a un equipo de científicos 
de la Universidad Miguel 
Hernández para obtener células 
productoras de insulina a través 
de células madre y que ha apli
cado con éxito en ratones se 
encuentra “parada” por la “in
terpretación restrictiva de la le
gislación”, a pesar de que “ha 
llegado el momento de trasla
daría a los humanos”. El ca
tedrático dijo que ha recibido 
varias ofertas para colaborar 
en universidades extranjeras.

M.C.D.2022
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1 ■ OLA DE FRÍO EL INSTITUTO NACIONAL DE METEOROLOGÍA PREVÉ QUE LAS TEMPERATURAS SE SUAVICEN 

El temporal de nieve tiende a 
remitir y da paso a las lluvias 
Las cadenas siguen siendo necesarias para circular en una veintena de puertos
AGENCIAS
Madrid

Las placas de hielo y la niebla, así 
como la nieve en el norte, com
plican el tráfico rodado en nume
rosas carreteras españolas y man
tiene el aviso en cuatro comuni
dades, aunque el temporal co
menzará a remitir y a partir de hoy 
se suavizarán las temperaturas, 
especialmente las mínimas.

Según los datos de la Direc
ción General de Tráfico, el hielo y 
la niebla dificultan la circulación 
en carreteras de Asturias, Casti
lla y León, Baleares, Cataluña, 
Andalucía, Cantabria, Castilla-La 
Mancha. Aragón y Galicia, donde 
las placas de hielo han causado 
numerosos accidentes en la pro
vincia de Ourense, varios de ellos 
múltiples y con un herido grave. 
La nieve, presente también en nu
merosas carreteras, hace necesario 
el uso de cadenas en más de vein
te puertos de montaña.

Son precisas las cadenas para 
circular por los puertos asturianos 
de La Cobertoria, Tarna, Collada 
Arnicio, Ventana, Cerredo; en los 
puertos de Arbatacapas, Peñane
gra, Plataforma de Gredos, El Bo
querón y Serranillos, todos ellos 
en la provincia de Ávila. En la 
provincia de León se necesitan ca
denas para circular por los puertos 
de La Magdalena, Pandetrave, Las 
Señales y Vegarada, y están en la 
misma situación los puertos de 
Leietariegos, Somiedo, San Isi
dro y Ventana, en sus vertientes 
leonesa y asturiana. En la Comu
nidad de Cantabria son necesarias 
en los puertos de Palombera y Pie
drasluengas; en Aragón para cru
zar El Portalet (Huesca).

La situación meteorológica 
obligó a la dirección general de 
Protección Civil a avisar a las de
legaciones del Gobierno de Astu
rias, Cantabria, el País Vasco y

■ AUSTRALIA MÁS DE 5.000 BOMBEROS ESTÁN LUCHANDO DE MANERA DESESPERADA CONTRA LAS LLAMAS

Un centenar de incendios 
forestales amenaza con 
dejar aislada a Sidney
MÓNICA GARRIGA____________________
Sidney

Las llamas avanzan sin control en 
más de un centenar de incendios 
por el estado australiano de Nue
va Gales del Sur, donde ya han 
dejado miles de evacuados y cien
tos de propiedades quemadas.

Un helicóptero de los Servi
cios Rurales que inspeccionó la 
zona alertó de que el frente de fue
go es de aproximadamente 25 
kilómetros de ancho y avanza a 
gran velocidad en dirección nor
deste. Los bomberos informaron

Algunas calles de Teruel son verdaderas placas de hielo F.Moitero'ER

Castilla y León, fundamental
mente por heladas fuertes y nie
ve que, en algunos casos podrán 
bajar hasta los 500 metros.

Según los datos del Instituto 
Nacional de Meteorología (INM), 
Teruel volvió a registrar la tem
peratura mínima, con 17 grados 
bajo cero, unos rigores inverna

de que al menos nueve de ellos 
fueron provocados, otros son pro
bablemente el resultado de des
cuidos humanos y los demás sur
gieron como consecuencia de las 
tormentas eléctricas ocurridas du
rante el verano austral.

Las autoridades ha declarado 
quince zonas próximas a la capital 
provincial, Sidney, áreas de de
sastre natural, y el Gobierno lo
cal anunció una ayuda de 500.000 
dólares y préstamos a bajo interés 
para reparar los daños. Las llamas 
rodean gran parte de Sidney y han 

les que en los últimos días han 
convertido las calles turolenses en 
peligrosas vías llenas de placas de 
hielo. En las ciudades de Burgos, 
Salamanca y Soria los termóme
tros alcanzaron 13 grados bajo ce
ro; y también hubo temperaturas 
muy bajas en Vitoria (-12 grados), 
Valladolid (-10), Zaragoza (-9),

El fuego arrasó las colinas de un suburbio cercano a Sidney AP

cubierto a la mayor urbe del país 
con un manto de humo gris. Otras 
localidades se han quedado sin 
electricidad a causa del avance de

▼ TERUEL

El termómetro 
llega a marcar 20 
grados bajo cero

La ciudad de Teruel, pre
parada para resistir los 
más rigurosos inviernos, 
afronta desde hace dos 
semanas temperaturas ex
tremas que se acercan 
hasta los veinte grados 
bajo cero, que alcctan la 
vida cotidiana y el inundo 
laboral. I-as precipitacio
nes de nieve del pasado 
día 22 han dejado un 
manto blanco sobre las 
calles de la ciudad, algu
na de las cuales han 
sido cerradas al tránsito 
de vehículos y de perso
nas para evitar caídas co
mo consecuencia del hie
lo que se acumula sobre 
la calzada. Durante la ma
drugada de ayer, el 
termómetro marcó los 17 
grados bajo cero, que 
convirtieron a la ciudad, 
una vez más, en la capital 
de provincia con la tem
peratura más baja de Es
paña, según el Instituto 
Nacional de Meteoro
logía.

Lérida (-9), o Madrid (-5 grados).
No obstante, el Jefe del Area 

de Predicción del INM. Ángel Ri
vera observó que aunque estas 
temperaturas son significativa
mente bajas, los valores están le
jos de los “históricos” que se han 
registrado en otras ocasiones en 
estas mismas localidades.

las llamas, que también han cor
tado autopistas, carreteras y las lí
neas ferroviarias que comunican 
Sidney con el sur.

■RIO DE JANEIRO

Aumenta a 49 
el número de 
víctimas por 
las fuertes lluvias

EFE
Río de Janeiro

Al menos 49 personas murie- 
ron por las fuertes lluvias que 
desde el pasado domingo caen 
sobre el estado brasileño de 
Río de Janeiro, donde cuatro 
ciudades fueron tledaradas en 
emergencia y previsiones me
teorológicas acentuaron ayer 
el temor a que la tragedia sea 
aún peor. “Es muy doloroso 
ver. en un día tan simbólico 
como el de Navidad, a tantas 
familias sufriendo”, declaró el 
presidente brasileño, Fernando 
Henrique Cardoso, tras ser in
formado sobre la consecuencia 
de los violentos temporales 
que azotan a ese estado del su
reste de Brasil.

Según un balance parcial 
de víctimas, por lo menos 49 
personas fallecieron arrastra
das por trombas de agua y lo
do. 35 seguían desaparecidas y 
alrededor de 2.500 habían per
dido sus hogares. Las imáge
nes del dolor causado por esta 
tragedia, que comenzó casi en 
la víspera de Navidad, tenían 
su principal escenario en la 
ciudad imperial de Petrópolis. 
enclavada en la región serrana 
de Río de Janeiro.

Según las cifras oficiales, 
al menos 34 personas murie
ron en esa localidad brasileña 
repleta de museos y palacios, 
situada a 60 kilómetros de la 
ciudad de Río de Janeiro, ca
pital del estado.

■ MARRUECOS

Al menos 16 
personas mueren 
por las lluvias 
y las inundaciones

EFE ___________________________
Rabat .

Las inundaciones producidas 
por las fuertes lluvias que ca
yeron durante los últimos días 
en Marruecos causaron la 
muerte de 16 personas y daños 
materiales considerables, 
según informaciones recogi
das en disti ntas zonas del país.

Seis personas murieron en 
la zona de Essauira (a unos 400 
kilómetros al sur de Rabat) a 
causa de las lluvias. En la zona 
de Setat, a unos 200 kilóme
tros al sur de Rabat, ocho per
sonas que viajaban en un taxi 
perdieron la vida el lunes pa
sado al ser arrastrados por la 
fuerza de las corrientes de 
agua. En Al Yadida, a unos 
150 kilómetros de Rabat, dos 
cuerpos de ahogados fueron 
descubiertos ayer en el río de 
Sidi Benur. Además de las víc
timas mortales, las fuertes llu
vias provocaron inundaciones 
en la ciudad de Mohamedia.
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■ REINO UNIDO

Un juez defiende 
que se detenga 
a las personas 
peligrosas

EP 
Londres

El juez decano de Inglaterra y 
Gales. Lord Woolf. defendió 
ayer la opción de una “deten
ción preventiva” de cierto ti
po de personas potencialmen
te peligrosas, entre ellas 
pedófilos, incluso antes de que 
estas hayan cometido algún 
delito, para evitar que éstas 
violen los derechos funda
mentales de otras personas y 
aunque dicha medida menos
cabe los propios derechos de 
los detenidos.

EI magistrado, con el título 
de Lord Chiel Justice, recono
ció, en una entrevista a BBC 
Radio 4, que “aunque esto su
pondría una grave violación 
de los derechos individuales, 
tenemos que pensar también 
en los derechos de aquellos 
que serían ofendidos”, es de
cir, de las potenciales víctimas.

Las declaraciones de Lord 
Woolf tienen que ver con el 
caso del asesinato de la niña 
Sarah Payne, que ha convul 
sionado a la opinión pública 
británica. Su asesino, Roy 
Whiting, había estado en pri
sión por secuestrar y atacar se
xualmente a una niña cinco 
años antes de matar a Sarah. 
Quizá deberíamos pensar, 
afirmó Woolf. en una “espe
cie de detención preventiva" 
para los infractores “reinci
dentes”. Comparó esta suge
rencia con la reclusión indefi
nida de las personas enfermas 
mentales. Según el juez, el Go
bierno ya ha adoptado medi
das similares para algunos de
lincuentes.

■ MADRID EL LÍDER, APODADO ‘BANG-BANG', ERA EL MÁS VIOLENTO DEL GRUPO

Desarticulada una banda 
de ladrones colombianos
Los cinco detenidos robaban con intimidación en chalés y joyerías
EFE____________________________________
Madrid

La Policía ha detenido a cinco per
sonas. cuatro hombres y una mu
jer. todos ellos colombianos, que 
se dedicaban presuntamente a ro
bar con violencia e intimidación 
en domicilios de la coin unidad de 
Madrid, y su cabecilla además en 
joyerías, para lo cual secuestra
ban a las familias de los dueños.

El delegado del Gobierno en 
Madrid, Francisco Javier Ansuá
tegui. y el Jefe Superior de Policía 
de Madrid, Julio Corrochano, ex
plicaron ayer los detalles de esta 
operación que ha permitido la de
tención de este grupo acusado de 
cuatro robos con violencia e inti- 
midación.desde el pasado 26 de 
noviembre, en Pozuelo de 
Alarcón, Moncloa-Aravaca, Vi
llaviciosa de Odón y distrito de 
San Bias. Además, el líder de la 
banda, Elvin Andrés L.F., alias 
Baiifi-Bang. de 19 años, está acu
sado de dos robos mediante de
tención ilegal en joyerías de Ma
drid y Alicante. Además, está con
siderado como el miembro más 
violento de la banda.

La operación, que continúa 
abierta, se enmarca dentro de la 
denominada Ludeco y ha permi
tido la detención de este grupo que 
vivía en un piso de San Blas, don
de la Policía ha incautado revól
veres. pistolas, munición, nume
roso material procedente de robos 
y dispositivos que simulaban ar
tefactos explosivos con los que 
amenazaban a los familiares.

También documentación fal
sa, entre ella un carné de la aso
ciación de joyería de Colombia

La Policía mostró el material incautado a la banda JLPtb-EFE

H

que utilizaban supuestamente pa
ra vender en ese país parte de las 
joyas robadas. La forma de operar 
de los arrestados era la siguiente: 
Se desplazaban a una zona de 
chalés de alto nivel, seguían un 
vehículo, se colaban en el garaje 
del dueño, le obligaban a introdu
cirse en su vivienda y, ya en el in
terior de la misma, secuestraban 
a los miembros de la familia, a 

quienes amenazaban con un arte
facto explosivo simulado para que 
les entregaran todos los enseres 
de valor, que posteriormente 
vendían. El grupo, antes de robar, 
realizaba labores de vigilancia so
bre la zona de chalés donde pre
tendían llevar a cabo su acción. 
Recorrían el lugar y observaban 
las medidas de seguridad de los 
inmuebles.

BREVES

CANARIAS

Un médico de 
guardia agrede a 
un guardiajurado

Un vigilante de seguridad del 
Centro de Salud de Vecindario 
(Gran Canaria) fue presunta
mente agredido por un médico 
después de haber despertado al 
facultativo, que dormía en una 
guardia mientras varios pacien
tes esperaban en la sala de ur
gencias para ser atendidos.
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MURCIA

Un matrimonio 
alemán muere por 
emanaciones de gas

Los cuerpos sin vida de un 
matrimonio alemán fueron ha
llados en una vivienda de 
Aguilas. La muerte pudo pro
ducirse por inhalación de 
monóxido de carbono de una 
estufa. En Madrid, un traba
jador fue hallado muerto en 
las mismas circunstancias.

RUSIA

Al menos 4 mineros 
mueren por un 
derrumbamiento

Al menos cuatro mineros mu
rieron y otros dos resultaron he
ridos a causa de un derrumbe 
en la mina de carbón Voroshí- 
lov, en la cuenca hullera sibe
riana de Kuzbass. El derrumbe 
se produjo cuando participaban 
en labores de rescate.

ESTEPONA LA POLICÍA HA DETENIDO AL AGRESOR

Un joven muere por una 
puñalada de arma blanca 
en una reyerta en un pub
Málaga

La Policía Nacional ha identifica
do ya al presunto autor de la agre
sión con arma blanca a dos jóvenes 
en un pub de Estepona (Málaga) 
poco antes de las tres de la madru
gada de ayer, miércoles, y que se 
saldó con la muerte de uno de ellos.

El presunto agresor, un hombre 
de 45 años, cuya identidad no fue 
facilitada, lía sido identificado por 
los testigos que se encontraban en el 
pub en el momento en el que tuvie
ron lugar los hechos y que han pres
tado declaración ante la Policía, 
cuerpo que en un primer momento 
indicó incluso que esta persona ya 
había sido detenida.

El fallecido, que llegó cadáver 
al hospital Costa del Sol de Marbe
lla (Málaga), era un joven de 27 
años de edad y respondía a las ini

ciales M. F. I. . según fuentes hos
pitalarias. Una UVl del Servicio de 
Emergencias Sanitarias del 061 
atendió en un primer momento al 
joven, que presentaba un shock hi
povolémico y una herida penetran
te en abdomen por arma blanca.

El centro de salud del munici
pio esteponero atendió al otro jo
ven herido, A. L. F. de 30 años, que 
también fue trasladado al hospital 
Costa del Sol. aunque ya ha sido 
dado de alta.

El suceso se produjo concreta
mente en el interior del pub La Bu
lla, que cuenta “habitualmente” con 
personal de vigilancia a la entrada 
del local, tal y como hizo público 
ayer en un comunicado,y acabó con 
la agresión con anna blanca por par
te de este hombre de 45 años, que 
abandonó el establecimiento acom
pañado sin que nadie le detuviese.

▼ FRANCIA

H *

K

Más de 500 ‘ilegales’ tratan de escapar por el Eurotúnel
Más de 500 inmigrantes ilegales acogidos en un 
centro de la localidad francesa de Sangatte in
tentaron esta madrugada huir hacia el Reino Uni
do a través del túnel del Canal de la Mancha, lo 
que provocó el cierre de esa vía y la detención de

al menos 40 personas. Unas 150 personas logra
ron franquear las verjas de la terminal de mer
cancías de la salida francesa del túnel y tres ho-’ 
ras después otras 400 lo intentaron aunque fueron 
contenidos por las fuerzas de seguridad.

M.C.D.2022
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1 La conquista de Berlín

GEMMA CAí^DEVALL_

El centenario de Marlene l^ietrich 
convertirá hoy a su Berlín natal 
en epicentro de homenajes a su 
(Wgt'/ azul, una diva glacial de se
xualidad ambigua, que presumió

El centenario de Marlene Dietricli 
convierte la capital germana en el 

centro de homenajes a su ‘ángel azul’

CONDUCCIÓN

con altivez, prusiana de odiar 
a los alemanes. La capital 
germana tratará de zanjar la 
reconciliación pendiente con 
la única estrella de dimensión 
hollvwoodiana que ha dado 
Alemania, cien años después 
de aquel 21 de diciembre en 
que vino al inundo Marie 
Magdalene Dietrich, en el ba
rrio de Schoeneberg.

La tumba de Marlene en 
el cementerio de Friedenau 
será escenario hoy de un ho
menaje. la parle más institu
cional del cómputo de expo
siciones y retrospectivas sur
gidas en el centenario, a ve
ces en busca del ser humano y 
otras para perpetuar el culto 
al mito. Así, una muestra ti
tulada Marlene y el tercer se
xo se adentra en la bisexuali
dad de la estrella y sus amores 
lésbicos, mientras en el Mu
seo del Cine, depositario de 
su legado de objetos perso
nales, vestidos y cartas, se ex
hibe la denominada Forever 
Young. La mmoieca dedica 
a la actriz una retrospectiva, 
que incluye material privado 
y el teatro de variedades Frie- 
drichsladpalast -en el antiguo 
sector este- le rendirá culto 
con una gala, este viernes, en
cabezada por la “heredera 
sentimental” de la Dietrich, 
Ute Lemper.

Tras el capítulo de las evo
caciones más o menos ritua
les, está la pregunta de si 
Berlín ha pasado página a su 
relación de amor-odio con 
Marlene, que el mismo día 
que se estrenaba el El ángel 
azul, el 1 de abril de 1930, 
abandonó la ciudad en direc-

t 
i

Marie Magdalene Dietrich nació el 27 de diciembre de 1901 en Berlín

ción a Hollywood. Hacía año y 
medio que Josef von Sternberg la 
había descubierto y encumbrado 
con el papel de Lola, por f^ncima 
de los imperativos de Heinrich 
Mann, en cuya novela El profe
sor basura se basa el film, que 
prefería a su amiga Trude Hester- 
berg. Tras la llegada de Hitler al 
poder, Marlene dio la espalda a

La frase ''Odie a los alemanes”, 
pronunciada durante el nazismo, 
sigue resonando en los oídos de 
algunos, que interpretan el “Soy 
berlinesa, gracias a Dios”, tam
bién de Marlene, como una espe
cie de sarcasmo prusiano, más que 

una frase salida del corazón.
Puestos a no perdonar, pa

rece que se le reprocha que en 
lugar de volver Berlín tras re- 
lirarse del cine, optara por 
París, donde vivió alejada del 
mundo desde 1976 y hasta su 
muerte, en mayo de 1992. El 
primer gran paso hacia la re
conciliación fue póstumo: 
diez, días después de su falle
cimiento, fue enterrada en el 
cementerio de Friedenau. de 
acuerdo a su deseo expresa
do en vida. Un año después, 
su hija. Maria Riva, entregó 
a la capital alemana las 
I00.000 piezas que forman el 
denominado “legado Die
trich” a precio “de amigo” 
-cinco millones de dólares- 
a cambio de que éstos fueran 
debidamente expuestos y no 
acabaran en casas de subas
tas. Berlín necesitó aún otros 
cuatro años para dedicar a su 
diva más universal un lugar 
digno en el callejero ciudada
no. Finalmente, se bautizó co
mo "plaza Marlene Dietrich” 
al triángulo de calles del cen
tro de la Postdamerplatz, el 
complejo de multicines y ga
lerías comerciales de Daim- 
1er Benz. que diez días al año 
se convierte en sede del festi
val internacional de cine, la 
Berlinale. Un casual "cruce" 
de centenarios ha evidenciado 
aún más el resquemor que al
gunos guardan a Marlene.

Además del aniversario de 
la actriz, estos días se recuer
da en Alemania los cien años 
de la publicación de Los Bud-

El cálculo mental 
de pesetas a euros
es la acttvioad 
más peligrosa

EUROPA PRESS
Madrid

su país. Tomó la nacionalidad es
tadounidense y actuó ante sus sol
dados para animar a la tropa en la 
guerra contra el Tercer Reich.

El presidente alemán, Johan
nes Rau, rindió estos días su pro
pio tributo a Dietrich recordando 
su compromiso contra Hitler y la 
ayuda que prestó a los exiliados 
que huían del horror nazi. Marle

ne fue exponente de esa “otra Ale
mania, mejor y cultivada, en los 
años de la atroz barbarie”, sen
tencia el presidente Rau.

El precio que pagó fue alto: en 
1960, cuando decidió pisar de 
nuevo su ciudad, fue acogida con 
gritos de “traidora” y “go borne” 
por grupos ciudadanos furiosos, 
que no olvidaron esa “deserción”.

ARCHNO denbrooks, de Thomas Mann. 
El aniversario ha dado oca
sión de evocar, en series tele

visivas y retrospectivas, a esa sa
ga familitu’ , lo que incluye al autor 
intelectual del ángel azul y her
mano de Thomas. Heinrich Mann. 
Los Mann estuvieron también en
tre esa elite que renegó del nazis
mo y fue acogida con los brazos 
abiertos por Estados Unidos, con 
la diferencia de que la Alemania 
posterior no les pasó factura.

La tarea de convertir mental
mente euros en pesetas o pe
setas en euros es especial
mente dificultosa y exige un 
considerable esfuerzo mental 
añadido a la conducción ordi
naria. según pone de mani
fiesto una investigación lleva
da a cabo por el equipo codi
rigido por Miguel Ángel Re
carte. por la Universidad 
Complutense de Madrid, y 
Luis Miguel Nunes, de la Di
rección General de Tráfico.

Estas conclusiones son. 
según los autores, especial
mente relevantes por la coin
cidencia en esttis fechas de mi
llones de desplazamientos por 
carretera con la presión infor
mativa sobre la necesidad de 
entrenarse para el cambio de 
moneda. La investigación, que 
se lleva a cabo en situaciones 
de tráfico real, se ha realiza
do en cuatro experimentos con 
36 conductores y en dos mo
dalidades: en vivo, con el ex
perimentador dentro del au
tomóvil: y a través de un telé
fono de manos libres instalado 
en el coche. En lodos los ca
sos se proporcionó al conduc
tor la regla de que 1.000 pe
setas equivalen a seis euros.

Entre los resultados, resal
la que se dilata considerable
mente la pupila, indicando un 
esfuerzo mental añadido a la 
conducción. Además, ello 
coincide con el juicio subjeti
vo de los conductores, que 
considera que esta operación 
es la más costosa. Del mismo 
modo, se produce una fuerte 
concentración de la mirada en 
el centro de! campo visual y 
disminuyen de manera muy 
notable las miradas a los es
pejos y ai velocímetro. En dos 
experimentos se ha probado 
que disminuye la capacidad 
para detectar las luces que se 
encienden y que aumentan los 
errores en las decisiones que 
deben tomarse sobre el tipo de 
encendido de esas luces.

CASOS Y COSAS

NAVIDAD

Una viuda del 11-S recibe 
el anillo de su esposo
Dorothy García, que se quedó viuda el 
pasado 11 de septiembre, ha recibi
do por Navidad el anillo de boda que 
llevaba puesto su esposo, Andrew, un 
afable descendiente de españoles que 
ese día murió al estrellarse en Pensil
vania el avión secuestrado en el que 
viajaba. La alianza era lodo lo que es
ta desconsolada viuda, que vive en 
California, ansiaba recuperar de su 
esposo y así se lo hizo saber a las au
toridades. Dorothy y Andrew lleva
ban casados 33 años.

DINAMARCA

La reina Margarita 
se rompe dos costillas
La reina Margarita de Dinamarca se 
ha roto dos costillas al caer ayer en 
su residencia de vacaciones en la ciu
dad costera de Aarhus, según anun
ció la agencia de noticias danesa Rit- 
zau, citando el Palacio Real. La reina, 
de 61 años, fue llevada al hospital 
donde le hicieron radiografías que re
velaron fracturas en su lado izquierdo, 
aunque no son graves, precisó la 
agencia de noticias. La soberana 
tendrá que guardar reposo durante 
una semana. La reina Margarita de Dinamarca EPA

RÉCORD

Un profesor pronuncia 
un discurso de 72 horas
Un profesor brasileño pronunció el 
pasado fin de semana un discurso 
ininterrumpido de 72 horas y dos mi
nutos que dedicó a la paz y que, según 
sus cálculos, fue el mayor del mun
do, según el Jornal do Brasil. Hasta 
ahora el discurso más largo del mun
do era uno de Fidel Castro, quien 
habló siete horas sin parar. El orador 
explicó que su esfuerzo respondía a 
la intención no sólo de ser incluido 
en el libro Guinness, sino de llamar 
la atención mundial sobre la violencia.
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CINE ‘TORRENTE 2’ Y ‘LOS OTROS’ TIRARON DE LA PRODUCCION NACIONAL PARA MEJORAR
LOS RESULTADOS NOMBRAMIENTO

Las películas 
españolas 
están de moda
La cuota de pantalla de filmes hechos 
en España mejoró un 8 por ciento
S1P____________________________________
Maúr>d

Las películas Torrente 2. de San
tiago Segura, y Los Otros, de Ale
jandro Amenábar, hicieron que el 
cine español mejorara durante el 
2001 en casi ocho puntos la cuota 
de pantalla del 2CK)0. ya que as
cendió hasta un 17.80 por ciento 
de los espectadores, 
mientras que en el año 
pasado se situó en un 10 
por ciento. Según datos 
facilitados por el Institu
to de la Cinematografía y 
de las Artes Audiovisua
les flCAA). el porcentaje 
de espectadores que has
ta el pasado 9 de diciem
bre acudió a los cines a 
ver películas españolas 
fue del 17,80 por cien, 
frente al 82.19 alcanzado 
por el cine extranjero.

El resultado del 2001 
es mejor también que el 
del año 1999, cuando 
Santiago Segura marcó 
diferencias con la prime
ra entrega de Torrente y 
elevó la cuota de panta
lla del cine español al I5 
por ciento. Durante el 
2001 acudieron a las salas 
de cine para ver películas 
españolas, siempre según 
el citado Instituto, 
24.017.137 espectadores, 
mientras que las produc
ciones extranjeras vendieron 
107.133.939 entradas.

En cuanto a la recaudación de 
las películas españolas, durante 
2001 fue de 16.888.725.366 de 
pesetas (el 17,83 por ciento), fren
te a las 74.710.799.185 pesetas de 
taquilla obtenidas por títulos ex
tranjeros (el 82,17 por ciento).

^ CIFRAS

CUOTA DE 

PANTALLA

La cuota de 

pantalla del 

cine español 

durante el 

2001 ascen

dió hasta el 

17,8%, casi 8 

puntos más 

que en el año 
2000.

RECAUDA
CIÓN

La íecauda- 

ción de las 

películas es

pañolas ha 

sido de casi 

17.000 millo

nes de pese

tas.

Según el Instituto de la Cinema
tografía y de las Artes Audiovi
suales del Ministerio de Educa
ción, Cultura y Deporte, este año 
se mantenía la media de 2000 has
ta que, a finales de marzo, se es
trenó Torrente 2, que hizo subir 
la cuota de pantalla del cine es
pañol al 33,19 por ciento.

Lo mismo sucedió en 
septiembre, pues, cuando 
la cuota de pantalla de las 
producciones nacionales 
habían regresado a un dis
creto 14.32 por ciento, el 
estreno de Los Otros, de 
Alejandro Amenábar, hi
zo subir este porcentaje ai 
34,32 por ciento. A pesar 
de este ascenso y de me
jorar los resultados de los 
últimos años, las pelícu
las españolas estrenadas 
en los últimos meses de 
2001 no han permitido al
canzar el porcentaje del 
20 por ciento de cuota de 
pantalla al que las buenas 
perspectivas del otoño 
permitían aspirar.

PELÍCULAS EXHIBIDAS 

Según los datos facilita
dos ayer por el ICAA, du
rante este año, hasta el 9 
de diciembre, se habían 
exhibido en España 312 
películas españolas, fren
te a las 1 .353 extranjeras. 

Las diez películas españolas más 
vistas este año han sido: Los 
Otros, Torrente 2. Misión en Mar- 
bella, Juana La Loca, Lucía y el 
sexo, No te fallaré. El espinazo 
del diablo. El Bola, Tuno negro, 
Gente pez y El bosque animado. 
El ránking de películas extranjeras 
más vistas lo encabeza El diario

▼ OSCAR

Amenabar, a punto ele alcanzar el cenit
El fenómeno Amenábar está a punto de llegar a su cénit. Tras el 
éxito, primero en Estados Unidos y más tarde en Europa, de 
Los Otros, su tercer filme, Amenábar se encuentra en su mejor 
momento profesional y según algunos académicos hay bastan
tes posibilidades de que se alce con algún Oscar, y no sólo por 
Nicole Kidman. Y es que Kidman podría no tener problemas 
para hacerse con una estatuilla por su magistral interpretación de 
Grace en Los Otros, un trabajo que a la actriz australiana le re
sultó muy difícil.

de Bridget Jones, seguida por El 
planeta de los simios. El regreso 
de la momia, Shrek, Hannibal, En 
que piensan las mujeres, Harry 
Potter y la piedra filosofal, Nau
frago, El protegido y Los padres 
de ella.

Lógicamente, en estos datos 
no se han contemplado de forma 
clara las dos películas que han su
puesto el boom de estas navida

des, Harry Potter y la piedra fi
losofal y El señor de los anillos, 
que están arrasando en los cines 
de todo el mundo y, naturalmente, 
en los españoles. Estos datos, 
cuando sean definitivos, harán re
troceder los resultados del cin es
pañol en el año 2001, porque am
bos gilms están batiendo récords 
de recaudación semana tras se
mana desde su estreno.

Rntificiin :i Inés 
Argüelles como 
^'crente del 
leatro Real

Madi lif

I'.I I’jilmnald di- la I'iiiukieiim 
Ifililí» 1jí icd ladlicó iiyer.um 
un sólo volo en cumia, el 
nombramicnio dc Inés Argüe 
ilcs como nuevo gerente del 
Teain» Real, cargo al que esta 
diplomática con amplia expe
riencia en la Administración 
y en la empresa privada acce
de en sustitución del dintitido 
Juan ('ambreleng. La minis
tra Pilar del Castillo, presi
denta de la Lundación Teatro 
Lírico, presidió ayer por la 
mañana la reunión del Patro
nato del que depende el ’leatro 
Real, y en el que se sientan re
presentantes del Min isterio de 
Educación, Cultura y Deporte, 
de la Comunidad y el Ayun
tamiento de Madrid y de los 
patrocinadores del coliseo.

Fuentes del Patronato in
formaron a Efe de que el nom
bramiento de Inés Argüelles, 
hasta ahora directora general 
de Cooperación y Comunica
ción Cultural en el Ministerio 
de Educación. Cultura y De
porte. fue ratificado con el úni
co voto en contra de Josefina 
Halffter, patrona en represen
tación de la Comunidad de 
Madrid. Josefina Halffter, 
según las mismas fuentes, ar
gumentó su voto en contra en 
el hecho de que la nueva ge
rente es ajena al mundo de la 
música y. en concreto, de la 
ópera.

Inés Argüelles, en un en
cuentro con los periodistas tras 
la reunión del Patronato, re
conoció que, hasta ahora, su 
vida profesional ha transcu
rrido ajena al teatro y la mú
sica. “No han sido -dijo- mis 
especialidades, aunque sí me 
he dedicado durante años a la 
gestión cultural”. Otros patro
nos, añadieron las fuentes, vo
taron a favor del nombra
miento de Inés Argüelles, si 
bien expresaron su malestar 
por el hecho de haberío cono
cido hace días por los medios 
de comunicación.

BREVES

iSRAEL

Homenaje a 
Joaquín Rodrigo
El compositor Joaquín Rodri
go fue homenajeado ayer en 
Jerusalén, al cumplirse el pri
mer centenario de su naci
miento, con un concierto de 
gala auspiciado por la Acade
mia de Música y Baile y el 
Consulado General de España. 
El concertista Jesús Gallen 
García ofreció la conocida 
obra del compositor español 
Concierto de Aranjuez para 
guitarra.

FALLECIMIENTO

Muere el actor 
Nigel Howthorne
El actor Nigel Hawthorne. 
protagonista de la películq La 
Locura del rey Jorge y la serie 
de televisión Sí, ministro, mu
rió ayer a la edad de 72 años, 
informó su agente, Ken 
McReddie. Hawthorne. nom
brado caballero del Imperio 
británico en 1999. murió de 
un ataque al corazón en su do
micilio sobre las 9.30 GMT. 
explicó el que fuera su agente 
durante treinta años. Nigel Hawthorne AP

LIBRO

Umbral reedita su 
célebre diccionario
Veinticinco años después de 
su publicación, se reedita el 
célebre Diccionario para po
bres del escritor Francisco 
Umbral, donde realiza una sá
tira sobre la España de la tran
sición además de ofrecer una 
visión ácida de un mundo re
volucionado por la guerra de 
Vietnam. “Lo que yo quería 
hacer era el Diccionario Ide
ológico de don Julio Casares”, 
dice el autor en el prólogo.

TEATRO

Vera interpreta 
de nuevo a Mihura
La actriz Victoria Vera vuelve 
a encarnar en La Canasta un 
personaje femenino de Miguel 
Mihura, considerado “un gran 
misógino”, después del exito
so papel protagonista en Ni- 
nette y un señor de Murcia, 
que fue emitida por televisión 
en 1984. y ahora pretende re
petir éxito con el mismo au
tor. Victoria Vera presenta La 
Canasta en el Teatro Alameda 
de Málaga desde ayer.
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AUTQDEFINIDO CRUCIGRAMA

Negación 
Municipio de 

Tarragona

Terreno panta
noso ganado 
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1
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1
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i ->-
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Articulo 
Concedéis ->- i letra griega 

Musca
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1 2 3

HORIZONTALES.- 1: Probabilidad, eventualidad.- 2: Imitación del sonido de una 
cosa en el vocablo que se forma para significaría.- 3; Legalizasen.- 4: Al revés, ase
sinaré. Faz.- 5: Río europeo. Al revés, fruición.- 6: Al revés, nota musical. Símbolo 
químico. Al revés, adjetivo posesivo.- 7; Enflaquecimiento rápido a consecuencia de 
evacuaciones abundantes.- 8: De hueso. Atiborra.- 9; Al revés, natural de cierta ciu
dad italiana.- 10: Al revés, río francés. Trampa, ardid.- 11: Ascua. Aparece.

VERTICALES.- 1: Debatibles, controvertibles.- 2; Gravosos. Terminación verbal.- 3: 
Maroma (PI). Hembra de cierto animal.- 4: Copia (PI).- 5: Capital de Río Muni. Al 
revés, símbolo químico. Al revés, adverbio de modo.- 6; Al revés, retransmití. Al 
revés, letra griega.- 7: Al revés, molécula gramo. Vasija grande usada en Grecia y 
Roma.- 8: Al revés, rumiante de la familia de la jirafa, que vive en el Africa ecuato
rial. Personificación romana de Deméter.- 9: Hecho contra la ley o la razón.- 10: 
Adverbio de tiempo. Al revés, expulsión violenta y ruidosa del aire contenido en los 
pulmones.- 11: Personaje mitológico, hija de Eurídice, y Acrisio. Zeus la poseyó en 
forma de lluvia de oro y engendró en ella a Perseo. Río de Asturias.

HORÓSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

ARIES. Salud regular. Hoy se encontrará con 

una dificultad de índole laboral. Seguirá el clima 

excelente en la intimidad.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 
9, aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

UUQV R = 21
YZPXT = 22
QYUPU = 13
RVUY X = 18
UPYT V = 22
17 21 13 21 24 = 96
Letras clave P = 5; S = 3

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con el 

Nacimiento

Q- F D S Ü L 0 V J 0 B P S A L

P E D S C S B A N I D R E N Q

I 0 R I 6 E N T E W X. X 0 A U

S A B H R E K C J H M N M T E

R S Ñ F 1 M C E H B A C V A E

I L C P E N A R N 0 B X L L 0

F O R T 0 C A E P A L P 0 B A

Z A E A A 0 I C J U C X S P A

A O A A N Z N S I A R 0 "1. N B

D E C I, 0 S I 0 N 0 I E I A N

A I X S A I C Y T I, N R A S V

0 G 0 L N M I 0 T C G A S N 0

C O N C H 0 0 L N I G D L N R

X 0 C P H L N A T X V I D A D

R D I L E 0 P V I A R 0 S E C

TAURO. Salud excelente. Se sentirá en un 

buen momento general y se dedicará a perfeccio

nar matices. Procure ser más condescendiente con 

la persona que ama.

GÉMINIS. Mucha vitalidad. Su vida profe

sional seguirá viento en popa. Confíe en la fideli

dad de la persona amada.

CÁNCER. Salud muy buena. En el trabajo 

recuperará el control de la situación con mucha 

brillantez. No fuerce las cosas en el amor.

LIBRA. Salud buena. Su vida interior e inte

lectual le llenará mucho y pasará muchas horas 

metidas en su mundo. Comprensión por parte de 

su pareja.

ESCORPIO. Dolor de cervicales. Estará a 

gusto en su actividad laboral. En el amor no actúe 

con tanta frialdad.

SAGITARIO. Salud regular. Buen 

momento para ver como sus iniciativas son bien 

venidas en su trabajo tras una etapa de fuerte 

competencia. Horas románticas.

CAPRICORNIO. Alergias. En esta jor
nada hará un balance financiero y de su actividad 

profesional. En el amor reinará la armonía.

RECORRIDO SILABICO

*A

TE CI DO

•MI DOR RE

ORO MA LA SIS CAN

CA N1 PU TEN •LA

GRA FI BO RA

LI TO CA RRA RI TA LIS

TO LI •ZA TE A Rl DE

■F0 TI DOS A BUN

N1A ’JUS TI •VA GA

NE 0 0 RI NAS

CLE LA •BAI

NU BO A

•RI

LEO. Salud buena. Conseguirá quitarse la ten

sión de encima y ello repercutirá en un buen des

canso y mucha lucided mental. No sea tan inflexi

ble con su pareja

VIRGO. Debería dejar de fumar. Progresos 

notables en el trabajo. Su pareja estará poco moti

vada y tendrá que ser usted quien lleve la iniciati

va en todo.

ACUARIO. Salud excelente. Tendrá que 
vencer la pereza en las labores domésticas. Su 

situación amorosa corre el riesgo de deteriorarse 

por su culpa.

PISCIS. Salud buena. Para triunfar deberá 

mostrarse más audaz. Su pareja seguirá un tanto 

apagada y agradecerá una buena dosis de entu

siasmo.

De cada casilla señalada con un asterisco parte una palabra que 
corresponde a una de las definiciones dadas abajo. Al responder, 
vaya marcando las sílabas para no repetirías, moviéndose de 
una casilla a la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acabar 
la última definición, quedarán varias casillas con sus sílabas 
correspondientes, pero que usted no habrá marcado, y que leí
das adecuadamente darán el nombre de una ciudad española.

1: Nucleótidos cuyo azúcar es la ribosa.- 2: Perteneciente al arte 
de reproducir dibujos en piedra litográfica, mediante la acción 
química de la luz . - 3: Bacilo que después de coloreado no se 
decolora por la acción de un ácido mineral diluido.- 4: Aplicase a 
los cuerpos legales del emperador Justiniano.- 5: Especialista en 
derecho laboral.- 6: Aparato que permite manejar objetos 
microscópicos.- 7: Personas que ejercitan el arle de bailar.- 8: 
Halago fingido y engañoso.- 9: Acción de andar vagando.
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Vacaciones de sol y nieve
Los jugadores extranjeros de la Liga española se reparten por los cinco continentes

La Bundesliga 
pasará el 
invierno en 
España y Portugal

JU
EVES

27 de diciem
bre de 2001

ENRIQUE RAMÓN
Madrid

Los jugadores de los equipos de 
fútbol de la Liga española se to
man estos días un respiro con mo
tivo de las fiestas de Navidad, y 
la mayoría ha aprovechado para 
marcharse con sus familias a sus 
países, lo que propiciará que via
jen a lugares en los que encon
trarán desde el calor de las playas 
de Río de Janeiro al frío de Suecia. 
La armada brasileña que juega 
en España viajó a su país para pa
sar las fiestas, y entre ellos los ma
dridistas Roberto Carlos y Savio, 
el bético Denilson o los azulgrana 
Fabio Rochemkack y Geovanni 
Deiberson. Otros, los que provie
nen de países del norte de Europa, 
se encontraron con bajas tempe
raturas y mucho frío en su vuelta 
a casa, como el islandés del Be
lis Gudjonsson, el noruego del Se
villa Olsen o el sueco del Barce
lona Patrick Andersson.

Los futbolistas de los equipos 
andaluces, Betis, Sevilla y Mála
ga, reanudarán las sesiones de en
trenamiento tras el fin de año. Los 
jugadores de la plantilla han apro
vechado para viajar a sus respec
tivas ciudades, entre ellos los uru
guayos Olivera, Otero y Podestá, 
el noruego Olsen, el portugués 
Taira y el argentino Toedlli. En 
el Betis los extranjeros han viaja
do a Rumania (Filipescu), Islandia 
(Gudjonsson), Argentina (Amalo 
y Crosa), Portugal (Calado y Joao 
Tomás). Bélgica (Gaspercic) y 
Brasil (Denilson), mientras que 
los españoles han viajado a sus 
ciudades de origen como Ito (Al
mendralejo), Castaño (Oviedo), 
Juanito (Cádiz) o Joaquin (El 
Puerto de Santa María).

En cuanto al Málaga, también 
los extranjeros, excepto el pana
meño Dely Valdés y los urugua
yos Darío Silva y Marcelo Ro
mero, que se han quedado en Má
laga, han viajado a sus países. Así, 
Calandri y Ariel Zárate viajaron 
a Argentina, Musampa a Holan
da, Leko a Croacia. Edgar y Li
tos a Portugal. Será el Sevilla el 
primero que volverá a los entre
namientos, previstos para el pró
ximo 30, a las I7.00 horas en la 
Ciudad Deportiva sevillista. El 
Betis y el Málaga regresarán el 
día 31. Los jugadores del Real Za
ragoza disfrutan desde el domin
go vacaciones navideñas hasta el 
próximo 31 de diciembre a las 
18:00 horas, cuando se entrenarán 
en La Romareda.

Los del Barcelona no regre
sarán a los entrenamientos hasta 
el próximo 1 de enero, con ex
cepción de los sudamericanos, 
quienes tienen permiso para re
gresar el 2 de enero y poder pa
sar así el fin de año en sus países. 
Los jugadores del Tenerife em
pezaron el domingo por la noche 
las vacaciones navideñas y regre
sarán el día 30 para iniciar los en
trenamientos por la tarde. Cuatro 
de los seis argentinos de la plan
tilla han viajado a su país a pesar 
de los problemas por los que atra-

Roberto Carlos se toma un descanso durante un partido de Liga con el Real Madrid^

LAS CLAVES

1 LOS BRASILEÑOS

La ‘armada brasileña’ via

jará a su país para pasar 

las fiestas, y entre ellos tos 

madridistas Roberto Car
los y Savio, el bético De

nilson o los azulgrana Ro
chemkack y Geovanni.

viesa, casos de Lussenhoff, Bruno 
Marioni, Hugo Morales, Bichi 
Fuertes. Mientras, Pablo Paz y Fe
derico Basavilbaso tienen previs
to pasar las navidades en la isla.

La plantilla del Villarreal y Las 
Palmas se desplazó a sus puntos 
de origen para pasar estas navi
dades con sus familiares, aunque 
deberán personarse, unos en el 
Madrigal el día 31 para preparar el 
encuentro de Liga ante el Sevilla

T SELECCIONES AUTONOMICAS

Cataluña, Andalucía, Euskadi y Valencia se preparan
Las selecciones autonómicas 
de Cataluña, Andalucía, Eus
kadi y Valencia serán las úni
cas que disputen estas navida
des los tradicionales partidos 
amistosos de fútbol de estas 
fechas. El primer partido pre
visto es el que disputará la se
lección andaluza que se en-^ 
frentará hoy a la de Túnez en 
el Estadio Olímpico de Sevi
lla. Por su parte, la selección 
catalana contará el próximo 
día 28 con la presencia del 
centrocampista del Brescia 
Josep Guardiola en el partido 
amistoso contra Chile en el

LOS ‘ANDALUCES’

Los ftitbolistas de tos equi

pos andaluces, Betis, Se
villa y Málaga, reanudarán 

las sesiones de entrena

miento tras el fin de año. 

Los jugadores han apro

vechado para viajar. 

del 6 de enero, y los canarios a las 
10.30 horas del mismo día en las 
instalaciones de Barranco Seco.

Los futbolistas de la Real So
ciedad se encuentran de vacacio
nes también desde el domingo, 
con motivo del parón navideño y 
no regresarán a los entrenamientos 
hasta el próximo domingo día 30. 
Los jugadores del Athletic Club 
se incorporarán a los entrena
mientos el día 29 en una sesión

Camp Nou, pese a que ha sido 
sancionado por dopaje en 
la Liga italiana. El selecciona
dor catalán, Pichi Alonso, ha 
confirmado hoy que Guardio
la, tras consultar con sus abo
gados, ha confirmado que es
tará presente en ese partido, 
salvo que algún problema se 
lo impida a última hora.
La selección valenciana se en
frentará también el día 28 al 
combinado nacional de Litua
nia en Mestalla, tras aplazarse 
el partido previsto para hoy 
por el fuerte temporal de nie
ve que imposibilitó a la selec

LOS BARCELONISTAS

Los extranjeros del Bar

celona no regresarán a los 

entrenamientos hasta el 

próximo 1 de enero, con 

excepción de los sudame

ricanos, quienes tienen 

permiso hasta el 2.

matinal programada para las 10.30 
horas en las instalaciones de Le
zama. La plantilla de Osasuna dis
pone de vacaciones de Navidad 
desde el 24 hasta el día 30 de di
ciembre. El día 31 regresan a los 
entrenamientos en Tajonar, a las 
10.30 horas, aunque con las au
sencias. con permiso del técnico, 
de los seis jugadores sudamerica
nos, que no volverán hasta el pró
ximo día 2.

ción visitante a viajar. La dis
puta de este encuentro ha es
tado plagada de situaciones 
adversa ya que en un primer 
momento el rival iba a ser Ar
gelia, aunque el cambio de 
presidente en la federación de 
aquel país, supuso que el nue
vo dirigente rompiera todos 
los acuerdos alcanzados por 
su predecesor. Además, Astu
rias también se enfrentará a 
Lituania el próximo día 29 de 
diciembre en el estadio de el 
Molinón. Por último, la selec
ción de Ghana será la rival de 
Euskadi en San Mamés.

RODRIGO ZULETA________________
Hamburgo {Alemania)

La gran mayoría de los equi
pos de Primera división del 
fútbol alemán (Busdeliga) via
jarán en los primeros días del 
nuevo año a la Península Ibé
rica para concentrarse en Es
paña y Portugal con vistas a 
la preparación de la segunda 
vuelta del campeonato. Ca
torce de los 18 equipos de pri
mera eligieron destinos en el 
Algarve portugués, las islas 
Canarias o Andalucía para ini
ciar los entrenamientos a prin
cipios de enero, después de las 
vacaciones navideñas. El cam
peonato alemán, actualmente 
en la pausa invernal, vuelve a 
jugarse a partir del 26 de ene
ro. España es el destino pre
ferido de los futbolistas ale
manes: ocho equipos se recu
perarán de la pausa invernal 
en distintos lugares, como 
Gran Canaria (viajan allá el lí
der Leverkusen y el cuarto 
Kaiserslautern), Andalucía 
(Borussia Dortmund, Bayern 
Múnich. Hertha de Berlín y el 
Colonia), Alicante (el Ham
burgo) y Murcia (Sankt Pauli). 
Sólo un equipo, el Schalke de 
Otros seis equipos viajarán a 
Portugal y cuatro a otros des
tinos. Gelsenkirchen, optó por 
no viajar al exterior y perma
necerá en Alemania.

La Real recupera 
a Kovacevic 
y presenta 
Zubieta XXI
CARLOS RODRIGUEZ
San Sebastián

La Real Sociedad confirmó su 
fichaje más esperado, el del de
lantero Darko Kovacevic, que 
tras arduas conversaciones 
abandona el Lazio y regresa ai 
club el que jugó durante tres 
temporadas. La entidad donos
tiarra ha pagado 1.100 millones 
de pesetas por la mitad de los 
derechos el jugador yugoslavo, 
que firmará por lo que resta de 
temporada y cinco más (hasta 
junio de 2007). El acuerdo no 
tiene todavía carácter oficial, ni 
definitivo, en tanto en cuanto el 
jugador no ha pasado todavía la 
revisión médica. Asimismo, 
presentara hoy su proyecto Zu
bieta XXI con la colocación 
simbólica de laprimera piedra 
de esta ambiciosa iniciativa pa
ra potenciar su cantera. Zubieta 
XXI iniciará, de esta manera, 
su fase decisiva en la que está 
prevista la construcción de tres 
nuevos campos de fútbol de 
hierba natural, la instalación de 
una nueva sala de prensa, la am
pliación de los aparcamientos 
y la edificación de una residen
cia para las jóvenes promesas.

M.C.D.
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El test francés 
anti-Epo pasará 
su prueba de 
fuego en el CAS
AGENCIAS 
Paris

El polémico test anti-EPO 
francés tendrá su verdadera 
prueba de fuego el próximo 8 
de enero, cuando el tribunal 
de arbitraje deportivo interna
cional (CAS) estudie su fiabi
lidad. El CAS analizará el test 
francés, sólo de orina, con mo
tivo del recurso interpuesto 
por el ciclista suizo Roland 
Meier, que fue sancionado con 
ocho meses de suspensión por 
su federación tras dar positi
vo en un control anti-Epo- 
según el método galo. Meier, 
de 33 años, fue el primer ci
clista que di* ̂  positivo desde 
que la Unión Ciclista Interna
cional (UCI) decidió recono
cer el test a partir del pasado 1 
de abril.

El test anti-Epo desarrolla
do en Francia suscita nume
rosas dudas. Otros ciclistas, 
como los españoles Juan Lla
neras y Txema del Olmo, el 
italiano Massimo Slrazer o el 
danés Bo Hamburger, fueron 
absueltos por sus federaciones 
tras dar positivo por la escasa 
fiabilidad del método.

Tras largos años de bús
queda de un método anti-Epo, 
el Instituo Chatenay-Malabry, 
situado en las cercanías de 
París, desarrolló un control ca
paz de detectar la hormona eri- 
tropoietina (Epo), que hasta 
entoiu uo pa¿¿ba inadvertida 
en todos los tests. Sin embar
go, las dudas sobre el acierto 
del test se manifestaron des
de el principio, e incluso el 
COI no reconoció plenamente 
el método. El COI impone que 
para reconocer un positivo por 
EPO se hagan dos pruebas, la 
francesa de orina y una de san
gre, desarrollada por un labo
ratorio australiano.

Una de las principales que
jas de los expertos contra el 
método francés es que no dis
tingue entre la Epo endógena 
(la que produce el propio or
ganismo) y la exógena (la su
ministrada artificialmente).

S POLIDEPORTIVO

Pau Gasol (izqda.), con la selección nacional, y Joane Somarriba, tras ganar el Tour2001 K

18

Los deportistas del año
Pau Gasol y Joane Somarriba, elegidos por la Prensa los mejores del 2001

SIP
Madrid

El barcelonés Pau Gasol, triunfa
dor entre los novatos de la NBA, 
y la vizcaína Joane Somarriba, 
vencedora del Tour de Francia, 
han sido elegidos mejores depor
tistas españoles del año en la en
cuesta anual elaborada por la 
Agencia Efe entre periodistas de 
todo el Estado. El ciclista esta
dounidense Lance Armstrong, que 
ganó su tercer Tour consecutivo, y 
su compatriota la tenista Jennifer 
Capriati, vencedora en el Abier
to de Australia y en Roland Ga
rros, entre otros méritos, fueron 
elegidos mejores deportistas mun
diales del año.

Gasol ha alcanzado el estrella
to español e internacional en una 
asombrosa temporada, que le 
llevó de ser la bestia negra del 
Real Madrid-(le ganó la Liga y la 
Copa- y conseguir un prestigio 
apreciable en la NBA como titular 
con los Grizzlies. El jugador bar
celonés, que ya fue campeón 
mundial Junior en Lisboa’99 fren
te al poderoso equipo de los Es
tados Unidos, fue elegido en el

0 CLASIFICACIONES

MASCULINA

1 Pau Gasol (Batoncesto) 157 puntos
2. Oscar Freire (Ciclismo) 74
i Raúl González (Fútbol) 49
4. SergroGarcía (Golf) 37
S l Selección de futbol sala 28

FEMENINA

1Joane Somanta (Ciclismo) 134
2. Marta Domínguez (Atletismo) 120
3. Sheila Herrero (Patinaje) 34
4. Niurka Montalvo 29
5. Raquel Carriedo (Golf) 28

draft de La NBA con el número 
3 -la posición más alta de la his
toria para un jugador no formado 
en Estados Unidos-, y fue el me
jor rookie del mes de noviembre. 
La victoria de Gasol en el aparta
do masculino español ha sido in
contestable: con un total de 157 
puntos duplicó al segundo, el ci
clista cántabro Óscar Freire, cam
peón mundial de carretera.

La votación fue más reñida en 
la rama femenina, pero el segun

do Tour consecutivo de Joane So
marriba terminó por darle el triun
fo frente a la fuerte oposición de la 
atleta palentina Marta Domín
guez, subcampeona mundial de 
5.000 metros en Edmonton (Ca
nadá). La ciclista de Gernika, que 
fue votada incluso en el apartado 
de mejor deportista mundial, acu
muló 134 puntos frente a los 120 
de la corredora palentina.

Armstrong, un ciclista que 
acostumbra a despreciar casi to
do lo que no sea el Tour de Fran
cia, logró el tercero consecutivo 
y después renunció a los Mundia
les. Él tercer jersey amarillo le 
bastó a Lance Armstrong para de
rrotar, con 118 puntos, al piloto 
alemán Michael Schumacher, que 
obtuvo su cuarto título mundial 
de Fórmula uno y se quedó en 97 
puntos y al motociclista italiano 
Valentino Rossi, campeón de 500.

Capriati alcanzó el nivel más 
alto de su carrera deportiva. La 
tenista estadounidense obtuvo 107 
puntos y venció con holgura a su 
compatriota Marion Jones (73), 
que pese a perder después de cua
tro años sigue teniendo peso.

^Tolímpísmo

Una mujer de 102 
años portará la 
antorcha para 
Salt Lake City
EP
Xenia (Estados Unidos)

L.u estadounidense Sarah Mc
Clelland será una de las por
tadoras de la antorcha olímpi
ca que se dirige a Sall Lake 
City, donde se disputarán los 
Juegos de Invierno a partir de 
febrero de 2002. con la parti
cularidad de que lo hará a la 
edad de 102 años, convirlién- 
dose en la relevista de mayor 
edad en transportar la em
blemática llama. "Por lodo lo 
que significa, estoy un poco 
nerviosa. Dicen que soy una 
inspiración, pero quiero estar 
segura de hacerlo bien”.

McClelland está realizan
do una preparación específi
ca para este evenlo. "Hago 
unos 160 metros, aunque haré 
unos 300 metros. Eso es lodo 
lo que necesito para dar la 
vuelta portando la antorcha 
olímpica”, comentó. El 3 de 
enero. McClelland portará la 
antorcha a su paso por Morai- 
ne (Ohio), en su 65 día y des
pués de recorridas 13.500 mi
llas, hasta que el 8 de febrero 
tenga lugar la inauguración de 
los Juegos de Invierno.

A pesar de que McClelland 
goza de buena salud, cuida sus 
propias plantas y se mantiene 
activa en los quehaceres de la 
comunidad y de la iglesia, es 
probable que tenga que usar 
un andador. ”Si tengo una ma
no en 1a antorcha y otra en el 
andador, no sé cómo voy a sa
ludar. Quiero que la gente se
pa que aprecio que estén allí”. 
McClelland fue elegida para 
participar junto a los otros 
] 1.500 relevistas, tras de ser 
nominada por Jessi McCle
lland, su bisnieta, de 22 años.

“En la petición sólo podía 
escribir cien palabras y la mía 
era muy larga. ¿Cómo podía 
resumir 102 años en 100 pa
labras? Finalmente escribí que 
mi abuela había realizado su 
sueño de vivir en tres siglos y 
que no deberían dejar que su 
edad les engañara”, subrayó 
la orgullosa bisnieta.

BREVES

MONTAÑISMO

Muere otro 
escalador español
Un escalador español, Rubén 
Aramendía, ha muerto al ca
er en la grieta de un glaciar de 
la provincia argentina de San
ta Cruz, El accidente se pro
dujo el martes, cuando Rubén 
Aramendia resbaló a causa del 
desprendimiento de una de sus 
botas de uno de los pinchos 
para sostenerse sobre superfi
cies de hielo y cayó en una 
grieta del glaciar Torre. El 
tiempo era bueno.

NBA

Los Lakers pueden 
con los Sixers
El pívot Samaki Walker se con
virtió en el guía del ataque de 
los Lakers de Los Angeles, que 
al superar la defensa de los Si
xers de Philadelphia, vencieron 
por 88-82. Walker fue el mejor 
anotador del equipo de Los Án
geles al conseguir 18 puntos y 
10 rebotess de balón debajo de 
los tableros, lo que permite a los 
Lakers reafirmarse como líder 
de la División Pacífico de la 
Conferencia Oeste.

CHRISTMAS RACE

300 embarcaciones 
en la salida
La tradicional cita navideña 
de vela, la regata Christmas 
Race, que se celebra en la lo
calidad gerundense de Pa
lamós, llega a su edición nú
mero 26 y arranca hoy con la 
participación de unas 300 em
barcaciones de 23 países que 
competirán hasta el domingo 
en la única prueba internacio
nal en España que compren
de las nueve Clases Olímpi
cas del circuito Euroiymp.

fDtbol
Osasuna denuncia 
avales falsos
La directiva de Osasuna está 
investigando qué persona fal
sificó unos avales de Caja Na
varra a los pagarés entregados 
al Coventry City inglés por el 
fichaje del delantero austra
liano John Aloisi. Caja Nava
rra y Osasuna han presentado 
sendas denuncias después de 
que se descubriera la existen
cia de tres firmas fraudulen
tas con el nombre del director 
general de la entidad.
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Florentino 
proyecta el 

nuevo Madrid
Sevchenko y Nesta encabezan la lista de 
prioridades para la próxima temporada

JULIAN DÍEZ__________________________
Madrid

Los ingresos por la venta de la 
Ciudad Deportiva permitirán al 
Real Madrid encarar una impor
tante ofensiva de fichajes de cara 
a la temporada 2002/2003, la del 
Centenario, con el ariete ucrania
no del Milán. Andrei Shevchen
ko, como principal objetivo. 
Shevchenko es el deseado por el 
presidente Florentino Pérez como 
fichaje estrella para la próxima 
campaña, siguiendo la estela de 
otros fichajes de primer nivel co
mo los del portugués Luis Figo y 
el francés Zinedine Zidane en los 
dos últimos años.

Fernando Morientes es en la 
actualidad el único ariete de la 
plantilla blanca, y el propio Jor
ge Valdano ha reconocido en di
ferentes entrevistas que el equipo 
necesita un delantero centro para 
completar la plantilla. La canti
dad a pagar podría superar los 67 
millones de dólares invertidos en 
Julio por Zinedine Zidane, una ci
fra que parece excesiva, pero en
tra dentro de las posibilidades 
económicas del actual Real Ma
drid. La idea de la directiva blan
ca es clara: este tipo de cracks re
sultan a la larga baratos para un 
equipo de las características del 
club, que puede rentabilizar su 
contratación tanto con ingresos 
atípicos como por el propio ren
dimiento del futbolista.

Sin embargo, los planes del 
Real Madrid no se detienen ahí. 
La idea del club sigue siendo la 
de formar un equipo compuesto 
por grandes estrellas y jugadores 
de la casa, pero se considera que 
en tanto se reforme a fondo la can
tera es necesario contar con fut
bolistas de complemento proce
dentes de otros equipos, preferi
blemente jóvenes que puedan de
sarrollarse en el club e integrarse 
en su filosofía.

En ese contexto puede inte
grarse la noticia de un posible in
terés por el francés Diebrili Cissé, 
delantero del Auxerre. Sin em
bargo, los informes negativos so
bre la personalidad del jugador di
suaden en buena medida al club, 
que terne un segundo caso Anelka. 
En cambio, todo es favorable pa
ra su compatriota del Arsenal Pa
trick Vieira, salvo una cosa: el di
nero. Los consejos de Zidane y la 
posibilidad de apuntalar el centro 
del campo son del gusto del club, 
pero no se considera que el tipo 
dejugador que es, un medio cen
tro de destrucción y con algo de 
gol, justifique los precios que se 
manejan por él, ni siquiera en la 
mejor de las situaciones.

A Pérez le gusta, aunque ve en 
su nacionalidad otro obstáculo. El 
presidente del Real Madrid tiene 
como obsesión convertir a su 
equipo en una perfecta máquina 
de hacer negocios, y el mercado 
francés ya está bien cubierto con 
Zidane. Una de las prioridades pa
ra la próxima temporada es con
tratar un jugador japonés y otro 
alemán, en el que no es otra cosa 
que un cálculo de potencial de sus 
mercados.

RETOQUES Y VENTAS

Donde el Real sí estaría dispuesto 
a una inversión de cieno relieve 
es en el puesto de central. Sin em
bargo, las exigencias de la Lazio 
por Alessandro Nesta —en torno a 
los 50 millones de dólares- lo des
cartan. a la vez que la revelación 
del joven Pavón motiva a la bús
queda de un jugador con otras ca
racterísticas, más bien un sucesor 
de Fernando Hierro a medio pla
zo, que no urgen por el momen
to. El mexicano Rafael Márquez, 
del Mónaco, sigue en cartera. 
También la llegada de otro can
terano, Raúl Bravo, parece haber 
calmado las necesidades de en
contrar a un suplente del brasileño 
Roberto Carlos para la banda iz
quierda. Preocupa más ahora la 
derecha, en la que se pretende en
contrar un titular y vender a Mi
chel Salgado. El deportivista Ma
nuel Pablo era el candidato, pero 
su grave lesión aconseja pruden
cia. Se sigue de cerca a Curro To
rres, del Valencia.

Otros jugadores por los que el 
Real Madrid estaría dispuesto a 
una cierta inversión son el joven 
Reyes, del Sevilla, y el defensa 
central Óscar Téllez, del Alavés^

T ZINEDINE ZIDANE

“Aquí se juega el fútbol más bonito del mundo” VILLARREAL

El francés Zinedine Zidane 
admite que se encuentra, “sin 
duda”, más a gusto en el 
fútbol español que en el italia
no al gozar de una mayor li
bertad táctica. “Me siento 
muy bien jugando aquí. Para 
mí el fútbol italiano es más 
difícil porque se trabaja mu
cho tácticamente, es más rígi
do, sin embargo en España se 
juega más abierto y creo que 
es uno de los más bonitos que 
hay en el mundo. Aquí estoy 
más contento”, afirmó en una 
entrevista en el diario Marca. 
El considerado como mejor

Florentino Pérez, presidente del Real Madrid abCHIVü

^4 LAS CLAVES

RETOQUES

Sevchenko puede ser la 

gran apuesta para el año 
2002, aunque Vieira, 

Cissé, Rafael Márquez u 
Oscar Téllez pueden ser 

perfectos retoques para 

el engranaje blanco.

que podría ocupar el puesto de Ai
tor Karan ka si este finalmente -y 
a estas alturas es lo que prefiere 
el club tras los tira y afloja del ju
gador- no renueva. El Real sigue 
deseando desprenderse a cambio 
de algunos jugadores, y en parti
cular quiere un comprador de in
mediato para el inglés Steve Mc-

jugador del mundo hizo ba
lance de sus primeros cinco 
meses en el Real Madrid. 
“Adapiarme era sólo una 
cuestión de tiempo. Cambié 
de país, de contexto, de equi
po, de ciudad, de compañeros. 
Era un poquito de todo y creo 
que es completamente normal 
que tuviera mis dificultades. 
Después de un tiempo te acos
tumbras, te habitúas y te sien
tes cómodo con el entorno y 
con la gente con la que traba
jas. Además, físicamente tam
bién he ido adquiriendo mi 
mejor forma, han sido un cú

INVERTIR EN DEFENSA

Además de Sevchenko, el 
Real Madrid estaría dis

puesto a invertir en la de
fensa. El pretendido es 

Alessandro Nesta, pero el 

excesivo coste económi

co lo complica.

Manaman, por el que cree que 
puede sacar un buen pellizco. El 
brasileño Savio, el camerunés Ge- 
remi y Albert Celades son otros 
jugadores en venta, aunque si no 
se les encuentra comprador se 
mantendrán en el club hasta ter
minar contrato, salvo que se fuer
ce una cesión.

mulo de cosas”. Zidane ase
gura que, aunque suene a tópi
co, era un sueño para él llegar 
a jugar en el Real Madrid, y 
asegura que espera devolver 
al club el fuerte desembolso 
realizado por su fichaje: “No, 
no valgo esos 13. 000 millo
nes de pesetas. Ningún juga
dor del mundo vale ese dine
ro, pero así son las cosas... Pa
ra mí ahora lo importante es 
poder devolver en el campo lo 
que el club se ha gastado en 
mí. No sé si podré, pero lo 
voy a intentar porque la histo
ria del club lo merece”.

BREVES

BARCELONA

Geovanni deniega 
su cesión para 
que llegue Riquelme

JU
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El brasileño Geovanni Deiber- 
son no sabe nada de una posi
ble cesión a otro club para dejar 
el Barcelona y confía en la pa
labra de la directiva, aunque ad
mite aún no se- ha adaptado 
“bien” a su posición en el es
quema de juego del equipo bar
celonista. Geovanni aseguró ha 
escuchado comentarios sobre 
su posible cesión para que que
dara libre una plaza de extran
jero que permitiría incorporar 
al argentino Riquelme.

REAL MADRID

La prensa inglesa 
sitúa a Kieron Dyer 
en el equipo blanco

EI centrocampista del Newcas- 
lle Kieron Dyer está en la agen
da del Real Madrid de cara a la 
próxima temporada, según ase
gura la prensa inglesa, tras se
guirle en varios partidos. El ju
gador, un centrocampista poli
valente que este sábado cum
plirá 23 años, llegó al Newcastle 
procedente del Ipswich en julio 
de 1999 de la mano de Ruud 
Gullil, y piden por él 4.000 mi
llones de pesetas.

ARGENTINA

Racing decide hoy 
el título que esperan 
desde hace 35 años

Racing Club quiere terminar e! 
2001 alcanzando el título soña
do y negado desde hace 35 
años, cuando visite hoy a Vé
lez Sarsfield por la última fecha 
del torneo Apertura, en un final 
de campeonato atípico debido 
a la crisis social que se vivió en 
Argentina. El otro partido que 
se jugará el título es el que sos
tendrán River Plate y Rosario 
Central. River debe ganar y es
perar lo que haga Racing.

El club espera 
a Pizzi para el 
31 de diciembre

EI consejero delegado del Vi
llarreal, José Manuel Llaneza, 
manifestó que las negociacio
nes para lograr la cesión del de
lantero Juan Antonio Pizzi has
ta junio próximo están “muy 
adelantadas”, aunque recalcó 
que “todavía no se ha firmado 
nada”, pero espera que el ariete 
hispanoargentino no se pierda 
ningún entrenamiento con el 
equipo, que regresa al trabajo 
el 31 de diciembre.

M.C.D.2022
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1 ^ FÚTBOL • NUEVAS INSTALACIONES

Toledo tendrá, por fin, 2 nuevos 
campos de hierba artificial
El concejal de Deportes, Femando Fernández Gaitán, cree que estarán listos para el próximo verano

RUBÉN-MARTÍN
Toledo

La ciudad de Toledo contará, 
por fin, con dos nuevos campos 
de césped artificial. El Pleno del 
Ayuntamiento aprobará hoy una 
propuesta de convenio de cola
boración entre la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el propio consistorio 
toledano, para las obras de cons
trucción de estas dos nuevas ins
talaciones.

Con la aprobación de esta 
propuesta se pone fin a una de
manda de la ciudad que pro
venía desde abril de 2000, cuan
do se aprobó inicialmente este 
convenio, dentro del marco del 
Plan Cuatrienal.

Estas dos instalaciones no 
serán de nueva construcción, si
no que se procederá a remodelar 
dos recintos ya existentes. Es
tos campos son los situados en 
la actual Escuela de Gimnasia 
y el contiguo al estadio Salto del 
Caballo, ambos de tierra. Con 
este convenio, ambas instala
ciones pasarán a ser de hierba 
artificial.

Según informó ayer el con
ceja! de Deportes en el Ayunta
miento de Toledo, Fernando 
Fernández Gaitán, se van a 
aprovechar las obras de remo- 
delación de los dos terrenos de 
juego para mejorar el acondi
cionamiento de las dos instala
ciones.

NUEVOS VESTUARIOS

De esta forma, el convenio tam
bién preve que se construyan 
nuevos vestuarios e incluso al
guna pequeña grada para los es
pectadores que habitualmente 
se acercan a presenciar los en
cuentros que en ellos se dispu
tan.

“Las obras, más que una nue
va construcción van a tratar de 
lavar la imagen de estas dos ins
talaciones. Los trabajos van en
caminados a adecentarías” ase
guró Fernando Fernández 
Gaitán, quien apuntó que am
bos campos serían utilizados, en 
principio, para entrenamientos, 
aunque se espera que se puedan 
a comenzar a disputar competi
ciones.

Asimismo, el concejal de De
portes en el Ayuntamiento de 
Toledo señaló que, probable
mente, los dos nuevos campos 
puedan ser utilizados para el 
próximo verano. “No quiero 
aventurar demasiado, puesto 
que hace tiempo también puse 
fecha para su construcción, lue
go no se hizo, y me lo echaron 
en cara”.

LISTOS EL PRÓXIMO VERANO

De todos modos, Fernando 
Fernández Gaitán considera que 
“si no se produce ningún con

vista elevada del campo situado en la Escuela de Gimnasia Yolanda lancha

Campo de fútbol de la zona del Salto del Caballo Yolanla Lancha

tratiempo, podremos estar pi
sando estos campos para cuando 
entre el verano próximo”.

Aun no se conoce la fecha 
exacta en la que comenzarán a 
ejecutarse las obras. Fernández

Gaitán tampoco quiso adelantar 
fecha alguna para no tener que 
rectificar más si se producía al
guna demora.“Si por mí fuera 
comenzarían hoy mismo, pero 
eso no depende de mí. De todas

FIN A UNA DEMANDA

Con la aprobación de esta 
propuesta se pone fin a una 
demanda de la ciudad que 
provenía desde abril de 
2000, cuando se aprobó ini
cialmente este convenio, 
dentro del marco del Plan 
Cuatrienal

CASAS DE ACOGIDA

Estos campos son los si
tuados en la actual Escuela 
de Gimnasia y el contiguo 
al estadio Salto del Caba
llo, ambos de tierra. Con es
te convenio, ambas instala
ciones pasarán a ser de 
hierba artificial

CASOS DENUNCIADOS

El concejal de Deportes en 
el Ayuntamiento de Toledo 
señaló que, probablemen
te, los dos nuevos campos 
puedan ser utilizados para 
el próximo verano. “No quie
ro aventurar demasiado," 
EDADES

Mujer de clase media-baja, de
pendiente económicamente

formas- continuó Fernández 
Gaitán- no creo se deje para 
muy tarde, puesto que es una re- 
modelación que viene deman
dando la ciudad desde hace bas
tante tiempo”.

SS FÚTBOL “

El Elche ofrece la 
dirección técnica 
del club a Pedro 
Pablo Matesanz
EPE/R-MABTÍN___________________
Alicante/Toledo

La comisión deportiva de! El
che ha contactado con Pedro 
Pablo Matesanz, actual se
cretario técnico del Toledo, 
equipo que milita en grupo 
III de Segunda B. para que se 
haga cargo de ésta misma 
área en el club ilicitano.

De concretarse la oferta 
planteada por la directiva que 
preside Amador Poveda, Ma
tesanz. que ya ocupó, hace 
tres temporadas, este mismo 
cargo en el Elche, llegaría a 
la entidad ilicitana cuando 
acabe la presente temporada.

NO SE MUEVE HASTA JUNIO 

El deseo de Matesanz, que 
fue jugador del Elche, du
rante tres temporadas, club 
al que llegó procedente del 
Atlético de Madrid y con el 
que consiguió el último as
censo ilicitano a Primera Di
visión. es permanecer en su 
actual club hasta que conclu
ya la presente campaña, en la 
que. por segundo año conse
cutivo, ludia por el retorno a 
la categoría de plata del fút
bol español.

A pesar de los contactos 
que mantiene la directiva del 
Elche, a través de su gerente 
y director deportivo, Fran
cisco López, con Matesanz, 
éste no era el candidato pro
puesto por Julián Rubio, ac
tual máximo responsable de 
la plantilla.

Amador Poveda Martínez, 
presidente del Elche, en la 
junta general de accionistas 
de la entidad, celebrada el pa
sado 17 de este mes, informó 
a los asistentes su deseo de 
contar con un secretario téc
nico antes de que finalizase 
el año.

RECHAZA LA OFERTA

El Elche, a principios de la 
actual temporada, contactó, 
por medio de Alberto Can
dela Esteva y Vicente Ber
nad Vico, entonces respon
sables de la parcela deportiva 
del club, con Juan Carlos 
Rodríguez, actual secretario 
técnico del Alavés, quien, fi
nalmente, no aceptó la oferta 
del club ilicitano.

Julián Rubio ha alternado 
su trabajo como entrenador 
de la primera plantilla con el 
de secretario técnico del El
che, aunque ha manifestado 
en reiteradas ocasiones su de
seo de octrparse sólo de la 
primera de estas funciones, 
que es para la que se le con
trató.

Por su parte, Pedro Pablo 
Matesanz aseguró ayer a este 
diario que el Elche no le ha 
hehco ninguna oferta en fir
me, aunque aseguró que lo 
que le ofrece el Toledo y el 
Elche no puede ni siquiera 
llegar a compararse en tér
minos deportivos.
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La Puebla de Montalbán acoge 
su XV San Silvestre Popular
La organización repartirá más de 100.000 pesetas en premios en metálico

LA TRIBUNA
Toledo

La localidad toledana de La 
Puebla de Montalbán acogerá el 
próximo sábado 29 su XV edi
ción de la “San Silvestre Popu
lar Pueblana”, una prueba orga
nizada y patrocinada por el 
Ayuntamiento del municipio y 
con asesoramiento técnico del 
CCM-Club de Atletismo Toledo 
ÍCAT).

Pura este año, la organiza
ción de la carrera espera una 
participación superior a la de 
otros años, al haberse progra
mado esta prueba en el calen
dario regional en una jornada 
prácticamente huérfana de com
peticiones. Asimismo, los pre
mios que esta temporada ha dis
puesto la carrera servirán de an
zuelo para captar un mayor nú
mero de corredores. La 
organización repartirá más de 
100.000 pesetas en premios en 
metálico; además, los vencedo
res en la categoría de veteranos 
tendrán como trofeo productos 
típicos de la zona, tales como 
jamones y quesos.

Entretanto, la organización 
ha previsto siete carreras, des
de minibenjamines a veteranos, 
siendo la distancia absoluta de 
algo más de cinco kilómetros, 
todos ellos por el centro urba
no de la localidad.

SI EL TIEMPO NO LO IMPIDE

En la edición del año pasado, 
las condiciones climatológicas 
no fueron las más idóneas para 
la celebración de una prueba de 
estas características. A pesar de

CENA NAVIDEÑA DE VETERANOS DEL CAT

Más de 20 ex-atletas se reúnen en el restaurante “Casón de Los López”

Por segundo año consecutivo en estas fechas, los 
atletas veteranos del CCM-Club Atletismo To
ledo (CAT), entre los que se encontraban varios 
integrantes de equipos de campo a través cam
peones de España en los años ochenta, celebraron, 
junto al que fuera su entrenador de toda la vida, 
Juan Antonio Rosique, su segunda Cena de Na
vidad en el conocido restaurante toledano “Casón

de Los López”, patrocinador del club y regenta
do por el ex-ai!eta y presidente de los hosteleros 
toledanos, Raimundo Vidales. A la cena, a la que 
acudieron más de una veintena de ex-atletas mas
culinos, se sumarán en los próximos años las ex
atletas femeninas que, hasta la fecha, no había 
sido posible reunirías en torno a la misma mesa 
en la Cena de Navidad.

esto, el conquense Juan Carlos 
De la Ossa se imponía en cate

goría absoluta masculina. Si las' 
condiciones son favorables, es

posible que este año se supere 
el centenar de corredores.

SS FÚTBOL SALA

Satisfacción en el 
Bargas Lopsan por 
el buen momento 
del equipo
R-MARTÍN________________________
Toledo

Una vez transcurrido el pri
mer trimestre de campeonato 
liguero, los equipos comien
zan a hacer balance de lo que 
el año que se va les ha depa
rado. El Bargas Lopsan. que 
ha conseguido finalizar el 
año en quinta posición, se 
marcha de vacaciones con la 
satisfacción del trabajó bien 
hecho. "A principio de tem
porada esperábamos acabar 
entre los seis primeros. Hu
biéramos firmado esta posi
ción a principio de tempora
da” señalaba ayer Francisco 
López, presidente del club.

El máximo mandatario 
bargueño ensalzó también la 
labor de su equipo "en un 
grupo tan competitivo como 
el nuestro”. López se muestra 
muy optimista con respecto 
a las posibilidades de su equi
po de cara a meterse en los 
play off de ascenso a Divi
sión de Honor a principio de 
temporada. “Estoy conven
cido de que al final de tem
porada vamos a estar entre 
los cinco primeros. Veo al 
equipo muy unido; este año 
sí sabe lo que quiere. Aun
que no quiero lanzar las cam
panas ai vuelo, este año ten
go buenas sensaciones res
pecto a nuestras posibilida
des”.

El presidente de Bargas 
Lopsan no quiso dejar pasar 
la oportunidad de valorar la 
actuación de este equipo. 
“Yo les doy un notable. Con 
esto quiero decir que estoy 
satisfecho con nuestro papel, 
pero que, como todo en esta 
vida, podemos hacerlo me
jor. De todas formas me voy 
contento de vacaciones”.
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FÚTBOL SALA - CPV OLÍAS

Olías no tiene prisa por encontrar 
una sustituto a Julián de la Paz
R-MARTIN____________________________
Toledo

El conjunto del CPV Olías del 
Rey no tiene prisa por buscarle 
sustituto ai ya cx-entrenador del 
equipo, Julián de la Paz. Los 
primeros momentos de agobio 
que ha vivido el club por en
contrar a la persona idónea para 
comandar la nave oliera han pa
sado a mejor vida
El presidente del conjunto tole
dano, Antonio Pedraza, mani
festó ayer sentirse muy tranqui
lo respecto a la necesidad de 
buscar entrenador para su equi
po. “No tenentos ninguna prisa; 
no vamos a precipitamos en es
te tema”.
Tras la negativa del que hasta 
la semana pasada había sido de

legado del equipo, Rafael Gó
mez, para entrenar al equipo, 
provocó momentos de intran
quilidad en el seno del club.'En 
ese momento, Antonio Pedraza. 
Presidente del club, decidió 

"ofrecerle el puesto de entrena
dor a Francisco Santos Olmos, 
un hombre de su confianza. 
Santos Olmos no lo dudó y 
aceptó dirigir al equipo en Jaén 
-partido en el que vencieron por 
3-1- con ficha de segundo en
trenador. puesto que no tiene tí
tulo de entrenador.
Pedraza declaró ayer que “Fran
cisco me ha sacado de un apuro 
y eso es algo que no se olvida 
con facilidad. Es un hombre que 
sabe de fútbol sala y tiene toda 
la confianza del club”.

Por este motivo. Pedraza ade
lantó que el equipo se va a que
dar. de momento, en manos de 
Santos Olmos. “Francisco tiene 
muchísima ilusión por dirigir al 
equipo, y eso es tanto o más im
portante que tener conocimien
tos”.
Asimismo, Pedraza quiso agra
decer ayer publicamente la la
bor que, durante más de un lus
tro, Julián de la Paz, ha dedica
do al CPV Olías. “Julián es un 
gran entrenador; ha hecho 
muchísimo por cI club, tanto de
portiva como socialmente. Sin 
embargo, todo en esta vida tiene 
principio y final y hemos con
siderado que este era el mo
mento de poner punto y final a 
esta etapa”. Olías seguirá dirigido por Francisco Santos Olmos Túnde

JÜN
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1 ^ BALONCESTO • V TORNEO DE NAVIDAD JUNIOR MASCULINO

Talavera reúne a los nitores
Fórum, Caja San Fernando, Fuenlabrada y CB Talavera son los equipos participantes

Carlos: “El 
Talavera tiene 
una línea de 
juego que 
debe mantener”

RAQUEL JIMENEZ
Talavera

R.J.F.
Talavera

El V Torneo de Navidad de ba
loncesto, en la categoría junior 
masculino, contará este año con 
los equipo Caja San Fernando, Fó- 
runi Valladolid y Fuenlabrada, , 
además del anfitrión, el CB Tala- 
vera. Se celebrará mañana y el sá
bado en el pabellón Puerta de 
Cuartos.

El presupuesto de esta edición 
será parecido al del año pasado, 
1.2()().OOO pesetas. Está organiza
do por el CB Talavera, y su pre
sidente, Javier Grijalvo, ha seña
lado a este periódico, que "es uno 
de los torneos más consolidados 
en la categoría junior; además, po
demos ver a las mejores canteras . 
de la ACB".

Ha definido a cada uno de los 
equipo participantes y, a este res
pecto, del Fórum Valladolid ha 
manifestado que "viene bastante 
fuerte”; sobre el Caja San Fer
nando, ganador de la última edi
ción. ha dicho que "tiene varios 
internacionales, entre ellos. Na
varro; además, es un equipo con 
bastante envergadura ya que tiene 
gente muy alta"; algo parecido le 
sucede a Fuenlabrada, sobre to
do, con dos pivois muy altos. Pre
cisamente, altura es lo que le fal
la al CB Talavera, pero es una cir
cunstancia que contrarresta con 
"una defensa muy agresiva”. El 
conjunto junior talaverano está 
entrenado por Enrique Busta
mante.

Faltarán a esta edición dos 
equipos que ha participado en an
teriores ocasiones, como son Ca- 
noe y Real Madrid. En cuanto al 
primero, “querían organizar una 
edición de este torneo, y además 
tampoco está el entrenador del año 
pasado”; mientras que, por lo que 
respecta al conjunto merengue, 
"tenía compromisos por estas fe-

7.’»

19

Los partidos de este Torneo de Navidad se disputarán en el pabellón Puerta de Cuartos VUDEftO

^fALDETÁLLE

CONSOLIDADO

El presidente del CB Talavera, 

ha señalado que el Torneo de 

Navidad “es uno de los más 

consolidados de la categoría 

junior y permite ver a las me

jores canteras de la ACB”.

chas”, ha explicado Javier Grijal
vo.

El precio de las entradas para 
cada partido será de 200 pesetas la 
general, y de 100 pesetas para los 
socios del CB Talavera. El parti
do inaugural será el CB Talave- 
ra-Cajá San Fernando que se dis

PUBLICO

Los aficionados al baloncesto han 

respondido siempre con su asis

tencia a los partidos de este tor

neo: hay que tener en cuenta que 

“siempre viene lo mejorcito del pa

norama nacional”, indica Grijalvo. 

putará a partir de la seis de la tar
de del viernes; dos horas después 
será el turno del Fórum Vallado- 
lid-CB Fuenlabrada. El sábado 
habrá jornada de mañana y tarde: 
el primer encuentro será a las on
ce de la mañana, el CB Talavera- 
Fórum Valladolid y continuará a

PARTIDOS

El torneo comenzará el viernes a 

las seis de la tarde con el partido 

CB Talayera-Caja San Fernando: 

cerrará el trofeo el Caja San Fer- 

nando-Fórum, el sábado a partir 

de las siete de la tarde.

las doce y media del mediodía con 
el CB Fuenlabrada-Caja San Fer
nando; por la tarde, a las cinco se 
disputará el CB Talavera-CB 
Fuenlabrada, y este Tomeo de Na
vidad terminará con el Caja San 
Fernando-Fórum, a partir de las 
siete de la tarde.

El defensa del Talavera, Car
los, considera que el equipo 
“liene una línea de juego que 
debe manlener". El equipo tu
vo que encajar el sábado, ante 
el Hércules, la primera derrota 
tras cinco partidos sin perder 
y. en este sentido, lía manifes
tado que "sabíamos que algún 
día tenía que llegar la derrota".

El jugador, eoino el testo de 
la expedición blanquiazul que 
se ilesplazó a Alicante, no pue
de evitar criticar la labor del 
colegiado del que señala que 
"no midió a los dos equipos 
por el mismo rasero". Prueba 
de ello, es que "a Carmona le 
hicieron una entrada por detrás 
sin balón y el arbitro no ex
pulsó al jugador del Hércules".

Precisamente. Carlos sufrió 
una de las decisiones erróneas 
del colegiado, al decretar un 
penalti por una mano que el de
fensa niega. "Cuando el delan
tero lue a rematar el balón me 
pega en la mano y en el estó
mago, no pude hacer nada". 
Junto a esto, indica que habló 
con el arbitro quien "primero 
decía que lo tenía inuy claro 
pero, después no tanto".

El rival transformó en el pri
mer gol esta pena máxima, en 
un momento en el que "la afi
ción había comenzado a silbar 
a su equipo, porque nosotros 
teníamos el partido controla
do".

Reconoce que el Hércules, 
"es uno de los grandes de la ca
tegoría", pero añade que "so
bre el terreno de juego somos 
once contra once y si el cole
giado no hubiera pitado ese pe
nalti, estoy convencido de que 
hubiésemos sacado algo posi
tivo”.

TERCERA DIVISION - UD TALAVERA

El entrenador de la Unión espera 
que la Navidad sirva de reflexión
R.J.F.
Talavera

El entrenador de la UD Talavera, 
Javier Rodríguez, ha señalado a 
este periódico, que "espero que 
este parón navideño sirva de re
flexión, por lo menos, eso es lo 
que esperamos todos”. El club vi
ve actualmente una situación muy 
complicada tanto en el aspecto 
económico como deportivo; a pe
sar de esto, el técnico considera 
que "para trabajar con ánimo, el 
club debe transmitir estabilidad y 
tranquilidad y no inquietud”.

Hay que recordar que el jue
ves de la pasada semana los juga
dores emitieron una nota de pren
sa en la que denunciaban los sa

larios pendientes; a esto se une la 
marcha de cuatro jugadores, pre
cisamente, por las nóminas pen
dientes. Por todo ello, la situación 
actual “es de desastre, se nos han 
marchado cuatro jugadores, a lo 
que tenemos que unir los lesiona
do, por ello, el domingo pasado, 
tuvimos que convocar a tres ju
veniles”, Parece que la próxima 
semana el club recibirá el 50 por 
ciento de la subvención muniet 
pal.

Todo esto, unido a que la plan
tilla sólo entrenó un día la pasa
da semana, conllevó que el Villa
rrobledo el domingo le endosará 
un 0-5. Rodríguez reconoce que 
“afectó mucho todo lo vivido la 

pasada semana, los jugadores no 
estaban muy centrados sobre el 
terreno de juego”. A pesar de es
to, indica que en la segunda parte, 
“hicimos un buen trabajo y pudi
mos marcar dos o tres goles”.

Pero es que en estos momen
tos el equipo "está con más pena 
que otra cosa”. Tiene el conven
cimiento de que "este equipo sale 
de donde está porque nos lo he
mos propuesto”; el cuadro unio
nista ocupa el farolillo rojo de la 
clasificación.

Por otro lado, Javier Rodríguez 
vio este partido desde la grada 
puesto que fue el primero de los 
dos encuentros que tendrá que 
cumplir de sanción. WOBOLa Unión encajó el domingo una goleada ante el Villarrobledo
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Renfe supera sus marcas de puntualidad^ al 
alcanzar un índice del 98% 

en trenes de pasajeros

El Plan de Infraestructuras 2000 -2007 
situará a España

a la altura de Europa en Alta yelocidad

L
os números y hechos 
son rotundos: en 
pocos años, el mapa 
del transporte en España ten

drá un elemento básico, el 
tren. La opinión de los viaje
ros españoles sobre la cali
dad del servicio percibido, la 
rapidez, el confort y la pun
tualidad catapultan entre los 
usuarios al tren como el 
transporte del futuro.

Además, las cifras muestran 
que el tren no sólo funciona 
por la calidad del servicio 
ofrecido, sino que también es 
viable desde el punto de vista 
empresarial: durante el pri
mer semestre de 2001, Renfe 
ha obtenido un resultado de 
gestión positivo de 2.841 
millones de pesetas (17,07 
millones de euros), lo que 
significa una mejora de 4.780 

millones de pesetas (29,26 
millones de euros) respecto 
al mismo período del ejerci
cio anterior, cuando los 
resultados empresariales 
eran negativos en 2.029 
millones de pesetas (12,19 
millones de euros).
Los continuos esfuerzos de 
Renfe por mejorar el servicio 
al usuario (tanto en la calidad 
de la atención a bordo, como 

el confort y reducción del 
tiempo de viaje), con inver
siones que en 2002 superarán 
los 110.961 millones de pese
tas (666,9 millones de euros), 
apuntan a que la afluencia 
de nuevos viajeros seguirá 
incrementándose de forma 
geométrica, lo que conso
lidará al tren como el 
modo de transporte de 
referencia en España.

SUMARIO
* Nuevos tiempos 
para el tren.

* Renfe prepara 
la llegada del 
Euro,

* Información 
local sobre trenes 
y viajeros.

* Plan de 
Infraestructuras.

ESTE INFORME HA SIDO REALIZADO POR COMUNICACIÓN CORPORATIVA
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ESPECIAL GESTION RENFE

2002 será un año récord de inversiones en ferrocarril

Nuevos tiempos para el tren
Ofrecer al público un servicio con la mejor calidad es la 
apuesta de Renfe para ser el modo de transporte protago
nista de los próximos años en España. La especialización y 
modernización de la oferta, con objeto de optimizar los 
resultados de las líneas con más tráfico de viajeros y mayor

potencial de desarrollo es su estrategia de cara al futuro. 
Las nuevas líneas ferroviarias de Alta Velocidad, así 
como los nuevos trenes, que saldrán de las fuertes inver
siones en ferrocarril, son su principal arma para alcanzar 
la máxima competitividad.

L
a compañía ferroviaria 
apuesta por la calidad 
máxima de sus produc
tos y servicios como la mejor 

estrategia con la que competir 
frente a otras alternativas para 
los viajeros. Esa calidad tiene 
como objeto final la satisfac
ción del cliente, y como eje la 
modernización de los productos 
de Renté. A la renovación de 
los servicios y trenes se le 
suman las expectativas creadas 
por las inversiones comprome-: 
tidas por el Ministerio de 
Fomento en infraestructuras 
ferroviarias, que convertiría 
este transporte en la referencia 
básica en España
En los últimos años, Renfe ha 
incorporado a su oferta nuevos 
productos, con unas altas pres
taciones técnicas, que le con
vierten en un modo de transpor
te competitivo frente a otras 
alternativas de transporte en 
muchos trayectos. Así, la uni
dad de negocio de Grandes 
Líneas -la que se encarga de los 
recorridos más largos- ha pues
to en funcionamiento varios ser
vicios con una gran acogida 
entre los viajeros.

Nuevos servicios

Destaca el corredor Madrid- 
Levantc, con el Alaris (el tren 
que cubre la distancia entre

Año tras ano, el número de viajeros en tren sigue creciendo.

Madrid, Valencia y Castellón). 
Un total de 1.600.000 viajeros 
han utilizado los más de 12.000 
trenes que han completado este 
trayecto durante sus dos años de 
andadura, con una tassa de pun
tualidad superior al 96% y una 
ocupación media del 82%. 
Diariamente, 20 trenes cubren la 
línea Madrid-Valencia (10 en 
cada sentido) en un tiempo de 
viaje de tres horas y media, de 

'■■'los que 4 empiezan o finalizan 
su recorrido en Castellón.
Otra novedad importante en este 
corredor Madrid-Levantc ha 
sido la aparición del Altaría, el 
tren que realiza diariameníe 
catorce veces el trayecto enire

Madrid y Alicante con ias mis
mas prestaciones.
El Euromed es un producto 
consolidado en los últimos cua
tro años, en los que ha consc-

AVE, Alaris, 
Euromed, Arco o 
Cercanías están 

entre los mejores 
trenes del mundo
guido hacerse un hueco impor
tante en la línea Alicante- 
Valencia-Barcelona, gracias a 
ias mejoras obtenidas en el 

tiempo de viaje y en el confort 
del tren. Durante el pasado ejer
cicio, el Euromed completó en 
doce trayectos diarios más de un 
millón de desplazamientos, con 
un incremento del 18% respecto 
al ejercicio anterior, con una 
valoración entre los usuarios de 
8 puntos sobre 10 y un índice de 
puntualidad del 97,2%.
Grandes Líneas también tiene 
en su oferta el Tren-Hotel, 
producto que enlaza largas 
distancias con un senecio de 
calidad nocturno. Destacan los 
que unen Madrid y Barcelona 
con París o los que van de la 
Ciudad Condal a Milán, 
Zurich y Málaga.

Inversiones en el tren

El transpone ferroviario de via
jeros adquirirá mayor importan
cia en el futuro y Renfe se pre
para con Fuertes inversiones. 
Sólo en 2002 se desembolsarán 
110.961 millones de pesetas 
(666.9 millones de euros). LI 
96% (643,2 millones de euros) 
de las inversiones previstas se 
destinará a la adquisición de 
nuevos trenes y a nuevas instala
ciones, al mantenimiento y a la 
mejora de las estaciones.
El Plan de Inversiones de Renfe 
incluye la adquisición de nuevos 
Irenes para senecios considera
dos estratégicos como 
Cercanías, Regionales o 
Grandes Líneas.
Además, durante el próximo 
ejercicio, Renfe destinará 
193,63 millones de euros a más 
de mil obras de acondiciona
miento y mejora, y a instalacio
nes de seguridad, circulación y 
control de tráfico.
El presupuesto también incluye 
inversiones, conjuntamente con 
el Ministerio de Fomento y de 
Comunidades Autónomas, para 
la mejora en la infraestructura en 
la red ferroviaria, mediante con
venios específicos, destacando 
el caso de Galicia y Castilla y 
León, donde Renfe desembolsar 
rá más de 77 millones de euros.

Renfe prepara la llegada del Euro

L
a empresa ferroviaria ha 
preparado un gran dis
positivo para adaptar sin 
problemas hasta el más peque

ño detalle de su actividad diaria 
a la nueva divisa. Así, el próxi
mo 1 de enero, las más de 
1.600 estaciones de las que dis
pone la compañía contarán con 
una reserva más que suficiente 
de euros, concretamente, por 
un valor de 7.800 millones de 
pesetas (46,88 millones de 
euros). A lo largo de diciembre 
se empezarán a recibir los 
billetes de la nueva divisa.
Desde hace ya tiempo, Renfe 
emite sus tarifas en ambas divi
sas, para facilitar la adaptación 
del cliente a la nueva moneda. 
Además, a partir del 1 de enero, 
y para acelerar la introducción 
del euro, el personal de renfe

efectuará la devolución el cam
bio en euros. En las estaciones 
de viajeros ya están los precios 
en euros y desde el primer día 
del año ya estará el personal de 
venta de Renfe plenamente fami
liarizado con el euro, gracias a 
las clases recibidas por 35 for
madores internos de Renfe, que a

Las más de 1.600
estaciones de Renfe 
dispondrán de liqui

dez el 1 de enero

su vez han recibido cursos 
impartidos directamente por 
expertos del Banco de 
España, especializándose en 
la prevención del fraude con

la nueva moneda.
Por último, queda el aspecto de 
mayor importancia en una com
pañía con un tamaño y una dis
tribución tan grande como la de 
Renfe: la logística, la recepción 
centralizada de todas las reservas 
necesarias de euros, su almace
namiento y su adecuado reparto 
por todos los puntos donde la 
empresa está presente, con las 
lógicas medidas de seguridad.
Para que el 1 de enero todas las 
estaciones en servicio cuenten 
con liquidez de la nueva mone
da, Renfe ha establecido una 
serie de Centros de Recepción Y 
Distribución de Euros 
(CRYDE), que actuarán de bases 
logísticas. Estos centros cuentan 
con un total de 43 personas dedi
cadas a esta tarea, además del 
personal de seguridad. 1 de enero as estaciones con 46,88 millones de euros.de Renfe contarán

ESTE INFORME HA SIDO REALIZADO POR COMUNICACIÓN CORPORATIVA
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Renfe bate 
récords de 

puntualidad

En los últimos años, la puntua
lidad ha sido uno de los gran
des retos de Renfe, obteniendo 
una mejora gradual constante 
de sus Índices, hasta alcanzar 
ratios dignos de récord. 
Durante el año 2000, Renfe 
puso en circulación 1.306.393 
trenes de pasajeros de todo 
tipo -AVE, Grandes Líneas, 
Regionales y Cercanías-, de 
los que el 98,1 por ciento lle
garon con puntualidad a sus 
destinos, es decir, sólo 19 tre
nes de cada 1.000 trenes que 
circularon por España sufrió 
algún tipo de retraso.
De ellos, la tasa más alta de 
puntualidad la alcanzaron los 
16.576 trenes AVE, con el 
99,8% de puntualidad, segui
do de Cercanías, que alcanzó 
un indice del 99.1% en los 
trenes 1.012.000 trenes que 
circularon a lo largo de sus 
once núcleos.
Regionales, por su parte, obtu
vo una puntualidad del 96,9% y 
los 71.569 trenes que recorrie
ron trayectos de Grandes 
Lineas lo hicieron en su tiempo 
en el 95,5% de los viajes.

Indice puntualidad

Trenes de viajeros............98,1%

AVE..............................................99,8%

Cercanías.................................99,1%

Regionales...........................96,9%

Grandes Líneas..............95,5%
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RED FERROVIARIA DE ALTA VELOCIDAD

El ministro de Fomento, 
Francisco Álvarez Cascos, ya 
ha hablado en numerosas oca
siones de la importancia del 
tren en el sector del transporte 
de viajeros en España, y que la 
potenciación del transporte 
ferroviario desde ei Estado 
será plena. Así, el Ministro 
explicó en el Foro de la Nueva 
Economía que, según establece 
el Plan de Infraestructuras del 
Gobierno (2000-2007), el

ES^I^dL^TlOÍ^REN^

Plan de Infraestructuras
2000 - 2007

Ejecutivo prevé una inversión 
global de 19 billones de pese
tas entre todas las 
Administraciones Públicas. 
Por su parte, el Grupo 
Fomento invertirá directamen
te 10 billones de pesetas en 
infraestructuras.
"El Ministerio de Fomento ha 
concebido el Plan de 
Infraestructuras 2000-2007 con 
el objetivo de eliminar nuestro 
déficit crónico en

Infraestructuras de 
Transporte", decía el ministro 
en dicha Conferencia.
De igual forma, explicó los 
planes del Estado respecto a 
los ferrocarriles: "completar 
una red de Aita Velocidad de 
7.200 Km., que se superpondrá 
a los 12.000 Kms. de la red 
convencional existente (que 
continuará para mercancías, 
cercanías y regionales) para 
triplicar el número de viajeros 

que elijan este medio de trans
porte. Con esta red estaremos 
a la cabeza de Europa en Alta 
Velocidad, superando las pre
visiones de países como 
Francia o Alemania".
Un buen indicio del grado de 
desarrollo que se quiere dar al 
tren es la proporción en que se 
repartirán las inversiones pró
ximas de Fomento: 573.000 
millones de pesetas, el 42% 
sobre el total, se destinan a 
ferrocarril, 430.000 millones, 
el 31% del total, a carreteras y 
240.000 millones, el 17% del 
total, en aeropuertos.
Durante el ejercicio corres
pondiente a 2002, el Estado 
destinará al sistema ferroviario, 
a través de Renfe, un montante 
de 229.028 millones de pesetas 
(1.376,49 millones de euros). 
El 91% de este desembolso 
corresponderá a actividades de 
servicio público que son sub
vencionadas, previo contrato, 
por el Estado. Según directiva 
comunitaria de la Unión 
Europea, dicha aportación 
pública son considerados ingre
sos en sus cuentas anuales.
El Estado destinará 208.172 
millones de pesetas (1.251,14 
millones de euros) a la Gestión 
de la Infraestructura - que rea
liza Renfe por cuenta del 
Estado-, a financiar el coste 
derivado de los intereses de la 
deuda que el propio Estado 
mantiene con Renfe y a los 
contratos de servicio público 
de Cercanías y Regionales.
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bre de 2001

La línea disfruta de una puntualidad del 98%
100.000 nuevos usuarios de la línea Madrid-Toledo en sólo 
nueve meses
Un total de 640.058 viajeros optaron por el tren como medio de trans

porte en la relación Madrid-Toledo durante los nueve primeros meses del 
año. Esto supone un aumento de casi 100.000 nuevos clientes en esta

relación, con un crecimiento porcentual dei 17,8% respecto al mismo 
período del año anterior. Por otro lado, esta línea tiene uno de los índices 
más altos de puntualidad de ia red de Regionales, con una tasa del 98%.

E
ste incremento confirma 
al tren como el medio de 
transporte más rápido y 
puntual entre las dos capitales, 

especialmente en días labora
bles, cuando los accesos por 
carretera en ambas ciudades se 
encuentran colapsados en hora 
punta. Durante los fines de 
semana, sin embargo, el turis
mo es el principal motivo de 
viaje. En la actualidad el tiem
po de viaje en tren se sitúa en 
60 minutos sin paradas inter
medias entre las estaciones de 
Aranjuez y Atocha. La oferta 

global de plazas en esta rela
ción es de 4.000 diarias -2.000 
plazas por sentido. Además, y 
dado el número de viajeros 
que se desplazan al corazón 
financiero y comercial de 
Madrid, los trenes prolongan 
su recorrido hasta y desde la 
estación de Chamartín, con 
parada en Recoletos y 
Nuevos Ministerios, con una 
frecuencia de diez servicios 
diarios por sentido.
El trayecto Madrid-Toledo es 
una de las líneas con mayor 
crecimiento de demanda en los

últimos años, con un aumento 
de viajeros constante. Así, 
hace tan sólo cuatro años -en 
1997- utilizaron el úen en esta 
línea 429.000 viajeros. Un ano 
después se sobrepasó el medio 
millón de usuarios y en 1999 
esta cifra ascendió a 623.000 
clientes. Finalmente, el pasado 
ano, Renfe unificó todos sus 
servicios convirtiéndolos en 
Regional Exprés -servicios 
con pocas paradas y un eleva
do número de frecuencias-, 
transportando un total de 
769.347 viajeros. Renfe adapta su oferta a las necesidades de los viajeros.

W

ESTE INFORME HA SIDO REALIZADO POR COMUNICACIÓN CORPORATIVA
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1 BOLSA DE TRABAJO LA BOLSA DE SERVICIOS

INSALUD. Precisa Celado
res. Aux. Administrativos, 
Auxiliar de Enfermería, Per
sonal Laboral (Limpieza, co
cina, almacén, fontaneros, 
albañiles, electricistas). 
Prepárate para trabsyar. 
Infórmate 900 24-0 250

AYUNTAMIENTOS Y 

CORPORACIONES LO

CALES, precisan personal 
para Aux. Administrativo, 
Conserjes, Porteros, Orde
nanzas, Alguaciles, Electri
cistas, Fontaneros, Albañi
les, Conductores... Prepá
rate para trabajar, infórma- 
TR 900 240 250--------------

ACCEDE A BANCOS Y 

CAJAS DE AHORRO.

Prepárate para trabajar con 
BUP, COU, FPII. Diplomados, 
o Licenciados. Infórmate 
900 240 250___________

GESTOR INMOBILIARIO.

. Obtén tu carnet profesio
nal. Prepárate para traba- 
iar. Infórmate 900 120 150

JUZGADOS. Trab^a como 
Agente judicial o Auxiliar de 
Justicia. Sueldo aprox. 
165.000 ptas. Prepárate pa
ra trabajar. Infórmate 900 
240 250______________

AUXILIAR BIBLIOTECAS 

Y ARCHIVOS. Requisito: 
Graduado Escolar. Trabaja 
en Ayuntamientos, Diputa
ciones, Museos... Prepára- 
íe para trabajar. Infórmate. 
900 240 250___________

BOMBERO. Prepáraíe pa
ra trabajar en Ayuntamien
tos o Diputaciones. Infór- 
mate 900 240 250_______

TRANSPORTISTA. Próxi
ma convocatoria para ob
tener el Permiso de Capaci
tación Profesional, infórma- 
tR 900 240 250._________

VISITADOR MÉDICO.

Sueldo superior a 300.000 
ptas/mes (bolsa de traba
jo). Prepárate para íraba- 
¡ar. Infórmate 900 120 150.

AUXILIAR DE VETER- 

NIARIA. ¿Te gustan los Ani
males?. Prepárate y trabaja 
en Zoológicos, Guarderías 
Caninas, Tiendas de anima
les, 50 horas prácticas en 
clínicas especializadas. 
Infórmate 900 120 150____

AZAFATA. Prepárate y 
trabajaren Congresos, Ren
fe, Cruceros de Lujo, Líne
as Aéreas, Agencias de Via
je... (Bolsa de Trabajo). 
Infórmate 900 120 150

PROFESOR DE AUTOES

CUELA. Sueldo aprox. 
300.000 ptas/mes. Prepá
rate para trabajar. Infórma- 
te 9QQ 120 150,__________

trabajar. Ingresos superiores a 
600.000 ptas/mes. A partír de 
Graduado Escolar. Infórmate 900 
240 250.___________________

VENDEDOR DE AUTOMOVI

LES. ¿Quieres trabajar en el Sec
tor del Automóvil? ¿Bolsa de tra
bajo, en tu provincia). Infórmate 
900120 150.-------------------------

AUXILIAR GERIATRIA Y CUI

DADOS PALIATIVOS . Enfermos 
terminales. Cursos de preparación 
para trabajar en Organismos o 
Privados. Infórmate. 900 120 150.

SONDEOS Y PERFORA
CIONES PETROLÍFERAS. 

Curso de preparación para

Banco Cenlral Hispano: 1)949 • 991)1 • 51 • 2710070009

Banco Santander: 9049 - 6127 • 12 - ZB102165O9 

Banesto: 9030-1001 -39-0851390273

Banco Bilbao Vizcaya Argentaría: 0182 - 5806 • 89 - 0010091900 

La Gaixa: 2100-3317-13-2200095391

HUDJDEtMERGEHClíali moil

PAZn«OLIO

902114494
(Coordinación de la Campaña)

Tras el terremoto de 
El Salvador debemos reconstruir 

2.500 viviendas en 
Usulután y La Unión

Necesitamos tu ayuda

Las aportaciones podrán realizarse en la siguiente cuenta:

Asociación Paz y Desarrollo, Terremoto El Salvador
Entidad: La Caixa N" de cuenta: 2100 /1887 / 72 / 0200028800

4.500.000 Piso de 3 habitaciones, ascensor, calefacción, exterior, pis
cina. Nuena inversión. Tfno.- 925 25 62 95

OPORTUNIDAD. 8.500.000. Piso de 5 habitaciones, 3 baños, ascen- 
sor, calefacción, garaje. Infórmese.Ttfio.- 925 25 62 95/925 22 38 50

ADOSADO Nuevo, 200m2, parcela, calefacción, garaje. 14.300.000, 
mínima entrada. Tfno.- 925 22 33 50

AGENTE HACIENDA PÚ

BLICA. Unico requisito: 
BUP. Prepárate para traba- 
iar. Infórmate. 900 240 250.

ESPAÑA
UNHCR ACNIJR

PLAZA DE TOROS Piso reformadísimo, 3 habitaciones, 1 baño, cale
facción, exterior. 15.000.000. Tfno:- 925 25 62 95

CASA TOLEDANA Buen acceso, patio toledano, económica. 
5.500.000 ptas. ¡Buenas vistas!. Tfno.- 925 25 62 95

Í’.- ■

Consumiendo productos de nuestra tierra 
ayudamos a nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro.

Es un mensaje de

de TóledoDIARIO INOEPENDIEHTE
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a CITAS

CULTURALES

MÚSICA
■ Qantara
Mañana viernes 28, 23:00 horas, en el 

Café Teatro El Pícaro, concierto de mú

sica étnica de un grupo toledano. En

trada: 800 pesetas.

■ Concierto de Navidad de la Co

ral Silíceo
Mañana viernes 28, 20:00 horas, en el 

Palacio de Benacazón, 

___________________ DANZA
■ “Tánger”
Viernes 28, 20: 30 horas, por la Com

pañía de Danza Teresa Nieto, en el Te

atro de Rojas

TEATRO
■ “El casado casa quiere”
Hoy jueves 27, 19:00, en el Centro Cí

vico de Santa Bárbara por la Compañía 

'Muñoz Seca".

■ “Los pecados de una chica casi 
decente”
Mañana viernes 28, 19:00. en el Cen

tro Cívico de Buenavista por la Com

pañía de Teatro "Muñoz Seca".

CINECLUB
■ “El Círculo”, de Jafar Panahi 
Martes 8 de enero, con pases a las 

19:00 y 22:00.

NAVIDAD
■ Campana dejuguetes
Recogidas de juguetes en la Oficina de 

Cruz Roja, sita en la calle General 

Moscardó n*6.

BIBLIOTECA REGIONAL
■ Taller de magia
Días 27 y 28 de diciembre y 2 y 3 de 

enero, de 11 a 13:30 horas, por el ma

go Fred Norman.

■ Taller de marionetas
Los días 27 y 28 de diciembre y 2, 3 y 

4 de enero, de 11 a 13:30, por el di

rector de "Los Pilucos". Jesús García,

NAVIDAD 2001
■ Juegos Infantiles
Colchones neumáticos, castillos, tre

necito,., en calle Arroyo de Santa Bár

bara, A partir de las 11.30 horas.

■ Fiesta Infantil
A partir de las 17.00 en el Centro Cívi

co del barrio de Buenavista.

AGINES 
TOLEDO
MULTICINES MAYORAL 
SAU\ A
AMER1CAN PIE2 17M19:5.5y22;50

SALA B
SPYGAME 17:00.19:55 y 22:50

SALA C
CUENTO DE NAVIDAD 17W
MALDICIÓN DEL ESCORPIÓN DE JADE 

19:55y22:50
SALA D
ATLANTIS 17W

EL HIJO DE LA NOVIA 19:55 y 22:50

MULTICINES M^ CRISTINA
SÁLA1

HARRY POTTER
SALA 2

NOCHE DE REYES
SALA 3
KIRIKÜ YLA BRUJA

16: S0,1950 y23íX)

17:15,20Wy22:45

17:15
PRINCESA POR SORPRESA 20íX)y22;45

SALA4
cQUIÉN ES CLETIS T.-?17:15.20:33y 22:46

Mércoies, d^ dd espectador 500 pesetas.

TOBHUQS

MULTICINES BENIDORM
SALA A
EL SEÑOR DE LOS ANILLOS 2130 

SALAB

NI UNA PALABRA Y ATLANTIS 21:45

Lunes y martes, precio especíai : 500 pesetas.

ÉilMONUMENTOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz
Miguel de Cervantes, 3. Tfno 925 22 10 36.

Museo de Arte Contemporáneo
Bulas viejas. 15. Tf. 925 22 78 71. En obras.

Museo de los Concilios
San Ciemente .4 Telf. 925 22 78 72 

Taller del Moro.
Taller del Moro s/n. Telf. 925 22 71 15

Casa Museo del Greco
Samuel Levi 3. Telf. 925 2240 46

Monasterio de San Juan Reyes.
Reyes Católicos.21 Telf. 925 22 38 03.

Museo de la F.Duque de Lerma.
Hospital de Talavera.Telf. 925 22 04 51

Museo de Sto. Domingo el Antiguo
Piza Sto Domingo el Antiguo Tfno: 22 29 30

Museo Sefardí -Sinag. del Tránsito 
Samuel Levi’ 3 . Telf. 925 22 36 65. En obras.

Museo de Tesoro Catedralicio

SANTACRUZ DE LA ZARZA
MARTES 25 

EL GRAN SECRETO 18:00
SCORE
MIÉRCOLES 26

21:00

SCORE 20:30

TALAVERA
MULTICINES CALDERON 
SALA1
ATLANTIS 

NUEVE REINAS 

SALA 2

17.00-19.00-21.00

23.00

EL MOSQUETERO 17.00
INTACTO 20.00-22.30
SALA 3
PINOCHO Y GEPEHO 17.00
JUANA LA LOCA 20.00 y22.30

MULTICINES CINEBORA
SALA1
EL SEÑOR DE LOS ANILLOS 17.30-21.30

SALA 2

HARRY POTTER
SALA 3

17.00-20.00-23.00

SPY GAME 

SALA 4
17D0-20.00-23.00

AMERICAN PIE II 

SALAS
17.00-20.00-23.00

NOCHE DE REYES

SALA 6
17.00-20.00-23.00

KIRIKU Y LA BRUJA 17.00-19.00
SIN NOTICIA DE DIOS 20.30-23.00

Catedral. Arco dei palacio. Telf. 925 22 22 41.

Parroquia de Santo Tomé
Plaza del Conde 1. Telf. 925 2560 98

Sinagoga Santa María Blanca
Reyes Católicos. 4 Telf. 925 22 72 57

Museo del ejército
Cuesta de Carlos V. Telf. 925 22 16 73

TALAVERA
Museo de cerámica Ruiz de Luna.
San Agustín el Viejo. S/N. Telf. 925 44 20 00.

EL TOBOSO
Casa Dulcinea
José Antonio , s/n. Telf: 925 19 72 88 

CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España} 

VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia
Telf. 92516 04 28

Museo del Silo Sol s/n Telf 925 16 04 28

EXPOSICIONES
TOLEDO
Museo de Santa Cruz
■ Exposición “Los fondos navideños 

del Santa Cruz".

Roca Tarpeya
* “Luis Tristán en Toledo”, hasta el 

próximo mes de enero.

“La Galería*, calle Alfonso XII
* Exposición “Toledo 80 x 20”, con 

obras de 17 artistas hasta el 15 de 

enero.

Centro de Arte 'Julián Simón’, Plaza 

San Vicente
' Exposición de pintura permanente.

Centro Cultural San Marcos
■ “Pintores Románticos Ingleses en la 

España del XIX”, hasta el 31 de enero.

* Exposición “Usos y misterios de las 

plantas. Un viaje de 10.00( 1años”, has

ta el próximo 10 de enero.

Mezquita de Tornerías
* Exposición “Ojos del Guadiana” de 

“Guadiamuro”, durante diciembre.

* Exposición de la Asociación de Ar

tesanos Profesionales de Toledo, has

^CONFERENCIAS, CONCURSOS Y CURSOS

■ Conferencias sobre “La Navidad”. 

En Benacazón.
Jueves 27,20:00, “Vivencias navideñas", 

por Juan Sánchez.

■ Concurso Provincial de Canaricul- 

tura
Del miércoles 26 al sábado 29 de diciem

bre én el Centro Cívico de Palomarejos, or

ganizado por la Unión Ornitológica "El Ta

jo".

■ Concurso de poesía dei IES Azar- 

quiel
Los poemas se deberán remitir a la Asocia

ción Cultural "Ricardo Brasil" antes del 31 

de enero. Los premios van de 10.000 a 

20.000 pesetas.

■ V1 Certamen de Literaratura y Fo
tografía “Emilio Rodríguez” y V de 

Pintura, de la Casa CLM de La Co

ruña
Plazo hasta el 12 de enero en la Casa Cas

tilla-La Mancha de La Coruña, calle Was

hington 8, Bajo. 15002 La Coruña. Aparta

do n- 225. Tel; 981- 22 37 51.

■ IV Concurso de Fotografía “Emer

gencia 112”
Premio de 1.000 euros. Las obras se de

berán remitir, antes del 31 de diciembre, a 

ta el 28 de enero.

Galería “La Plata’. Plaza de la Merced
* Exposición de Juan Gomila, con ori

ginales en papel y obra gráfica, has

ta el día 19 de enero.

Archivo Provincial de Toledo
’ Exposición de belenes “La Navidad 

en el Arte Popular", de la colección 

Juan Ramírez de Lucas. Durante di

ciembre y enero.

Palacio de Benacazón
* Exposición de belenes, esculturas-y 

murales cerámicos de Amparo y Car

los Ruiz de Luna.

Galería Tolmo, Santa Isabel, 14
* Exposición de Treinta Artistas que 

conmemoran los Treinta Años del Gru

po Tolmo, hasta el 16 de enero.

“MOMA’ Art-Bar
• Exposición “Clítorix", de Carlos 

Muñoz, hasta el 22 de diciembre. 

Sala de CCM, calle Talavera
* Exposición de artesanía textil de mu

jeres refugiadas palestinas. Del 26 al 

29 de noviembre.

JU
EVES

27 de diciem
bre de 2001

la Avda, del Fen-ocárril, 10 bis, 1° Dcha. 

48012. Bilbao. Tel: 94 427 31 22.

■ Premio Esteban S. Barcia de Pe
riodismo Educativo
Premio de un millón de pesetas, podrán op

tar trabajos que versen sobre la enseñanza 

publicados en 2000 y 2001. Presentar an

tes del 15 de febrero en la Extensión Cultu

ral de la Universidad Complutense, calle 

Donoso Cortés 65, 4’ planta. Tf: 

913946398

■ XXVIil Edición Premios Ciudad de 

Toledo
Las obras se deberán presentar antes del 

día 26 de abril en el Ayuntamiento de Tole

do. Tf: 925 26 97 00. Premios, entre otros, 

de temas Toledanos "San Ildefonso", de 

Teatro “Rojas Zomlla", de Poesía “Rodrigo 

de Cota", y de Novela Corta “Félix Uraba

yen".

, de Fotografía “Casiano Alguacil", Arquitec

tura “Sixto Ramón Parro". Periodismo "Sart- 

tiago Camarasa", y Fotografía de Prensa 

"Eugenio Rodríguez".

■ XI Concurso Internacional de Fo
tografía Taurina de Castellón
Premio de 100.000 pesetas. Las obras se 

dirigirán, antes del 1 de febrero de 2002,

TELEVISIONES LOCALES Y REGIONALES
TELE TOLEDO
08:00 Teletienda 18:30 Informativo de la

10:00 Informativo matinal tarde

11:00 Local de noche 19:00 Las recetas de Juan

12:00 Tu futuro con Isabel José Castillo

Nogales 19:15 La huella americana

12:30 Teletienda 20:00 A campo abierto
13:00 TNT 21.00 Toledo al día

15:00 Más que mascotas 22:00 La era de acuario

15:30 Infomativo 1* Edición 22:30 El braserillo

16:00 Película. Ciclo 

Fernán Gómez.

00:00 Toledo al Día. Última 

Edición

"Ninette” 01:00 Local de noche

17:00 Mujercitas 02:00 Programación

18:00 Kimba variada

CANAL DIOCESANO
16:00 De par en par

16:30 Vida misionera; Jóvenes de 

la calle

17:00 Dibujos animados

18:00 Santa misa

19:00 B pesebre de la esperanza

20:00 Concierto de Navidad

21:30 Mensaje de Navidad del 

cardenal arzobispo

21:37 Navidad en familia

23:30 Documental: 3 belén

24:00 Misa medianoche, presidida 

por Juan Pablo II

LOGALIA TELEVISIÚN
10:30 Especial Navidad. 

Jaula de Pillos: ‘El 

deseo navideño 

del patito feo'y'La 

Primera Navidad 

de Papa Noel

17:00

18:00

escándalos: 

“Ingrid Bergman” 

Abrázame muy 

fuerte

Ftoecial Infantil:

•La Navidad de los

12:00

13:00

Mujer secreta 

Misterios; “Orson 19:30

Teleñecos"

Local de música

13:30

Welles"

Las chicas de oro

20:30

21:00

Local de cine (R) 

Noticias Localia

14:00 Loca! de música 21:30 Cine: “Espíritu de

15:00

15:30

Model: "Brenda 

Schad" 

Taquicardia

23:00

01:00

Navidad"

Viva la Banda 

Taquicardia

16:30 Misterios y 02:00 Local de música

TVE-CLM
LA PRIMERA
14:00 Informativo Territorial. 

Dirige Juan de la Cruz y 

presenta Cristina 

Almandos

LA2
19.30 De moda. Editor y 

Presentador: Félix 

Ramiro

20:00 Informativo 

territorial. Dirige 

Juan de la Cruz y 

presenta Venancio 

Palomo.

CM-T
11,45 Cine: “Dos caraduras con 

suerte”
13,15 Inferttil: “Duroy Canijos” 
Infantil: “Robocop”
14,00 CMT Notfcias I
15,00 Cine Español: “Femenino 

sir^lar”
16,30 Serie: “Todos los Hombre 

soís iguales”
17,15 Serie: “Todos los Hombre 

soís iguales”
18,15 Infantil: ^ licreíble Hulk” 
Infantil: “Dragones y 

mazmorras”
19,00 Cine: “Los últimos días de 

Pompeya”
2130 CMT Noticias 2
21,15 Cine:“Dr. Jeckill y Miss * 

Hyde”
22,45 Cine: “Hollow poinf'
00,30 Cine: “Ai filo del abismo”

tu
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•ZOCODOVER*

Muere un matrimonio 
con su hijo en un 
accidente en 
Villarobledo

LA TRIBUNA
Albacete

Un matrimonio y su hijo de 14 
años, vecinos de Sant Vicenc de 
Castellet (Barcelona), fallecieron 
hoy en un accidente de tráfico ocu
rrido en el término municipal de 
Villarrobledo (Albacete), al coli
sionar frontalmente dos turismos, 
informó la Guardia Civil de Tráfi
co.

El siniestro se produjo a las 
10,30 horas de ayer en el kilómetro 
119,8 de la N-310 (Ciudad Real- 
Valencia) donde colisionaron fron- 
lalmenle un Opel Kadett matrícula 
B-8981-HW y un Nissan Almera 
con matrícula 1604 BDK en un 
momento en el que se registraba 
nieve intensa.

A consecuencia de la colisión, 
se incendió el Opel Kadett condu
cido por José M.M., de 46 años, y 
donde viajaban su esposa J.R.N. de 
47 años, y el hijo de ambos J.M.R. 
de 14 años, quienes quedaron atra
pados en el interior del vehículo y 
fallecieron calcinados.

El conductor del Nissan Almera, 
R.R.R. de 47 años y vecino de To
melloso (Ciudad Real) resultó he
rido de gravedad y se encuentra in
gresado en el Hospital General de 
Albacete, indicó la Guardia Civil 
quien cree que la consecuencia del 
siniestro fue un adelantamiento an
tirreglamentario por parte de algu
no de los dos turismos.

• LA IMAGEN DEL DÍA •

/^-*^

Actos infantiles en la Navidad de Toledo
El Centro cívico del barrio toledano de Buenavista 
acogió ayer uno de los actos navideños programados 
por el Ayuntamiento y que fue organizado por la Aso
ciación de Vecinos “La Voz del Barrio”. Se trataba 
de una fiesta infantil en la que no podían faltar los 
“payasos” y que hicieron reir más de una vez a los 
numerosos niños que se desplazaron al centro para 
disfrutar de su fiesta. El encuentro infantil comenzó a 
las 17 horas y se prolongó durante varias horas de la

tarde de ayer. Hoy los actos infantiles se trasladan a la 
PLaza de Federico García Lorca en el barrio de San
ta María de Benquerencia a partir de las 11,30 horas. 
Por la tarde tendrá lugar una degustación e migas con 
chocolate enla Plaza de Aquisgrán. Asimismo el Cen
tro Cívico de Santa Bárabara acogerá la actuación de 
la obras “El Casado casa quiere” que pondrá en es
cena la compañía “Muñoz Seca”, a partir de las 19 
horas.

PIC

▼ Las transferencias sanita
rias serán una realidad a par
tir del 1 de enero para el Go
bierno regional.

▼ Ahora bien, sc5n muchas las 
preguntas que se abren en 
este momento sobre el futuro 
de la Sanidad en la región.

▼ Cuestiones que el conseje
ro deberá responder con ce
leridad para tranquilizar a to
da la opinión publica así como 
a los que a partir del 1 de ene
ro serán sus funcionarios.

▼ En cualquier caso se trata 
de un "hecho histórico” tal y 
como ha calificado el propio 
vicepresidente de CLM, José 
María Barreda, en quien ha 
delegado Bono para firmar di
cho acuerdo.

▼ Haciendo una relación polí
tico-sanitaria del asunto, cabe 
destacar que el PSOE, mejor 
dicho Zapatero ha rechazado 
el modelo de financiación au
tonómica del Gobierno. Claro 
que para Bono siempre se 
han interpuesto los intereses 
de la región ante cualquier di
vergencia política aunque sea 
con su partido.

Empresarios de Salas 
de Fiestas denuncian 
la competencia 
ilegal del sector

LA TRIBUNA_______________________________
Guadalajara

Los empresarios de Salas de Fiestas, 
Baile y Discotecas de Guadalajara 
han denunciado la competencia ile
gal que existe en el sector, funda
mentalmente en esta época del año, 
por la celebración de fiestas de iin de 
año y Reyes en locales que no cum
plen la normativa que regula esta ac
tividad.

La Asociación Provincial que 
aglutina este sector ha intensificado 
este mes su campaña contra la com
petencia desleal y así se lo han hecho 
saber al subdelegado del Gobierno en 
Guadalajara, a los responsables de la 
Guardia Civil y a la delegada de la 
Junta, que ya há remitido un escrito a 
los ayuntamientos para que vigilen el 
cumplimiento de la normativa. Hasta 
el pasado 20 de diciembre tan sólo se 
habían recibido tres solicitudes para la 
celebración de estas fiestas en toda la 
provincia.

Ecologistas advierten del riesgo que 
conllevará el gaseoducto Levante-Aragón

TRIBUNA_______________________________
Guadaiajara

La organización Ecologistas en Ac
ción ha alertado a la Delegación de 
Agricultura y Medio Ambiente sobre 
el impacto negativo que supondría pa
ra el Parque Natural del Alto Tajo el 
trazado actual del proyecto de gaso
ducto Levante-Aragón-Madrid, cuyo 
titular es Unión Fenosa Gas.

Según informa Ecologistas en Ac
ción, de llevarse a cabo este proyecto 
-que se encuentra ahora en periodo de 
información pública- perjudicará "gra
vemente" los valores naturales reco
gidos en el Plan de Ordenación de Re
cursos Naturales del Allo Tajo, y tam
bién al turismo de la zona.

Ecologistas en Acción ha pedido a 
la Delegación de Agricultura y Medio 
Ambiente, que haga frente a "este po
sible atentado medioambiental" y pro
pone que la conducción discurra en 
paralelo por la N-211 hasta Alcolea 
del Pinar y continúe así por la N-II.

Esta organización ecologista tiene 
previsto realizar alegaciones a este pro

yecto que presentarán en breve ante la 
Dirección General de Calidad y Eva
luación Ambiental del Ministerio de 
Medio Ambiente.

En la comarca del Alto Tajo, la obra 
de conducción del gasoducto su
pondría la reducción de especies pro
tegidas como la sabina y emblemáticas 
como los pinares de silvestre, negral, 
rodeno y carrasco, pero también se 
vería afectada la fauna en especies co
mo las rapaces.

También los cauces fluviales se 
verían afectados, ya que el gasoducto 
atravesaría barrancos, que son preci
samente uno de los reclamos pai
sajísticos y ecológicos más impor
tantes de la zona, añaden los ecolo
gistas.

Los términos que se verían afecta
dos de manera negativa por el pro
yecto son Corduente, Torremocha del 
Pinar, Cobeta, Olmeda de Cobeta. 
Ablanque, Huertahernando, Riba de 
Saelices, Esplegares y Sacecorbo, y 
también otro enclave natural que es 
el Valle del río Tajuña. Según Ecologistas en Acción perjudicará al Parque Natural del Alto Tajó


